
Более  ► 1 000 ульяновских  
студентов были заняты в 2016 году 
работой в трудовых отрядах.

  ► 150 тысяч семей региона получили 
социальную поддержку с начала года. 

  ► 2 ульяновских педагога вошли  
в десятку лучших специалистов  
дополнительного образования России.

 В  ► 70 стран была экспортирована  
продукция, произведенная  
в Ульяновской области за девять  
месяцев 2016 года. 

  ► 50 памятных мероприятий,  
приуроченных ко Дню Неизвестного 
Солдата, прошло 3 декабря в регионе.
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Весело в проруби 
встретим Новый год

Ульяновские 
моржи  
открыли  
сезон.

ТВ-программа  
на Всю неделю!

    стр. 2

народный кошелекà

    стр. 13 - 20

ОДН станет услугой  
жилищной?

С нового года расходы на общедомо-
вые нужды должны войти в состав платы 
за содержание жилого помещения.
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У Богояв-
ленского 
храма в 
Прислонихе, 
как и обе-
щали, до 
зимы воз-
вели крышу. 
На время 
холодов 
работы по 
восстанов-
лению сожженной церкви приостановили. Но с на-
ступлением тепла возведение храма будет продол-
жено. Полностью восстановить Богоявленский храм 
планируют к началу 2018 года. 
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выручили  
сельхозпроизводители региона  

за осенний сезон  
сельскохозяйственных ярмарок. 

цифра неделиà

140
миллионов  

рублей 

фотофактà

Ульяновская учительница 
Ирина Кузнецова назначена 
заместителем министра  
образования РФ.

Соответствующее распоряже-
ние подписал премьер-министр 
Дмитрий Медведев, документ 
опубликован на официальном 
сайте правительства. Ирина Куз-
нецова в Ульяновске не только 
работала, но и училась - новый 
замминистра окончила УлГПУ в 
1987 году. Потом она работала 
с детьми во Дворце творчества 
детей и молодежи. 

Спустя несколько лет Ирину 
Кузнецову захватила наука. Она 
прошла обучение в аспиранту-
ре Российского государствен-
ного педагогического универ-
ситета имени А.И.  Герцена 
по специальности «биолог-
исследователь» и прошла путь 
от старшего научного сотруд-

ника до директора научно-
методического центра.

Дальше карьера только рос-
ла:  сначала нашу землячку 
назначили директором ис-
полнительной дирекции «Дети 
России», потом директором 
института управления закуп-
ками и продажами... Дошла до 
генерального директора изда-
тельства «ДРОФА». С 2015 года 
Ирина Кузнецова руководила 
дирекцией проекта «Школа-
2025» министерства образова-
ния и науки. С этой должности 
ее и назначили заместителем 
министра.

Напомним, ранее эту долж-
ность занимал Алексей Лопатин, 
который был снят со своего поста 
28 ноября. Сообщается, что он 
ушел по собственному желанию, 
поскольку решил посвятить себя 
научной деятельности в Россий-
ской академии наук (РАН).

С 2017 года в Ульяновске  
начнется серийное производ-
ство крыла для отечественного 
среднемагистрального пасса-
жирского самолета МС-21.

В настоящее время на заво-
де «АэроКомпозит-Ульяновск» 
ведется работа над созданием 
крыла для второго лайнера. 
При изготовлении крыльев при-
меняется оригинальный метод 
инфузии: детали производятся 
из сухой углеродной ленты со 
специальным составом, а по-
сле конструкция пропитывается 
в вакууме. 

- Завод «АэроКомпозит» обе-

спечен заказами и реализует 
программу модернизации обору-
дования. Здесь на наших глазах 
создается будущее российской 
авиации, - сказал губернатор 
Сергей Морозов. 

МС-21 - авиалайнер пято-
го, новейшего поколения, рас-
считанный на 140 пассажиров. 
Окончательная сборка самолета 
проходит на Иркутском авиа-
заводе. МС-21 может уверенно 
передвигаться в любых погод-
ных условиях. В серийное про-
изводство самолет поступит в 
2017 году.

Подготовил  
Марк КрольсКий

Знай наших!

Вакуумные крылья

Вроде бы вопрос технический: 
одна строчка поменяет свое ме-
сто в платежке - перекочует из 
коммунальных услуг в содержа-
ние жилого помещения. Однако 
простым переход значится только 
на бумаге, на практике же при-
дется решить множество проблем 
и задач. Неудивительно, что вве-
дение новшества откладывалось 
с прошлого года. Ведь пока по 
поводу законодательной новеллы 
у всех - от депутатов Госдумы до 
коммунальщиков и населения - 
больше вопросов, чем ответов.

За двумя методами
На совещании, прошедшем 

ровно за месяц до введения в 
силу новшества, руководитель 
комитета ЗСО по жилищной поли-

тике, ЖКХ и энергетике Геннадий 
Антонцев обозначил круг вопро-
сов, которые возникнут при пере-
ходе. Это и установка, и порядок 
вычисления нормативов на воду, 
водоотведение, электричество 
и тепло. И насколько отличается 
потребление в различных типах 
домов. И контроль над расхода-
ми на предоставленные услуги. 
И, естественно, будут ли платить 
жильцы больше или меньше. 
Однозначно ответить ни на один 
из вопросов пока нельзя.

В настоящее время приме-
няются два метода вычисления 
платы за услуги: аналоговый и 
расчетный. Первый - это вычис-
ление по формуле (например, 90 
литров воды умножить на коли-
чество проживающих и поделить 
на общую площадь помещений в 
случае ГВС и ХВС), второй зави-
сит от показаний с общедомовых 
приборов учета. Действующими 
Правилами установления и опре-
деления нормативов потребления 
коммунальных услуг, утвержден-
ными постановлением правитель-
ства РФ № 306 от 23 мая 2006 
года, отдается приоритет расчет-
ному методу. Но рекомендацию 
исполнительные органы регионов 
исполняют редко.

Если ОДН предполагал воз-

ОДН станет услугой

Президент россии  
Владимир ПУтиН:
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Рост платы за коммунальные услуги в среднем по стране

в 2015 году составил 8,2%, в 2016-м - 6,4%,  
что не превышает уровня инфляции.

Марк КрольсКий

С нового года расходы на общедомовые нужды 
должны войти в состав платы за содержание жилого 
помещения.

- Граждане объединились вокруг 
патриотических ценностей  
не потому, что всем довольны,  
что все их устраивает.  
Нет, трудностей и проблем 
сейчас хватает. Но, 
главное, есть уверенность, 
что вместе мы их 
обязательно преодолеем.
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сз

сз

сз
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Самые читающие
В Ульяновской области подвели 

итоги конкурса на самый читающий 
муниципалитет. Проводился он в 
двух номинациях: «Самый читающий 
город» и «Самый читающий муници-
пальный район». Всего на конкурс 
было подано 17 заявок. В итоге са-
мым читающим городом единоглас-
но был признан Ульяновск, а второе 
место досталось Димитровграду. 
Самым читающим районом назвали 
Барышский. На втором и третьем 
местах расположились Карсунский 
и Старомайнский районы. 

Съедутся краеведы
7 декабря во Дворце творчества 

детей и молодежи пройдет второй 
межрегиональный съезд краеведов 
области. В этом году он будет посвя-
щен 250-летию Николая Карамзина.

 

В Европу и Азию
Благодаря рекордному урожаю 

Ульяновская область смогла на-
ладить экспорт зерна в страны СНГ, 
Азии и Евросоюза. Так, сейчас ве-
дутся поставки в Беларусь, Иран, 
Азербайджан и Латвию.

короткоà

можность колебания платы месяц 
от месяца, то теперь это будет 
невозможно. Поэтому и придется 
определиться с одним методом. 
Аналоговый метод, безусловно, 
приводит к тому, что управляющие 
компании переплачивают постав-
щикам ресурсов, следом долги и 
возможная ситуация банкротства 
УК. Установленные приборы учета 
помогут избежать подобной не-
гативной ситуации.

Долгий перехоД
Но здесь возникает другая про-

блема: «Будут ли жильцы свое-
временно платить по счетчикам?». 
Решение вопроса, по сути, стало 
одной из главных причин введения 
нового принципа работы.

- Управляющим компаниям при-
дется идти на внедрение новой 
энергосберегающей техники и 
заниматься своевре-

менной подачей данных по инди-
видуальной оплате, - считает зам. 
главы администрации Ульяновска 
Александр Черепан.

Как отметил и.о. министра про-
мышленности, строительства, ЖКК 
и транспорта Дмитрий Вавилин, 
есть еще несколько плюсов ново-
введения. Поможет оно бороться 
с «резиновыми квартирами», где 
зарегистрированных жителей 
меньше, чем проживающих. И 
это снова вопрос экономической 
выгоды. Другое дело - справятся 
ли управляющие компании с воз-
ложенной на них задачей и сколько 
потребуется времени на то, чтобы 
все смогли привыкнуть к новому 
подходу расчета средств на общие 
нужды. И, наверное, это самый 
сложный момент. Но, во всяком 
случае, время на его решение есть. 
Переходный период будет дей-
ствовать до 1 января 2020 года.

http://ulpravda.ru/narodka
обсуДить тему на сайте

- Все проводимые 
мероприятия 
должны быть 
направлены 
на снижение 
финансовой 
нагрузки на 
потребителя. 
Юридически 
ответственным 
лицом, на которое 
ляжет вся 
ответственность 
по новой 
схеме, станет 
управляющая 
компания.

Директор  
ООО «Строительно-
монтажное управление» 
Анатолий ЯшАнОв:
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Марк КРОЛЬСКИЙ

Вчера губернатор Сергей 
Морозов встретился с новым 
составом правительства  
области.

На заседании глава региона 
выступил с программной речью, 
в которой обрисовал конту-
ры изменений исполнитель-
ной власти. Новые социально-
экономические условия бросают 
множество вызовов, и насколько 
управленческий аппарат сможет 
на них ответить, зависит буду-
щее области и страны в целом.

В регионе с 1 декабря офици-
ально разделены полномочия 
губернатора и правительства. 
Это сделано по примеру многих 
передовых субъектов страны. 
Итак, теперь в Ульяновской об-
ласти губернатор сосредоточит-
ся на решении стратегических 
вопросов и межрегиональных и 
международных связях.

- Нам нужно упрочить работу с 
федеральным центром - это ре-
сурс, который в настоящее вре-

мя недооценен и не использует-
ся на полную мощность. Москва 
дает средства на выравнивание 
социально-экономического раз-
вития регионов, и мы должны 
научиться пользоваться этим 
ресурсом, - подчеркнул Сергей 
Морозов.

Кроме того, губернатор бу-
дет более активно напрямую 
общаться с общественными 
объединениями, представите-
лями гражданского общества и 
простыми людьми. Ведь глава 
региона проследит за исполне-
нием наказов избирателей, по-
лученных во время предыдущей 
выборной кампании.

Председатель правительства 
же Александр Смекалин зай-
мется оперативным управлени-
ем и обеспечением работы по 
всем направлениям социально-
экономического развития. Пре-
мьер выделил несколько задач 
кабмина, среди которых основ-
ными значатся сокращение неэф-
фективных расходов в социальной 
сфере и обеспечение повышения 
доходной части бюджета.

Более четко будут распре-
делены и обязанности членов 
правительства. Так, в ведение 
зампредов войдет координация 
деятельности по приоритетным 
направлениям, министры непо-
средственно станут отвечать за 
деятельность своих отраслей. 
Максимально приближенными 
к населению будут директора 
департаментов, статус которых 
должен быть повышен. 

Субъекты РФ, где разделены 
полномочия глав региона и 
регправительства: Москов-
ская область, Волгоградская 
область, Красноярский край, 
Пермский край, Кабардино-
Б а л к а р с к а я  Р е с п у б л и к а , 
Карачаево-Черкесская Респу-
блика, Республика Адыгея, 
Республика Башкортостан, 
Республика Дагестан, Респу-
блика Ингушетия, Республика 
Калмыкия, Республика Мордо-
вия, Республика Саха (Якутия), 
Республика Северная Осетия 
- Алания, Республика Татар-
стан, Чувашская Республика, 
Чеченская Республика.

Подписаться на «Народную газету» можно  
за 67 рублей на 1 месяц  и за 402 рубля  
на 6 месяцев. Эта цена едина для всех четырех 
изданий:

- «нГ»-центр (Ульяновск, Новоульяновск, Улья-
новский, Чердаклинский, Цильнинский, Старо-
майнский, Майнский, Сенгилеевский, Тереньгуль-
ский районы). Индекс - 54495.

- «нГ»-запад (Барышский, Кузоватовский, 
Карсунский, Вешкаймский, Сурский, Инзен-

ский, Базарносызганский районы). Индекс 
- 54524.

- «нГ»-юг (Новоспасский, Николаевский, Ради-
щевский, Павловский, Старокулаткинский районы). 
Индекс - 54513.

- «нГ»-восток (Димитровград, Мелекесский, 
Новомалыклинский районы). Индекс - 54525.

По доброй традиции мы проведем розыгрыш 
призов среди наших верных подписчиков. На кону 
- ценные призы. Удачи!

Посты разделили

«Народная газета»: ближе к людям!

Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2017 года

ФИО ____________________________________________________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:_________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

Дата подписки на I полугодие 2017 г. _____________________________________________________________
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жилищной?
Подпишись со скидкой!
С 1 по 11 декабря проходит  
Всероссийская декада подписки.  
В эти дни вы можете подписаться  
на «Народную газету» по льготной цене. 



Пусть говорят

До 20 декабря продлится внеплановый осмотр внутридомового газового оборудования. В настоящее время  ►
инспекция завершилась на 27%. Осмотр ВДГО полностью произведен в Павловском и Сурском районах.
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* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

Трагедия не должна 
повториться

Всю страну потрясла катастрофа, 
случившаяся в воскресенье в Ханты-
Мансийском автономном округе. 

На федеральной трассе Тюмень 
- Ханты-Мансийск столкнулись три 
легковых автомобиля, фура и автобус, 
перевозивший детскую спортивную 
команду. В результате ДТП погибли  
11 школьников и один взрослый. В па-
мять о погибших аппаратное совеща-
ние началось с минуты молчания.

Как доложил первый заместитель 
председателя правительства Андрей 
Тюрин, по территории области про-
ходит 396 школьных маршрутов про-
тяженностью более четырех тысяч 
километров. В 23 муниципальных об-
разованиях к месту учебы на автобусах 
ездят 6 747 учащихся. В зимнее время 
на дорогах может образовываться 
гололед и бывает плохая видимость. 
Все это требует более ответственного 
подхода к организации перевозок.

Андрей Тюрин обратил внимание 
руководителей муниципалитетов на 
следующие параметры:

- Необходимо проверить сертифика-
цию всех транспортных средств, при-
нимающих участие в развозе школь-
ников. Проверка должна коснуться 
соответствия водителей занимаемой 
должности. На дороге очень многое 
зависит от адекватного состояния 
шоферов. Всем требованиям безопас-
ности должны соответствовать и сами 
школьные маршруты.

В среду пройдет заседание ко-
миссии по безопасности дорожного 
движения, большая часть повестки 
которого будет посвящена работе с 
детьми. Губернатор Сергей Морозов 
поручил всем главам администраций 
районов и городов принять в нем 
участие и поделиться проблемами 
организации перевоза школьников во 
вверенных им муниципалитетах.

Главный по проектам
На аппаратном совещании губерна-

тор представил новых членов команды 
руководства области. Глава региона 
дал характеристики назначенцам и по-
желал им удачно справиться со своими 
полномочиями.

Со 2 декабря к исполнению своих 
обязанностей приступил министр об-
разования и науки Раис Загидуллин. 
Новый руководитель ведомства про-
шел долгий карьерный путь, вклю-
чающий в себя как работу в средней, 
так и в высшей школе. И везде Раис 
Загидуллин зарекомендовал себя 
только с лучшей стороны. По словам 
губернатора, это и стало основным 
доводом к назначению педагога на 
министерский пост.

В статусе помощника главы области 
по международной и межрегиональной 
деятельности возглавит направление 
по продвижению Ульяновской области 
Екатерина Сморода. К выполнению 
своих обязанностей она официаль-
но приступила во вторник. Кстати, 
продвигать на федеральном уровне 
будут не только область в целом, но и 
районы. Губернатор распорядился за-
планировать в бюджетах муниципали-
тетов средства на данное направление 
работы.

А за развитие человеческого по-
тенциала и среды проживания будет 
отвечать бывший руководитель Инзен-
ского района Олег Мидленко - также в 
качестве помощника губернатора.

- В области действуют несколько 
приоритетных региональных проектов, 
в том числе «Пятилетка благоустрой-
ства» и направление, связанное с 
улучшением жизни в моногородах и 
монопоселках. Их реализация приве-
дет к увеличению комфортности про-
живания в регионе, - отметил Сергей 
Морозов.

Проектный офис, руководящий этой 
работой, и возглавит Олег Мидленко.

Без газа и воды
На аппаратном совещании рас-

смотрели несколько проблемных 
вопросов, касающихся ряда муници-
палитетов области.

Пять сел Майнского района вот уже 
больше десятка лет не могут добиться 
проведения природного газа к своим 
домам. У жителей Безречного и Без-
лесного, Волостниковки, Юшанского и 
Апалихи всего одна просьба - провести 
межпоселковый газопровод. Бедствия 
сельчан игнорировали и глава района 
Виктор Желтов, и глава администрации 
Александр Дорофеев. Но губернатор 
не мог остаться безучастным к про-
блеме людей.

- Оперативно сформированная груп-
па технических специалистов вскрыла 
факт вопиющей бесхозяйственности. В 
ситуации еще предстоит разобраться 
созданной контрольно-ревизионной 
комиссии. Через неделю объявим тор-
ги на составление проектно-сметной 
документации по строительству га-
зопровода. Все необходимые работы 
будут выполнены за региональный 
счет, - доложил председатель прави-
тельства Александр Смекалин.

Глава области взял ситуацию с обе-
спечением газом на личный контроль 
и распорядился решить проблему 
населенных пунктов до 17 декабря 
сего года.

Из центра перенесемся на юг об-
ласти. Остро стоит вопрос с обеспе-
чением питьевой водой жителей села 
Кубра, что в Радищевском районе. По 
словам и.о. министра промышленно-
сти, строительства, ЖКК и транспорта 
Дмитрия Вавилина, подвоз живитель-
ной влаги осуществляется на пожар-
ной машине, что противоречит многим 
техническим нормам. К февралю будет 
закуплен специальный автомобиль на 
базе пикапа «ГАЗон Некст». Все дого-
воренности с подрядной организацией 
уже достигнуты.

Подготовил Марк КрольсКий

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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30 ноября - 1 декабря  ►
Губернатор Сергей Морозов находился в рабочей командировке 
в Москве. Глава региона принял участие в работе Х Между-
народного форума «Транспорт в России», на котором провел 
переговоры с помощником президента Игорем Левитиным. На 
встрече с генеральным директором ОАО «Скоростные магистра-
ли» Александром Мишариным обсуждался вопрос строительства 
скоростной железной дороги, которая должна соединить Улья-
новск и Димитровград.

2 декабря  ►
Сергей Морозов провел совещание, посвященное выполнению 
майских указов президента на территории Ульяновской области. 
На встрече с руководителями строительных компаний обсужда-
лась реализация областной программы «Губернаторская ипотека». 
Также Сергей Иванович вручил сертификаты на получение ипотеки 
работникам бюджетной сферы. Глава области принял участие в 
заседании президиума регионального отделения партии «Единая 
Россия». Губернатор посетил завод «Аэрокомпозит-Ульяновск» 
и поздравил сотрудников филиала ПАО «Туполев» с 30-летним 
юбилеем конструкторского бюро. На церемонии завершения 
регионального этапа «Ворлдскиллз» Сергей Морозов наградил 
победителей конкурса рабочих профессий.

3 декабря  ►
Глава области выступил с докладом о работе регионального отде-
ления АЮР на прошедшем в Москве VI съезде Ассоциации юристов 
России. Председатель Ассоциации Павел Крашенинников объявил, 
что Сергей Морозов выбран в состав президиума организации. 

4 декабря  ►
Губернатор поздравил руководителей и участников государствен-
ного духового оркестра «Держава» с 15-летним юбилеем создания 
коллектива. Глава региона вручил художественному руководителю 
«Державы» Валерию Уткину сертификат на 100 тысяч рублей на при-
обретение музыкальных инструментов для оркестра.

5 декабря  ►
Сергей Морозов провел встречу по вопросам благотворитель-
ности, на которой главе региона представили мобильное при-
ложение, созданное для помощи лицам с ограниченными воз-
можностями здоровья. После встречи прошло традиционное ап-
паратное совещание. Губернатор поздравил коллектив областной 
клинической больницы с 215-летием учреждения. На патронном 
заводе прошел осмотр новых цехов предприятия.

6 декабря  ►
Губернатор принял участие в церемонии открытия обновленного 
Информационного центра по атомной энергии в здании област-
ной научной библиотеки.

сергей Пузиков 
@petrovi4

«28 панфиловцев»- пре-
красное военное кино, без 
лирики. Немного возврат к 
советским стандартам этого 
жанра. Картинка, конечно, 
впечатляет. Как пишут на фо-
румах исторических: «Хотите 
увидеть, как было? Смотри-
те. До детали мельчайшей 
реконструировано».

любовь Фомичева 
@ljubachka

Сказать, что я счастлива, это 
не сказать ничего!!! Наши пар-
ни - победители! Боже, как же 
долго я этого ждала! Биатлон, 
спасибо тебе за эти невероят-
ные эмоции! Ураааааа!!!

Елена скворцова
17 декабря в ульяновских 

парках и скверах официально 
открывают зимний сезон.

Виктория Гурская
@gurskaya.viktoriya

В понедельник наша об-
ластная больница отметила 
215-летие.

Марина Чернощекова
@marinachernosh1

Я горжусь своим се-
лом! Село Акшуат стало 
победителем конкурса 
«Самая красивая деревня 
Ульяновской области» в 
2016 году.

Наталья Шинкарова
@n_shinkarova

Поздравляем коллег из му-
зея народного творчества с 
25-летием музея!

Виктория Чернышева
Как ни странно, у меня 

уже образовалось ново-
годнее настроение. А у 
вас?

Екатерина Чистоходова
Если стоять на остановке у «Амаранта», то можно оглохнуть! Ма-

газин и прокат соревнуются в громкости своих аудиокакофоний.

Александр Шуринов
@alexander_shurinov 

Лучше любой рекламы. 04.12.2016. 
Ульяновск.
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Директор по развитию Центра 
экологических технологий (ЦЭТ) 
Ромуалдас Янушкявичюс - человек 
уникальный. В родном Новокуз-
нецке он реализовал масштабный 
проект, кардинально изменивший 
систему переработки твердых 
бытовых отходов крупного про-
мышленного города. Жители в 
буквальном смысле теперь дышат 
свободнее. Собственные раз-
работки, стремление к посто-
янному развитию, применение 
экологичных технологий - главные 
приоритеты в работе директора по 
развитию ЦЭТ. 

Мы расспросили Ромуалдаса 
Янушкявичюса о планах и перспек-
тивах его работы уже на руково-
дящей должности в ульяновской 
компании.

Первый в Сибири
- Как вы попали из сибирского 
города в город на Волге? 
- Я родился в Новокузнецке. В 

советское время мой папа рабо-
тал на местном металлургическом 
комбинате, но волею судеб стал в 
90-е годы православным священ-
ником. Это серьезно повлияло на 
мою судьбу. Мы много переезжали, 
за время моей учебы я поменял 12 
школ. У меня зрело, а потом сфор-
мировалось желание что-то в этой 
жизни изменить.

Я окончил Красноярский госу-
дарственный университет по спе-
циальности «радиотехника»,  вер-
нулся в родной Новокузнецк, сде-
лал за 8 лет хорошую карьеру в 
крупной компании - от простого 
инженера дошел до директора по 
информационным технологиям 
угольного холдинга. И в 2008 году 
мне сделали предложение перейти 
в компанию, которая занимается 
новым для России делом - перера-
боткой отходов. Направление мне 
показалось очень интересным. 

- Почему? 
- Отрасль только зарождалась. 

Тогда еще не было требования за-
конодательства по строительству 
мусоросортировочных комплек-
сов. Но мы решили сразу же пойти 
правильным путем и извлекать 
из отходов то, что может быть на-
правлено на переработку. Сначала 
построили комплекс с ручной 
выборкой. После того как стала 
понятна структура отходов, мы 
проанализировали, что и в каком 
количестве люди выбрасывают, 
что можно переработать из это-
го, а что нет - запустили проект 
по автоматической сортировке. 
Автоматические сортировщики 
производят спектральный анализ 
проходящего на большой скорости 
потока отходов. Для европейской 
техники это было первое тести-
рование оборудования в столь 
суровых сибирских условиях. Все 
получилось: комплекс успешно 
работает больше года. 

- Для вашей карьеры все скла-
дывалось более чем благопо-
лучно, почему же вы решили 
переехать в Ульяновск? 
- У меня всегда была сильная 

потребность совершенствовать, 
улучшать, двигаться дальше.  Хо-
телось создать для людей некий 
«стандарт чистоты», который из-
менил бы их отношение к сфере 
переработки мусора. Я реализовал 
проект: собрал команду, с которой 
создал компанию, за короткий срок 
получившую от жителей за свою 
работу оценку 4,9 из 5 баллов. 
Мы установили евроконтейнеры, 
запустили на линии современные 
экономичные мусоровозы, четко 
соблюдающие график. 

Но у меня четверо детей: из 
промышленного Новокузнецка 
мне хотелось переехать в более 
благополучное с точки зрения кли-
мата и экологии место. Я приехал 
в Ульяновск в гости к друзьям, 
город мне очень понравился - чи-
стый воздух, приятные люди. С 
представителями ЦЭТ мы раньше 
встречались на специализиро-
ванных выставках, обменивались 
мнениями. Они знали, кто я и какие 
проекты реализовал. Я знал об их 
планах по модернизации. Меня 
это заинтересовало, так я и попал 
в новую команду. 

«Умные» контейнеры
- Вы знали о ЦЭТ до прихода в 
компанию. Как вы оценивали 
ее работу со стороны?  
- Уровень услуг, подхода, соци-

альной ответственности ЦЭТ очень 
высокий. По сути, это компания, ко-
торая единственная в вашем регио-
не применяет самые современные 
технологии обращения с отходами. 
В 2012 году губернатором Ульянов-
ской области С.И. Морозовым была 
поставлена задача по модерниза-
ции системы сбора и вывоза ТБО 
на территории города Ульяновска. 
ЦЭТ - единственная компания в ре-
гионе, реализовавшая полностью 
за свои средства эту программу. И 
результаты реализации программы 
уже очевидны. Самый большой 
плюс от модернизации - это со-
кращение издержек и повышение 
качества. А это напрямую влияет 
на удовлетворенность клиента 
услугой. Я был удивлен, что при 
всем при этом другие компании 
вашего региона пока не стремятся 
соответствовать ЦЭТу. 

- Вы уже успели внедрить 
какие-то свои наработки в 
Ульяновске? 
- Прежде всего для нас важно 

видеть реальный уровень качества 
оказанных услуг. Для этого мы 

создали единый кол-центр, где 
фиксируются все обращения от 
граждан и организаций, а также 
оперативность реагирования на 
них. На новый уровень вывели 
систему ремонта контейнеров, 
теперь их меньше выходит из 
строя. Более того, я хочу создать 
в прямом смысле «умный» контей-
нер. Его крышка будет открываться 
специальным чипом, что является 
сигналом подтверждения отгруз-
ки нашими специалистами. Такой 
контейнер не будет переполняться, 
в нем будут датчики заполнения. 
Исходя из данных о заполнении, 
мы будем выстраивать логистику. 
А это опять же экономия.

- Когда в Ульяновске появятся 
такие контейнеры?
- Опытные образцы уже тести-

руются. На улицу планируем уста-
новить их в середине следующего 
года. Людям дополнительно это 
не будет стоить ничего. Эти раз-
работки влияют на эффективность 
работы нашей компании, сокраща-
ют издержки по вывозу, а значит, 
позволяют экономить. 

Вообще система обращения с 
ТБО достаточно технологичная. 
Например, современные мусоро-
возы имеют систему взвешивания 
и идентификации контейнеров 
- определяют, кому принадлежит 
емкость, сколько в ней отходов. Это 
дает возможность нашим клиентам 
рассчитываться за фактически об-
разованные отходы.

У ЦЭТ, единственного в регионе, 
есть свой действующий мусороо-
брабатывающий комплекс, что по-
зволяет компании претендовать 
на статус одного из региональных 
операторов по вывозу и утилизации 
отходов. На комплексе в настоящее 
время происходит частичная замена 
оборудования на более современ-
ное и производительное, чтобы мы 
могли справляться с задачей, ука-
занной в территориальной схеме. 

Экология  
и Экономика

- До сих пор закон о сборе и 
вывозе отходов, который дол-
жен вступить в силу с нового 
года, вызывает споры - нужен 
он или нет… 
- Необходимость в таком законе 

просто колоссальная. Увы, есть 
люди, которые хотят на шумихе, 
связанной с его введением, зара-
ботать себе очки. Всех волнует во-
прос - будет ли повышение тарифа? 
Можно предположить, что да. Но 
судите сами. С советских времен 
была сформирована система пла-
тежей, по которой за вывоз и ути-
лизацию мусора платят одинаково и 
6 человек, прописанных в квартире 
площадью 40 квадратных метров, и 
одинокая бабушка, проживающая в 
таком же жилье. Так вот одинокая 
бабушка однозначно выиграет от та-
ких преобразований. Так как платить 
теперь будут люди, а не «метры».

Кроме того, тарифы для регио-
нальных операторов на обработку и 
захоронение ТБО будут браться не 
с потолка или устанавливаться по 
желанию самих компаний. Депар-
тамент цен и тарифов Ульяновской 
области пользуется методиками, 
утвержденными ФАС и федераль-
ными ведомствами. 

Давайте прикинем, намного ли 
вырастет тариф в связи с включе-
нием услуги по сортировке мусо-
ра? Возьмем примерный норматив 
- 3 кубических метра на человека 
в год. Обработка отходов условно 
будет стоить 50 рублей с кубоме-
тра. Это 150 рублей в год, или чуть 
больше 12 рублей с человека в 
месяц. Это небольшая сумма за то, 
чтобы, согласно законодательству, 
твои отходы за тебя отсортировал 
современный комплекс. 

Кроме того, повышая эффектив-
ность сортировочного комплекса, 
региональный оператор снижает 
итоговую стоимость услуги для на-
селения за счет реализации вторсы-
рья и сокращения затрат на захоро-
нение. Достижение этих наилучших 
показателей и есть моя цель! 

- Что получат от введения это-
го закона сами потребители? 
- В первую очередь качество! По-

мимо того, что за оказанием услуги 

региональными операторами будет 
вестись жесткий контроль, недобро-
совестные лица не смогут сваливать 
мусор в оврагах бесконтрольно, 
как это зачастую делается сейчас. 
Бюджеты не будут тратить деньги 
на ликвидацию свалок. С будущего 
года все 100 процентов собранных 
отходов должны будут проходить 
через обработку и сортировку. Из 
них будут выбираться полезные 
фракции и опасные отходы, запре-
щенные к захоронению. То есть, с 
одной стороны, это забота каждого 
из нас об экологии, с другой - вклад 
в развитие экономики региона. 

- Какой именно вклад? 
- Формирование новой эффек-

тивной отходоперерабатывающей 
отрасли - это новые рабочие ме-
ста, новые налоговые отчисления 
в бюджет региона. Немаловажный 
аспект - регион, который сейчас 
занимается выстраиванием этой 
цепочки, всей системы перера-
ботки и утилизации ТБО, сможет 
получить федеральные дотации на 
решение своих экологических во-
просов. И чем быстрее мы сможем 
реализовать, тем меньше у нашей 
области будет конкурентов на эти 
дотации. Ведь нет объектов, нет 
реализованной системы - нет фе-
деральных денег. Все просто. 

- Какую поддержку в реализа-
ции ваших проектов оказыва-
ет власть? 
- Еще при обсуждении нового за-

конодательства губернатором об-
ласти С.И. Морозовым уделялось 
особое внимание формированию 
отходоперерабатывающей отрасли 
в регионе. По его поручению раз-
работана концепция обращения 
с отходами, была сформирована 
и более года продолжала свою 
деятельность рабочая группа по 
вопросам обращения с твердыми 
коммунальными отходами. Рабо-
чей группой были всесторонне 
изучены и рассмотрены все про-
блемные моменты отрасли и даны 
необходимые рекомендации по 
ее формированию. Не так давно 
губернатором при правительстве 
сформирован проектный офис, 
отвечающий за скорейшее всту-
пление региона в новую систему 
обращения с отходами. 

- Какие конкретно нововведе-
ния вы планируете реализо-
вать в нашем регионе?
- В 2018 году мы планируем на-

чать строительство нового автома-
тизированного комплекса, который 
будет лучше, чем в Новокузнецке. 
Пока нам надо понять баланс отхо-
дов, их морфологию, а это займет 
некоторое время. Только тогда мож-
но строить максимально эффектив-
ный, адаптированный под задачи 
региона мусорообрабатывающий 
комплекс. Думаю, мы сможем не 
только выбирать вторичное сырье, 
но еще и делать твердое топливо 
из дополнительно подготовленных 
фракций. Это порядка 30 процентов 
отходов, которые обычно отправ-
ляются на захоронение: бумага, 
пластик, из которых выбираются 
вредные, токсичные вещества. Из 
такого сырья можно делать твердое 
топливо для цементной промыш-
ленности, энергетики. 

Органические отходы будут 
дробиться, перерабатываться и 
складироваться в компост. Любой 
полигон в перспективе требует 
рекультивации. Для того чтобы не 
повреждать почву где-то в другом 
месте, для этого можно применять 
готовый компост. Это также хоро-
шая перспектива. 

Пользуясь случаем, через месяц 
приглашаю вас на экскурсию по 
модернизированному сортировоч-
ному комплексу.

Мусор для пользы

- С будущего года  
все 100 процентов 
собранных отходов 
должны будут 
проходить через 
обработку и 
сортировку.

Директор по  
развитию Центра 
экологических 
технологий (ЦЭТ) 
Ромуалдас  
ЯнУшКЯВиЧюс:

ЦЭТ модернизирует систему переработки и утилизации ТБО  
в Ульяновской области.
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В 2016 году в Ульяновске было установлено более 400 пандусов на входе в жилые дома,   ►
в которых проживают инвалиды. На это было потрачено около двух миллионов рублей. 
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тил глава государства, призвав 
по всей стране заняться уборкой 
загрязненных территорий.

Днем ранее на заседании 
аграрного комитета Законода-
тельного собрания была пред-
ставлена программа охраны 
окружающей среды Ульянов-
ской области на следующий год. 
И, если исключить некоторые 
моменты, ее образно можно 
назвать «программой большой 
чистки». 

Так, один из наиболее мас-
штабных планов на будущий 
год - это работы по очистке от 
радиоактивного загрязнения 
Соловьева оврага. Расположен-
ное почти в центре Ульяновска 
место «фонит» уже не один де-
сяток лет. Кто стал виновником 
радиоактивного загрязнения, 
сейчас уже толком никто не 
помнит - приборостроительные 
заводы пеняют друг на друга. 
Факт же остается фактом - 
место это непригодно для хо-
зяйственной деятельности. По 
словам председателя аграрного 
комитета ЗСО Виктора Антипо-
ва, в 2017 году из федерального 

центра собираются выделить 
около 60 миллионов рублей, на 
которые и будет произведена 
очистка Соловьева оврага. 

На очистку еще двух объ-
ектов в следующем году будет 
составлена проектная доку-
ментация. Это территория 
бывшего нефтехранилища на 
Верхней Террасе, часть Вин-
новской рощи, которая тоже 
несколько лет страдает от 
загрязнения почвы нефтепро-
дуктами. По словам директора 
департамента природных ре-
сурсов и окружающей среды 
минсельлесхоза Ульяновской 
области Данилы Урдина, в об-
щей сложности финансирова-
ние работ по очистке Верхней 
Террасы и Винновки может 
составить до 450 миллионов 
рублей. 

В «программу большой чист-
ки» включены очистительные 
работы на Черном озере в Ди-
митровграде. Согласно проекту, 
к озеру, которое является ста-
рицей, должны быть прочищены 
протоки в Большой Черемшан 
и к Волге. Благодаря им водо-

ем сможет самоочищаться во 
время половодья. 

Также в планах ульяновских 
экологов провести очистку мул-
ловского пруда в Мелекесском 
районе и одного из прудов 
в Майнском районе - какого 
именно, пока не определились. 

На счет прудов в 2017 году 
вообще грандиозные планы. 
Областные экологи собира-
ются провести инвентариза-
цию гидротехнических соору-
жений, которую не успели 
сделать в 2016-м. Нужно это 
в первую очередь для того, 
чтобы понять, где плотины 
прудов находятся в нормаль-
ном состоянии и не угрожают 
людям, а где уже поизноси-
лись, а стало быть, их прорыв 
может сказаться негативным 
образом на жителях близле-
жащих населенных пунктов. 
Причем, по мнению Данилы 
Урдина, обследовать во время 
этой «переписи» необходимо 
не только большие водные 
объекты, например, такие как 
Юловский пруд, но и мелкие 
водоемы. 

Иван СОНИН

«Сенгилеевские горы» 
станут одной из пяти 
особо охраняемых 
природных 
территорий, 
формирование 
которых 
запланировано  
в стране 
на следующий год. 

Об этом сообщил замести-
тель директора департамента 
государственной политики и 
регулирования в сфере охраны 
окружающей среды Минпри-
роды России Всеволод Сте-
паницкий на Международной 
конференции «Заповедное 
дело. Итоги столетия». 

Напомним, национальный 
парк «Сенгилеевские горы» 
создается на базе нескольких 
природных заказников, в числе 
которых Шиловская лесостепь, 
Сенгилеевский палеонтологи-
ческий заказник и Сенгилеев-
ские горы. Как ранее отмечал 
губернатор Ульяновской об-
ласти Сергей Морозов, для 
региона крайне важно, чтобы 
запланированная особо охра-
няемая природная территория 
была создана, ведь наилуч-
шую защиту природное разно-
образие животных и растений 
может получить именно в такой 
местности.

Президент Владимир Путин в 
своем Послании Федеральному 
собранию также уделил особое 
внимание экологии. «Следую-
щий год объявлен Годом эко-
логии. Поручаю правительству 
подготовить программы сбере-
жения уникальных природных 
символов России, таких как 
Волга, Байкал, Алтай», - отме-

нам пишутà
Пишет вам ветеран Вооруженных сил, 
инвалид II группы Александр Алексеевич 
Певнев, проживающий в городе  
Санкт-Петербурге, ул. Бабушкинская,  
д. 100, кв. 102.

От чистого сердца хочу выразить слова 
благодарности медицинскому персоналу 
ГУЗ «Костно-туберкулезный санаторий 
«Сосновка»,  расположенного в  селе  
Сосновка Карсунского района Ульянов-
ской области. Когда я был в гостях в горо-
де Инзе, у меня резко ухудшилось состоя-
ние здоровья, и врачи местной ЦРБ дали 
мне направление в этот вышеуказанный 
санаторий, куда я и прибыл 10 октября 
2016 года. Хотелось бы со страниц вашей 
газеты выразить огромную благодар-
ность медработникам, обслуживающему 
персоналу - всем, кто занимался моим 
лечением, питанием и досугом. А именно: 
главному врачу М.И. Калининой, старшей 
медицинской сестре мужского отделения 
Л.А. Струевой, медицинским сестрам  
М . И .  П л а т о н о в о й ,  п р о ц е д у р н о -
м е д и ц и н с к о й  с е с т р е  Н . М .  Б о л о т о -
вой, медицинской сестре по массажу  
И.В. Семеновой, медицинской сестре физ-
кабинета Е.Б. Изипановой, сестре-хозяйке  
П.П. Иришонковой, палатным санитаркам 
А.И. Баязытовой и Е.И. Балалаевой, со-
трудникам пищеблока, поварам А.Г. Са-
дыковой, А.А. Леменковой, официанткам  
Т.В. Легаевой, М.С. Матвеевой, работ-
никам кухни Г.Е. Мясниковой, В.А. Маль-
ковой.

Я прекрасно понимаю, что медицина 
переживает не лучшие времена, многого не 
хватает. Но сотрудники санатория своим от-
ношением к пациентам, чуткостью, заботой, 
высоким профессионализмом помогают 
больным выздоравливать. И днем, и ночью 
они находятся рядом с нами, готовые в 
любое время прийти на помощь, облегчить 
боль.

Еще раз благодарю их  
и желаю терпения. А.А. Певнев

Акционерное общество «Негосударственный пен-
сионный фонд «БУДУЩЕЕ» (сокращенное фирменное 
наименование АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»), лицензия Банка 
России на осуществление деятельности по пенсионно-
му обеспечению и пенсионному страхованию № 431 от 
30.04.2014 г., ОГРН 1147799009115, ИНН 7707492166, КПП 
770201001, место нахождения (место нахождения посто-
янно действующего исполнительного органа): Российская 
Федерация, 127051, город Москва, Цветной бульвар, дом 
2, Генеральный директор Сидоров Николай Владимирович,  
тел. 8 (800) 707-15-20, в соответствии со ст. 33 Феде-
рального закона от 07.05.1998 № 75-ФЗ «О негосудар-
ственных пенсионных фондах» уведомляет о том, что  
28 ноября 2016 года Банком России принято решение 
о согласовании проведения реорганизации Акцио-
нерного общества «Негосударственный пенсионный 
фонд «БУДУЩЕЕ» в форме присоединения к нему 
Акционерного общества «Негосударственный пенси-
онный фонд «УРАЛСИБ» (сокращенное фирменное наи-
менование АО «НПФ «УРАЛСИБ», лицензия Банка России 

на осуществление деятельности по пенсионному обеспе-
чению и пенсионному страхованию № 361/2 от 16.04.2004 
г. (орган, выдавший лицензию - Инспекция негосудар-
ственных пенсионных фондов при Министерстве труда 
и социального развития Российской Федерации), ОГРН 
1147799011689, ИНН 7704300645, КПП 771801001, место 
нахождения (место нахождения постоянно действующего 
исполнительного органа): Российская Федерация, 107023, 
город Москва, улица Электрозаводская, дом 27, строе- 
ние 7, Генеральный директор Ткаченко Павел Викторович, 
тел. 8 (495) 745-47-00, и Акционерного общества «Не-
государственный пенсионный фонд «Наше Будущее» 
(сокращенное фирменное наименование АО «НПФ «Наше 
Будущее», лицензия Банка России на осуществление дея-
тельности по пенсионному обеспечению и пенсионному 
страхованию № 300/2 от 21.05.2004 г. (орган, выдавший 
лицензию - Инспекция негосударственных пенсионных 
фондов при Министерстве труда и социального развития 
Российской Федерации), ОГРН 1147799013064, ИНН 
7718002751, КПП 771801001, место нахождения (место 

нахождения постоянно действующего исполнительного 
органа): Российская Федерация, 107023, город Москва, 
улица Электрозаводская, дом 27, строение 7, Испол-
нительный директор Кумичев Алексей Евгеньевич, тел.  
8 (800) 700-78-60.

Завершить реорганизацию планируется до окончания 
2016 г.

Более подробную информацию о ходе реорганиза-
ции и ее завершении можно получить на официальных 
сайтах фондов в сети «Интернет» (АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»:  
www.futurenpf.ru, АО «НПФ «УРАЛСИБ»: www.npf-uralsib.ru,  
АО «НПФ «Наше Будушее»: www.nb-npf.ru).

Контактная информация:
АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» тел. 8 (800) 707-15-20, адрес 

электронной почты: client@futurenpf.ru.
АО «НПФ «УРАЛСИБ» тел. 8 (495) 745-47-00, адрес 

электронной почты: client@npf-uralsib.ru.
АО «НПФ «Наше Будущее» тел. 8 (800) 700-78-60, адрес 

электронной почты: client@nb-npf.ru.
АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»

уВЕДОмЛЕниЕ О СОГЛаСОВании пРОВЕДЕниЯ РЕОРГаниЗаЦии
акционерного общества «негосударственный пенсионный фонд  

«БуДуЩЕЕ»В ФОРмЕ пРиСОЕДинЕниЯ К нЕму
акционерного общества «негосударственный пенсионный фонд «уРаЛСиБ» и

акционерного общества «негосударственный пенсионный фонд «наше Будущее»
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Как сэкономить  
на гироскутер?
В числе преподавателей 
«Бизнес-школы» - 
декан экономического 
факультета УГСХА 
доцент Наталья 
Нейф. Она убеждена, 
что экономическое 
образование необходимо 
каждому из нас.

- Наталья Михайловна, давний 
спор между физиками и лири-
ками в наше время вылился 
в своеобразное соперниче-
ство в системе высшего об-
разования между технарями 
и экономистами, юристами. 
Государство заинтересовано 
в подготовке первых, считая, 
что юристов и экономистов - и 
так избыток. Как вы это про-
комментируете? 
- Инвестиции в образование - 

самое надежное вложение капита-
ла. Понимаю, что родителям, да и 
самим абитуриентам очень хочется 
не ошибиться в выборе профессии 
и получить специальность, востре-
бованную на рынке труда. Облада-
телей дипломов с экономическим 
образованием, конечно, много. Но 
главный вопрос - сколько из них 
можно считать специалистами, 
соответствующими современным 
мировым стандартам? Экономика - 
это живая наука, которая постоян-
но эволюционирует, поскольку мир 
меняется, происходят новые со-
бытия и тенденции. Поэтому и пре-
подавать наши дисциплины не так 
просто, не случайно специалисты 
в этой области часто оказываются 
под огнем критики. Однако ни один 
работодатель не откажется взять 
на свое предприятие грамотного 
финансиста, бухгалтера, эконо-
миста, товароведа. Я считаю, что 
качественное экономическое об-
разование не помешает ни одному 
современному человеку, особенно 
нацеленному на карьерный успех. 

- Выпускники вашего факуль-
тета конкурентоспособны? 
- Судите сами. Среди них немало 

государственных деятелей, руко-
водителей высокого уровня. Павел 
Бородин - государственный секре-
тарь Союзного государства Россия 
- Беларусь с 2000-го по 2011 год, 
председатель правления Союза 
предпринимателей евразийского 
экономического пространства 
«Деловой союз Евразии» с 2014 
года. Валентин Денисов - депутат 
Государственной думы РФ 4-го и 
5-го созывов, в настоящее вре-
мя советник посольства России, 
руководитель представительства 
Россотрудничества в Азербайджа-
не. Анатолий Мочалов - директор 
департамента внутреннего аудита 
и контроля ГНЦ НИИАР. Олег Асмус 
- заместитель председателя пра-
вительства Ульяновской области. 
Мария Шпак - директор агентства 
по развитию сельских территорий 
Ульяновской области. Татьяна Чер-

касова - директор департамента 
экономики и финансов региональ-
ного министерства сельского, 
лесного хозяйства и природных ре-
сурсов. Татьяна Овсянникова - на-
чальник контрольно-ревизионного 
отдела в финансово-бюджетной 
сфере Управления Федерального 
казначейства по Ульяновской об-
ласти. Этот список я могу продол-
жать долго. 

Ускорение ритма нашей жизни 
диктует новые условия функциони-
рования и вузовской системы. Эко-
номический факультет Ульяновской 
ГСХА с готовностью принимает 
эти вызовы. Активно используем 
самые передовые технологии в 
образовании. Мы имеем мощный 
кадровый состав, кстати, сфор-
мированный на 80% из бывших 
выпускников. У нас очень хорошая 
материальная и методическая база 
обеспечения учебного процесса. 
В настоящее время реализуем 
концепцию непрерывного образо-
вания, предоставляя все уровни: 
бакалавриат - магистратура - аспи-
рантура. Стремимся обновлять 
наши программы в соответствии 
с потребностями динамично раз-
вивающегося рынка.

Наши работодатели - предпри-
ятия и организации Ульяновской 
области - участвуют в формиро-
вании образовательного контента. 
В этом учебном году мы провели 
с работодателями экспертизу 
учебных планов. В итоге получи-
ли много ценных рекомендаций. 

Кроме того, ведущие руководи-
тели и специалисты предприятий 
и организаций региона проводят 
в академии гостевые лекции, 
мастер-классы, ведут многие 
курсы на постоянной основе. Они 
могут вовлечь студентов в кон-
кретные научные и практические 

проекты и поделиться опытом 
своей деятельности.

 - В нынешних реалиях, види-
мо, у выпускников факультета 
возникают проблемы с поис-
ком места работы.
- Они не только не имеют про-

блем с трудоустройством, но еще 
и демонстрируют хорошую дина-
мику карьерного роста. Вы можете 
зайти в любой крупный банк или 
любое крупное предприятие у нас 
в городе - везде встретите бывших 
студентов академии. Сфера при-
ложения их сил и умений обширна 
- это экономические, финансовые, 
маркетинговые, производственные 
и управленческо-аналитические 
службы ведущих предприятий 
города и области, а также много-
численные финансово-кредитные 
и консалтинговые организации 
других регионов России. 

- Наталья Михайловна, в 
ноябре на базе вашего фа-
культета в академии открыта 
«Бизнес-школа». Чему и кого 
в ней учите?
- В юношеском возрасте буду-

щий президент США Джон Кеннеди 
разъезжал на отцовском лимузине 
и продавал газеты, так как его 
отец считал, что ребенок должен 
научиться зарабатывать себе на 
жизнь. У наших детей возникают те 
же вопросы. Как заработать первые 
деньги? Как накопить необходимые 
средства на исполнение мечты? На 
чем можно сэкономить? И много 
других. Воспитание финансовой 
грамотности и разумного отноше-
ния к деньгам важно прививать с 
детства, однако школьная програм-
ма этого не предусматривает, а ведь 
наличие или отсутствие этих знаний 
во многом может определить каче-
ство жизни ребенка в будущем. 

Слушатели нашей школы - стар-
шеклассники ульяновских школ 
и гимназий - уже усвоили, что 
правильное планирование своих 
доходов и расходов - залог финан-
сового благополучия. В процессе 
мозгового штурма на одном из 
занятий они придумали огромное 
количество идей, как школьнику за-
рабатывать деньги и как экономить, 
чтобы исполнить, например, мечту. 
А желания у них разные. Кто-то ко-
пит деньги на углубленное изучение 
английского и поездку в Англию, 
кто-то мечтает о гироскутере, мно-
гие - об игровых приставках. 

Занятия в «Бизнес-школе» про-
ходят каждую среду в корпусе 
академии на бульваре Новый 
Венец. Помимо сугубо экономи-
ческих знаний, предусмотрено 
изучение ораторского искусства, 
рекламного дизайна, PR, делово-
го общения на английском языке. 
Также школьники попробуют стро-
ить взаимоотношения в коллек-
тиве, презентовать себя и свои 
идеи, вести дебаты и переговоры. 
Обучение проходит в форме игр, 
квестов, командных заданий, 
групповых дискуссий и встреч с 
успешными людьми. Детям очень 
нравится.

С. ВелеНКо

Слушатели «Бизнес-школы» 
Ульяновской сельхозакадемии  
знают ответ на этот вопрос

Ведущие руководители и 
специалисты предприятий 
и организаций региона 
проводят в академии 
гостевые лекции, мастер-
классы, ведут многие курсы 
на постоянной основе. Они 
могут вовлечь студентов 
в конкретные научные и 
практические проекты и 
поделиться опытом своей 
деятельности.
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Демографическую 
яму миновали?
Дарья КРУГЛОВА

Сейчас свои семьи начинает создавать по-
коление 90-х годов, когда спад рождаемости 
был самым глубоким, катастрофическим. 

Один из лучших показателей рождаемости в на-
шей стране зафиксирован в конце 80-х годов, ког-
да был достигнут пик жилищного строительства, а 
потому стимуляция роста строительства сегодня 
становится делом государственной важности.

В послании Федеральному собранию в декабре 
2013 года президент России Владимир Путин 
предложил программу «Жилье для российской 
семьи», которая позволит обеспечить тысячи лю-
дей новыми квартирами. Программа «Жилье для 
российской семьи» подразумевает строительство 
не менее 25 миллионов квадратных метров жилья 
экономкласса в 36 регионах страны.

В числе пожелавших принять в ней участие 
есть и Ульяновская область. Сегодня в проекте 
принимают участие около 2 000 ульяновцев. 
Среди них - семья Бяховых из Ульяновска.

Программа «Жилье для российской се-
мьи» подразумевает строительство квартир  
экономкласса с отделкой в развивающемся 
микрорайоне области. Стоимость квадратного 
метра будет на 20% ниже рыночной, но не пре-
высит 35 тыс. рублей, плюс получение ипотеч-
ных кредитов с господдержкой по пониженной 
процентной ставке. Такие условия участия в 
программе пришлись по душе чете Бяховых. 
Собрав весь пакет необходимых документов, 
они вступили в реестр участников проекта и те-
перь подыскивают жилье своей мечты в микро-
районе «Искра». 

- Так как у нас маленький ребенок, квартиру 
мы хотим большую, желательно двухкомнатную. 
Также не менее важны планировка и этажность, 
- поясняет Наталья Бяхова. - Мы уже посмотре-
ли несколько вариантов жилья, думаю, оконча-
тельный выбор сделаем к Новому году. 

ЖРС реализуется в Ульяновске с 2014 года 
в рамках государственной программы «Обе-
спечение доступным и комфортным жильем и 
коммунальными услугами граждан Российской 
Федерации». Строительство многоквартирных 
жилых домов в рамках программы ведется на 
14 площадках Ульяновска и Димитровграда 
десятью застройщиками, которым также по-
лагается частичная компенсация до 4 тысяч 
рублей за 1 кв. метр жилья, отметил директор 
департамента строительства Ульяновской об-
ласти Виктор Дуняк. 

- По программе ЖРС в ноябре этого года мы сда-
ли два дома, сейчас в стадии монтажа и строитель-
ства находятся еще три многоэтажки. Кроме того, 
планируем построить в одном из микрорайонов 
школу на 1 100 мест и детский сад на 240, - рас-
сказал директор ООО «Строительно-монтажное 
управление КПД-2» Александр Зубенин. 

Отметим, что программа «Жилье для россий-
ской семьи» рассчитана не на бедные слои насе-
ления, а на средний класс. Эта категория граждан 
не является слишком малообеспеченной, чтобы 
рассчитывать на получение бесплатного жилья, 
и не зарабатывает столько, чтобы приобрести 
квартиру по рыночной стоимости. 75% сделок с 
участниками программы заключено с привлече-
нием ипотечных кредитов. Лидирующие пози-
ции по выданным кредитам участникам проекта 
занимают Сбербанк - 582 кредита, ВТБ24 - 76 
кредитов и Россельхозбанк - 42 кредита. 

Предполагается, что возможность приобре-
сти жилье по сниженным ценам получат от 26 
до 33 процентов россиян. За все время своей 
работы программа «Жилье для российской се-
мьи» должна обеспечить ульяновцев 351,2 тыс. 
квадратных метров нового жилья. 

Цифра 

1 350 ульяновцев заключили  
договоры долевого участия  
в строительстве многоквартирных 
жилых домов.

Семен СеменОВ

Такие понятия, как 
«пассивная» и «активная» 
реабилитация пострадавших 
на производстве, могут 
появиться в законодательстве 
России.

Пенсия или выПлаты?
Если человек, получивший травму на 

работе, решительно настроен встать на 
ноги и вернуться к полноценной жизни, в 
том числе трудовой (при условии, конеч-
но, что травма это позволяет), государ-
ство и Фонд социального страхования 
(ФСС) создадут все возможные условия 
для его «возрождения».

А вот если пострадавший больше 
заинтересован в том, чтобы получить 
инвалидность и страховые выплаты от 
ФСС и больше не работать, он будет 
очень разочарован, поскольку выплаты 
для него могут стать минимальными. В 
частности, его могут поставить перед 
выбором: пенсия по инвалидности или 
компенсационные выплаты от ФСС.

Также планируется убрать из закона о 
социальном страховании от несчастного 
случая на производстве понятие «потеря 
профессиональной трудоспособности» 
и заменить его на понятие «потеря тру-
доспособности». Что принципиального в 
одном слове?

только в России
В интервью «Российской газете» за-

меститель главы Фонда социального 
страхования Сергей Алещенко привел 
пример: профессиональный пианист по-
лучает травму одного пальца и больше 
не может работать по своей специаль-
ности, а значит, по действующему зако-
нодательству он стопроцентно потерял 
профессиональную трудоспособность, 
потому что слово «профессиональная» 
означает возможность или невозмож-
ность человека работать по своей про-
фессии. А потеря трудоспособности 
дает право не только на качественное 
лечение, оплачиваемое из ФСС, и реаби-
литацию, но и на ежемесячную выплату: 
каков процент утраты трудоспособности 
установлен пострадавшему, столько про-
центов от зарплаты он и получит.

«Но пианист с травмированным пальцем 
всегда может работать по другой специ-
альности как в своей области (например, 
преподавателем в музыкальном обра-
зовательном учреждении), так и в любой 
другой, переучившись», - говорит Сергей 
Алещенко. Ведь, по сути, он остается 
вполне здоровым и крепким человеком. По 
словам замглавы Фонда социального стра-
хования, в развитых странах, когда речь 
идет о потере трудоспособности, слово 
«профессиональная» в законодательстве 
отсутствует. Оно есть только в России.

ПРигласите «ангела-
хРанителя» 

Сказать, что при введении новых норм 
люди окажутся брошенными на произвол 
судьбы, нельзя. Второй год подряд Фонд 
соцстраха реализует пилотный проект 

Пострадавших

«Реабилитационный менеджер». В нашем 
регионе проект готовы «обкатывать» уже 
в ближайшее время, подтвердили в Улья-
новском отделении Фонда социального 
страхования.

Программа предусматривает принци-
пиально новый подход. К каждому по-
страдавшему на производстве с первого 
дня, с которого стало известно о травме, 
приставляется персональный менеджер 
(сотрудник ФСС), который координирует 
все действия, касаемые пациента, и ре-
шает все его проблемы: в какой больнице 
лечить, в какой момент его лучше всего 
направить в реабилитационный центр, 

как и на чем его лучше перевозить. Он 
же ведет переговоры с работодателем 
и коллегами пострадавшего, чтобы те 
поддержали его «боевой дух», а когда 
встанет на ноги - приняли обратно в 
коллектив. Если человек физически уже 
не сможет выполнять прежнюю работу, 
ему могут предложить другую должность 
или оплатить обучение, чтобы человек 
мог получить иную специальность. Если 
человеку нужен хороший высокотехно-
логичный протез - Фонд соцстраха его 
предоставит. По сути, реабилитационный 
менеджер - это адвокат или почти «ангел-
хранитель» пострадавшего.

К каждому пострадавшему  
на производстве с первого дня  
будет приставлен  
персональный менеджер.
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Война больших 
достижений
Данила НОЗДРЯКОВ

«О спорт, ты - мир!» - фраза основателя со-
временного олимпийского движения Пьера 
де Кубертена некогда была знакома почти 
каждому жителю планеты. Увы, времена не 
стоят на месте.

Афоризм этот имеет давние традиции. По 
преданиям, в Древней Греции в дни Олимпий-
ских игр прекращались все войны и конфликты. 
Самым сильным и смелым предстояло поме-
риться силами не на поле боя, а на ристалище. 
Но XX век вместе с XXI привнес свои изменения 
в традицию, и вокруг спорта стали разрастаться 
совсем неспортивные распри меж странами и 
народами. Вмешалась политика.

А ведь казалось в начале года, что эту при-
скорбную тенденцию вполне можно преломить. 
Свою лепту в дело мира на всей земле могла 
внести наша область. На проходивший в Улья-
новске и Димитровграде чемпионат мира по 
русскому хоккею приехала сборная Украины, 
несмотря на, мягко говоря, не очень хорошие 
отношения между двумя государствами.

Правда, свой боевой норов украинцам все-
таки удалось показать. Матч за бронзовые 
медали в группе Б, где сыны днепровских 
степей сошлись с сынами степей монголь-
ских, завершился форменной потасовкой 
между хоккеистами. Страсти во втором 
дивизионе кипели нешуточные, и на многих 
зрителей они произвели большее впечатле-
ние, нежели в группе сильнейших, в которой 
в напряженном матче одержала победу сбор-
ная России.

А потом вновь вмешалась (или не вмеша-
лась?) политика. Летние Олимпийские игры в 
Рио-де-Жанейро запомнились не только од-
ними спортивными достижениями, но и много-
численными скандалами. В городе мечтаний 
Остапа Бендера решили не поддаваться афери-
стическому духу великого комбинатора и приня-
лись бороться за чистоту рекордов. И главным 
героем допингового скандала, увы, стала наша 
страна. Треть российских спортсменов была 
лишена права участвовать в празднике спорта 
по причине использования запрещенных пре-
паратов, которые помогали им прыгать выше, 
бегать быстрее и сражаться сильнее.

За месяц до открытия игр Международный 
олимпийский комитет принял решение не до-
пускать на соревнования легкоатлетическую 
команду России. Отстранили от участия всех 
причастных лиц к допинговому скандалу, тя-
нущемуся с 2015 года. Но в то же время легко-
атлеты все же могли участвовать после инди-
видуального одобрения кандидатуры каждого 
спортсмена международными спортивными 
федерациями. Допущенными в индивидуаль-
ном порядке стали бегунья Юлия Степанова и 
прыгунья в длину Дарья Клишина.

Однако многие западные обозреватели 
сетовали, что это слишком мягкое решение, 
и требовали отстранить сборную целиком. 
Опять же политика, знаете ли. Их мечты поч-
ти осуществились, только вот с точки зрения 
человеческой морали такое «осуществление», 
согласитесь, нельзя использовать в виде на-
зидательного примера.

Международный паралимпийский комитет 
принял решение об отстранении всей сборной 
России от Паралимпийских игр в Рио. Такое 
решение было принято на основании доклада 
Макларена, в котором утверждалось, что при-
менение допинга поощрялось в России на 
государственном уровне. Решение пытались 
обжаловать, но было уже поздно.

И в заключение о поступке, в очередной раз 
доказавшем, что людское братство и взаимо-
понимание выше сиюминутных политических 
дрязг. На церемонии открытия Паралимпийских 
игр участник белорусской делегации Андрей 
Фомочкин пронес российский флаг по стадио-
ну «Маракана». Что ж, человеческий дух запре-
тами не скрутить.

За пять минут до…à

Авто по спецзаказу
Эльвира ЗЯмалОВа

Пострадавшим на производ-
стве землякам вручили клю-
чи от новых автомобилей.

17 ульяновских инвалидов-
опорников, получивших трав-
мы на производстве, ста-
ли обладателями новеньких 
автомобилей LADA Granta 
с ручным управлением от 
Фонда социального страхова-
ния. Для таких людей личный 
транспорт не роскошь, а не-
обходимость. 

Автомобиль по программе 
социального страхования 
пострадавшие на производ-
стве получают каждые семь 
лет. Для Бахтияра Шапирова 
из Тереньги это уже третья 
машина. 

- Для нас машина - это наша 
жизнь. Мы уже не сидим дома, 
периодически куда-то выез-
жаем. В основном, конечно, 
в больницу, а летом еще и 
отдыхаем, ездим на рыбал-

ку. Можно сказать, это наши 
ноги, - рассказывают Шапи-
ровы.

А вот Рамиль Сайфутдинов 
из Димитровграда получает 
автотранспорт впервые. Не-
счастный случай произошел 
с ним четыре года назад. 
Лишившись обеих ног, по-
страдавший встал на очередь 
в конце прошлого года. На 
новую машину Рамиль Сай-
футдинов также возлагает 
большие надежды.

Каждая машина переобо-
рудована индивидуально под 
своего будущего владельца, 
с учетом его травмы. Новую 
«Ладу» Рамиль назвал краси-
вой, но неудобной. Основной 
недостаток - ручная коробка 
передач. В автомобилях с 
ручным управлением газ и 
сцепление выжимаются с 
помощью специального ры-
чага у левой руки, рядом с 
рулем. Если потянуть его на 
себя - сработает газ, от себя 
- тормоз. В ситуации Рами-

ля получается, что для того, 
чтобы удержать руль, нужна 
третья рука… 

Ульяновское отделение Фон-
да социального страхования с 
2001 года передало в без-
возмездное пользование по-
страдавшим на производстве 
241 автомобиль. Ранее регио-
нальным отделением фонда 
выдавались автомобили «Ока», 
«Жигули» ВАЗ-2105 и «Жигули» 

ВАЗ-2107, в этом году постра-
давшие получат более ком-
фортабельные LADA-Granta, 
каждый стоимостью около 
450 тысяч рублей. Обладате-
лями специализированных 
автомобилей стали 17 жителей 
Ульяновска, Димитровграда, 
Новоульяновска, Цильнинско-
го, Радищевского, Новома-
лыклинского, Кузоватовского, 
Тереньгульского районов.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
на ремонт 

протеЗов выплаты 
увеличат 

Госдума приняла поправ-
ки в закон о бюджете Фонда 
социального страхования 
на 2016 год во втором и тре-
тьем чтении. 

На 179 977 тысяч рублей 
планируется увеличить 
расходы на медицинскую, 
социальную и професси-
ональную реабилитацию 
пострадавших на произ-
водстве и предотвращение 
производственного травма-
тизма и профзаболеваний. 
Также увеличиваются вы-
платы на изготовление и ре-
монт протезов, обеспечение 
техническими средствами 
реабилитации и лечение 
застрахованных лиц непо-
средственно после тяжелых 
случаев на производстве. 
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вернут на работу
ЦифРа 

Проект  
«Реабилитационный 
менеджер»  
в прошлом году  
запустили  

в 16 регионах.



Человек. Общество. Закон

Ложное сообщение о взрывчатке, готовящемся теракте или ЧП - это преступление, которое наносит   ►
огромный финансовый ущерб государству, а для самого «шутника» чревато наказанием вплоть до 3 лет лишения свободы. 
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Пешка исламистов
Пятница, 2 декабря. В зале Заволжского 

районного суда тихо. На прениях сторон 
присутствуют только сам молодой человек, 
его мать, прокурор Заволжской прокуратуры 
и адвокат. Мама Кирилла в платке, с запла-
канными глазами, выглядит совершенно опу-
стошенной. Сам парень смотрит в пустоту, у 
него заметно дрожат руки. На террориста не 
похож - скорее на испуганного ребенка.

«Присылай еще!»
Под влияние исламистов Кирилл, по соб-

ственному признанию, попал в 17 лет, в 2014 
году. Некий Умар Т., ранее парню не знако-
мый, отправил ему во «ВКонтакте» видеоро-
лик с казнью террористами американских 
журналистов. «Присылай еще!» - ответил Ки-
рилл. В школе он был отличником, на учете 
не состоял, вырос в обычной русской семье. 
Вот только с увлечениями были проблемы - 
все сидел и сидел за компьютером. 

Получив второй, третий видеоролик, 
парень спросил, где их скачивать самому. 
Исламисты сообщили адрес сайта, после 
чего Кирилл начал смотреть материалы там, 
скачивать их и отправлять несовершеннолет-
ним подругам: одной на тот момент только-
только исполнилось 13 лет. В суде все они 
были свидетелями обвинения.

- Мы с ним очень мало общались, и вдруг 
он начал отправлять мне ролики с убийства-
ми, - отмечены в материалах дела показания 
одной из девушек. - Я подумала, что его 
взломали, но потом поняла, что это действи-
тельно сам Кирилл.

В то время, как прокурор Николай П., 

представитель обвинения, зачитывал ма-
териалы, Кирилл закрыл лицо руками. В 
начале расследования он говорил, мол, 
делал это не умышленно, «по приколу», 
однако всплывшие обстоятельства свиде-
тельствуют об обратном. С 2014 по 2016 
годы Кирилл завел в социальной сети пол-
дюжины аккаунтов («Умар Муслимов», «Ев-
гений Воротилин» и так далее), чтобы осу-
ществлять с них рассылку материалов. То 
есть фактически сам стал пропагандистом 
Исламского государства, запрещенного в 
РФ. Для своей рассылки выбирал девушек, 
и притом помладше. 

В 2015 году о его увлечении исламизмом 
узнали родители. Они обнаружили запре-
щенные материалы на компьютере. Скандал 
был, однако, не слишком серьезный, Кирилл, 
уже студент одного из вузов города, свою 
экстремистскую деятельность после раз-
говора с родителями не прекратил. А потом 
на Кирилла вышло УФСБ.

сломанная жизнь
После расследования парень сознался 

во всем, однако объяснить, зачем он ра-
ботал на международный терроризм, так и 
не смог. «Виноват, ошибался», - вот и все, 
что Кирилл смог процедить. Выступать на 
последних прениях он отказался, вместо 
него позицию защиты озвучивал адвокат 
Николай М.

- Наши подростки оказались в плену 
у компьютеров, Интернета, социальных 
сетей и потеряли чувство реальности, это 
и привело моего подзащитного к роковой 

ошибке, - заявил он на прениях. - Уверен, 
умысла пособничать мировому террориз-
му у него не было. Это была обыкновенная 
дурость, которая навсегда изменила се-
мью С., мать с отцом в ужасе, сам Кирилл 
фактически сломал себе жизнь. Я прошу 
снисхождения - не столько к нему самому, 
сколько к его родителям, у мамы начались 
проблемы с сердцем. Кирилл свою вину 
полностью признал, и после пережитого он 
никогда не совершит нового преступления. 
Он достаточно наказан.

Наказан - значит отчислен из универси-
тета (с начала расследования он его не по-
сещал, да и позиция руководства учебного 
заведения однозначна), получил судимость, 
проблемы с трудоустройством. Жизнь Ки-
рилла разделилась на до и после. Парень 
сам сломал себе судьбу.

- Обвиняемый характеризуется положи-
тельно, ранее не судим, семья приличная, к 
тому же на момент совершения первых пре-
ступлений он был несовершеннолетним, с 
неустойчивой психикой, - отметил прокурор. 
- Так что мы просим назначить ему условное 
наказание.

В чем ПрестуПление?
Прения сторон на этом завершились, 

однако у судьи остались вопросы. Вернее, 
один вопрос - осознает ли Кирилл теперь, в 
чем его обвиняют, и раскаивается ли в соде-
янном? Вопрос этот сложнее, чем кажется. 
Несмотря на признание вины, ответить на 
него парень так и не смог.

- В том, что я распространял экстремист-

Андрей ТВОРОГОВ

Кириллу С. только-только 
исполнилось 19 лет. 
Однако судят его уже 
по-взрослому: по данным 
следствия, парень попал 
под влияние Исламского 
государства (террористическая 
организация, запрещена  
в РФ) и начал распространять 
материалы исламистов.

ские материалы, - тихо сказал Кирилл, - да, 
раскаиваюсь. 

После прений прокурор пояснил суть во-
проса и ответа.

- Кирилла обвиняют в разжигании ненави-
сти или вражды по религиозному признаку к 
группе населения «не мусульмане», а вовсе 
не в распространении картинок в Интерне-
те, так что сути своего преступления парень 
так и не уловил, - рассказал обвинитель. 
- А это значит, он не до конца осознал свою 
вину и раскаяние его мнимое. Он все еще 
не понял общественной опасности своих 
поступков.

Опасность в том, что такие, как Кирилл, 
становятся пешками в гигантской пропа-
гандистской игре ИГ (запр. в РФ). Именно 
с помощью рассылок в социальных сетях 
становятся возможными теракты, в том 
числе и на территории нашей страны, 
именно с работы в социальных сетях начи-
нается вербовка наших соотечественников 
в Сирию.

Как «НГ» отмечала ранее, только за этот 
год воевать на Ближний Восток на стороне 
террористов уехало около десятка жителей 
Ульяновской области. Ячейка экстремистов 
в 2016 году была ликвидирована в Карсун-
ском и Вешкаймском районах. Все истории 
вербовки так или иначе начинаются с со-
циальных сетей: сначала такие, как Кирилл, 
«пешки» рассылают материалы, потом с 
человеком, заинтересовавшимся исла-
мизмом, связывается «сваха» (следующая 
ступень иерархии пропагандистов ИГ (запр. 
в РФ), затем с неофитом проводятся встре-
чи на конспиративных квартирах, и в конце 
концов его вербуют окончательно - делают 
спящим агентом здесь, в нашем регионе, 
или отправляют на смерть в Сирию. Кирилл 
на следующую ступень уже не перейдет, 
исламистам «засветившиеся» перед сило-
виками не интересны. Возможно, это спасло 
ему жизнь.

- Прости меня, мама, - едва слышно ска-
зал парень, когда судья сообщила, что суд 
окончен и она удаляется для вынесения 
приговора. 

Вынесение приговора перенесли на 
понедельник. Утром 5 декабря Кирилл 
узнал, что он получил 9 месяцев исправи-
тельных работ условно с удержанием 5% 
от дохода в пользу государства и годом 
испытательного срока.

Склонение, вербовка или иное 
вовлечение лица в деятельность 
экстремистского сообщества 
(ст. 282.1) предполагает до 8 лет 
лишения свободы. Хорошо поду-
майте о последствиях, прежде чем 
распространять экстремистские 
материалы. 

Не верь сообщениям
провокационным содержанием.

Кроме того, иностранные спец-
службы осуществляют спам-атаки 
на серверы и крупнейшие базы 
данных финансовой системы и 
конкретных российских банков. 
Ложные сообщения оперативно 
блокируются, атаки отражают-
ся службами информационной 
безопасности. 

В настоящий момент в результате 
оперативно-разыскных мероприя-

тий установлено, что серверные 
мощности и командные центры для 
проведения кибератак расположе-
ны на территории Нидерландов и 
принадлежат украинской хостин-
говой компании BlazingFast. Акция 
направлена на несколько десятков 
городов Российской Федерации. 
Время ее проведения связывается 
с окончанием года и подведением 
итогов финансовой деятельности 
крупнейших компаний.

Несмотря на то, что ФСБ Рос-
сии осуществляются необходи-
мые мероприятия по нейтрали-
зации угроз экономической и 
информационной безопасности 
Российской Федерации и до-
кументированию акции, жителей 
России призывают воздержать-
ся от скоропалительных фи-
нансовых решений. Сообщения 
подобного характера следует 
игнорировать.

Андрей ТВОРОГОВ

ФСБ России сообщает: с этого понедельника иностранные спецслуж-
бы начали массированную кибератаку, направленную на дестаби-
лизацию финансовой системы Российской Федерации. Сколько она 
продлится, неизвестно. Затронула атака и Ульяновскую область.

В чем состоит кибератака? В 
электронных средствах массовой 
информации, социальных сетях 
массово размещаются сообще-
ния провокационного характера о 

банкротствах и отзывах лицензии у 
ряда ведущих банков федерально-
го и регионального значения. По-
мимо этого, жителям России рас-
сылаются смс-сообщения с тем же 
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5 000 рублей: 
что делать  
с подделкой
Сотрудники УМВД России по Ульяновской 
области рассказали о том, как не стать 
жертвой фальшивомонетчиков. 

В последнее время резко участились слу-
чаи выявления фальшивых денежных знаков 
достоинством в 5 000 рублей. Последний 
случай произошел накануне в Димитровгра-
де, когда при пересчете денежных средств в 
двух банковских отделениях были обнаруже-
ны и изъяты поддельные купюры. В настоя-
щее время по данному факту проводится 
проверка, решается вопрос о возбуждении 
уголовного дела.

Проблема стала настолько острой из-за 
того, что продавцы и предприниматели 
не проверяют полученные от покупателей 
банкноты на специальных детекторах. Ко 
всему прочему, качество фальшивок бывает 
настолько высоким, что даже специалистам 
трудно их отличить от оригинала. Нет со-
мнений, что проблема будет решена. Исто-
рически так повелось, что злоумышленники 
лучше кого бы то ни было «помогают» вы-
являть и ликвидировать бреши в банковской 
безопасности.

Тем временем «мирное население» все 
чаще задается вопросами - какова вероят-
ность получить зарплату «фантиками» и 
что делать, если в кошельке обнаружилась 
фальшивая купюра.

Увы, никто не застрахован от подделок. 
Фальшивки бывают настолько качественны-
ми, что порой распознать их не могут даже 
технические средства проверки. Если в банке 
или магазине вам сообщили, что среди ваших 
купюр обнаружена сомнительная, либо вы са-
мостоятельно заподозрили подделку, причин 
для паники нет, однако, чтобы избежать воз-
можных проблем, действовать нужно четко.

Как гласит 16-я глава Положения Центро-
банка № 318-П «О порядке ведения кассовых 
операций и правилах хранения, перевозки и 
инкассации банкнот», выявление и погашение 
фальшивых купюр осуществляют банковские 
учреждения. Вы приходите в банк и предо-
ставляете купюру. Если специалист банка 
определяет ее как неплатежеспособную, на 
ней ставится оттиск «В обмене отказано» или 
«Подделка», наименование банка, дата, ФИО 
работника и подпись. При этом работник 
банка составляет протокол изъятия купюры, 
указывая ее номинал, серию, а также номер. 
Протокол предъявляется клиенту, у которого 
изъяли банкноту, чтобы он мог убедиться, что 
номер купюры совпадает. Затем погашенная 
неплатежеспособная банкнота изымается.

Пожалуй, самый главный совет: если вы 
в кошельке обнаружили фальшивую купюру 
или просто закралось такое подозрение, ни 
в коем случае не пытайтесь целенаправлен-
но ею расплатиться, так как в таком случае 
вы сознательно становитесь соучастником 
преступления, которое карается лишением 
свободы на срок до 15 лет. При малейших 
сомнениях сразу отправляйтесь в отделение 
ближайшего банка, где ваш денежный знак 
проверят на подлинность.

Помните, что наибольшая вероятность 
столкнуться с фальшивыми деньгами суще-
ствует на рынках, в небольших торговых па-
латках и в уличных обменных пунктах. Будьте 
осторожны и внимательны!

Если вам известна информация о фактах 
изготовления, сбыта или хранения поддель-
ных денег, вы также можете сообщить ее на 
телефон дежурной части управления эконо-
мической безопасности и противодействия 
коррупции УМВД России по Ульяновской 
области 27-38-02. 

В канун Международного дня инвалидов, 
который отмечается во всем мире ежегод-
но 3 декабря в соответствии с резолюцией 
47/3 Генеральной Ассамблеи от 14 октября 
1992 года, ФБУ «Ульяновский ЦСМ» в 
рамках создания безбарьерной среды 
провело ряд мероприятий по обеспечению 
доступности услуг для инвалидов.

Так на территории Ульяновского ЦСМ вы-
делены стоянки для транспортных средств 
для инвалидов, вход в бюро приемки при-

боров обустроен пандусом и поручнями, 
предусмотрена кнопка вызова сотрудника 
ЦСМ для посетителей с ограниченными 
возможностями здоровья.

Привлеченный в процессе строительства 
представитель Ульяновской городской об-
щественной организации инвалидов обще-
го заболевания Всероссийского общества 
инвалидов подтвердил, что построенный 
пандус соответствует всем установленным 
требованиям.

Инвалиды и люди с ограниченными воз-
можностями здоровья имеют возможность 

оплатить услуги Ульяновского ЦСМ, не 
выходя из дома, через официальный сайт 
посредством сервиса Сбербанк-онлайн.

Ряд услуг, таких как, например, поверка 
счетчиков воды, измерителей артериально-
го давления и частоты пульса, пециалисты 
ФБУ «Ульяновский ЦСМ» могут оказать по 
месту жительства инвалидов и принять 
оплату непосредственно на дому с помо-
щью переносной кассы.

На 26 сотрудников центра приказом ФБУ 
«Ульяновский ЦСМ» возложены функции по 
оказанию помощи инвалидам.

В ФБУ «Ульяновский ЦСМ» предусмотрены условия для оказания 
услуг инвалидам и людям с ограниченными возможностями здоровья

Ознакомиться со списком 
номеров наиболее часто 
встречающихся поддельных 
денежных купюр номиналом 
1 000 и 5 000 рублей можно, 
воспользовавшись QR-кодом.

Современные диспетчерские 
щиты в помощь энергетикам

Введенные диспетчерские щиты обла-
дают рядом преимуществ перед прежней 
системой коллективного отображения ин-
формации, смонтированной еще в 70-80-е 
годы. Щиты так называемого «активного» 
исполнения отображают телесигналы и те-
леизмерения в режиме реального времени. 
В них используется светодиодная индика-
ция состояния коммутирующих аппаратов, 
более информативная и наглядная картина 
состояния электрической сети. Вся опера-
тивная информация параллельно поступает 
на автоматизированное рабочее место 
диспетчера, с которого осуществляются 
управление и контроль за состоянием сети. 
В процессе модернизации все рабочие 
места были оснащены необходимой тех-

никой и оборудованием, а само помещение 
приведено в соответствие с требованиями 
эргономики. 

Система отображения информации ком-
бинированная - включает в себя не только 
мнемосхему, но и жидкокристаллические 
панели, на которых может отображаться 
любая информация о состоянии энерго-
объектов в онлайн-режиме. Введенная 
система позволяет диспетчеру получать 
детальную оперативную информацию как 
по выделенному, актуальному в настоящий 
момент участку сети, так и статистические 
данные с отображением всех взаимосвязей 
и состояний оборудования. Такой способ 
передачи и отображения информации по-
зволяет оперативному персоналу (диспет-

черу) быстро и максимально полно оценить 
ситуацию, принять оптимальное решение и 
значительно сократить время реагирования 
при возникновении нештатной ситуации.

Монтаж диспетчерских щитов в ПО 
проводился в рамках разработанной ПАО 
«МРСК Волги» программы по оснащению 
диспетчерских пунктов подсистемами 
коллективного отображения информа-
ции (диспетчерскими щитами), которая 
предусматривает установку новых, замену 
и модернизацию диспетчерских щитов. На 
следующем этапе реализации программы 
в филиале «Ульяновские РС» планируется 
ввод в эксплуатацию диспетчерских щитов 
в Димитровградском ПО и районах элек-
трических сетей.
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Новые системы отображения информации 
(диспетчерские щиты) введены в эксплуатацию в 
оперативно-диспетчерских службах Ульяновского, 
Барышского и Южного производственных отделений 
(ПО) филиала ПАО «МРСК Волги» (входит в группу 
«Россети») - «Ульяновские распределительные сети». 



с 12 по 18 декабря

Кино в кино

Актеры говорят, что невозможно 
переиграть животных, так 
они органичны, естественны 
и непосредственны. Может, 
потому фильмы с участием 
всяких зверюшек, диких и 
домашних, пользуются такой 
популярностью у зрителей.

Давайте вспомним самых известных жи-
вотных российского кино. Конечно, первый 
друг человека - собака.

Дай лапу, Друг
О собачьей преданности снято много ще-

мящих историй. В 1965 году вышел фильм  
«Ко мне, Мухтар!» с Юрием Никулиным в глав-
ной роли. У милицейского пса был прототип 
- легендарный пес Султан. За 10 лет мили-
цейской службы он участвовал в пяти тысячах 
операций, задержал более тысячи преступни-
ков и нашел похищенное имущество на общую 
сумму в три миллиона рублей! После смерти 
Султана увековечили на людской манер: 
изготовили его чучело и выставили в Музее 
ленинградского уголовного розыска. Как-то 
раз музей посетил писатель Израиль Меттер, 
и в результате появилась повесть, а потом и 
фильм. На роль молодого и зрелого Мухтара 
МВД СССР предоставило двух служебно-
розыскных собак - Урала и Байкала.

А в 2004 году Мухтар вернулся. На канале 
НТВ уже много лет идет сериал «Возвраще-
ние Мухтара». И снова верная овчарка по-
могает милиции раскрывать преступления. 
Первыми Мухтарами стали братья - вос-
точноевропейские овчарки Варгун и Дункан, 
которые выдержали нешуточную конкурен-
цию, ведь на роль претендовали 150 собак. 
За всю историю проекта Мухтара сыграли  
12 овчарок, причем все они, в отличие от свое-
го героя, носили заковыристые клички: Вакс 
фон Вайсрусланд Киршенталь, Цеаро фон 
Цельвандранд, Прайм Прем Самбатус и др.

Пожалуй, в СССР вторым по известности 
псом стал Белый Бим Черное ухо в фильме 
Станислава Ростоцкого. Главную роль тоже 
сыграли две собаки - английский сеттер Стив 
и собака по кличке Денди. Фильм настолько 
щемящий, что настоящим любителям собак 
его смотреть чрезвычайно трудно.

Иногда собаки существуют вроде бы на 
периферии фильма, но сцены с ними созда-
ют настроение, помогают многое объяснить 
в характерах героев. Помните овчарку из 
фильма «Мужики»? Уезжают из деревни ее 
любимые люди, и она отчаянно несется за 
машиной, а потом по-своему, по-собачьи, 
просится в вагон поезда...

Кошек снимают в кино намного реже со-
бак. Но разве можно забыть черного кра-

савца из комедий «Бриллиантовая рука» и 
«Иван Васильевич меняет профессию». Или 
подлого котяру - подручного Бабы-Яги, в 
сказке «Морозко». Короткие эпизоды, зато 
какие яркие!

Косолапые КинозвезДы
Снимались в кино и косолапые. Так мед-

ведица Марьям из Московского зоопарка 
появилась на экране в «Повести о настоящем 
человеке». Кинозведой стал медведь Степа. 
А какие фильмы в его «кинокарьере»! «Сибир-
ский цирюльник», «Царь», «Край», «Орда», се-
риал «Воронины». Режиссеры признавались, 
что Степа... вегетарианец, обожает крабовые 
палочки, поэтому добрый.

Хорошо сыграл свою роль и забавный миш-
ка из «Особенностей национальной охоты», ко-
торый сначала как бы напился до бесчувствия, 
а потом гонялся за героями. В жизни Мишку 
звали Борей, он работал «фотомоделью» на 
улицах Петербурга - фотографировался с ино-
странцами. Актер Виктор Бычков - единствен-
ный, кто из киногруппы нашел с ним общий 
язык: «Я с ним работал ближе всех, остальные 
боялись. Я ему давал руку, он сосал ее, я его 
кормил грибами, разговаривал с ним. В кадре, 
где я читаю книгу, он должен был сидеть, а он 
встал и пошел, лизнул меня».

и Корова стала артистКой...
В любом фильме на деревенскую тему 

можно встретить привычную домашнюю 
живность. Но, пожалуй, актрисой можно 
назвать лишь корову из уже упомянутого 
фильма «Особенности национальной охоты». 
То она мертвой притворялась, то в военном 
самолете показывала чудеса эквилибристи-
ки - «жить захочешь не так раскорячишься»... 
Корову, рассмешившую зрителей до упаду, 
нашли на хуторе, где снимали фильм. Она, 
между прочим, на тот момент была бере-
менная, но съемки не помешали появиться 
на свет здоровому теленку.

Любят киношники снимать лошадей, осли-
ков и верблюдов, считая, что они придают 
фильмам особый колорит. Помните гордого 
верблюда из «Джентльменов удачи», презри-
тельно плюнувшего в Савелия Крамарова?

А легендарная ослица Люська прожила в 
кино целую жизнь: от комедии «Кавказская 
пленница» до блокбастера «Девятая рота». 
Кстати, Люся до сих пор живет в Симферо-
польском зооуголке, ей уже почти полвека. 
Кроткая и послушная с виду ослица прояви-

ла талант еще в «Пленнице», изображая 
осла-упрямца. А в сериале «Спецназ» Люся 
скакала по горам наравне с молодыми 
ослами.

В картинах о цирке, конечно, снимаются те 
звери, которые и в жизни - цирковые артисты. 
Особенно это касается тигров и львов. Самый 
известный тигр советского кино - Пурш, лю-
бимец знаменитой дрессировщицы Маргари-
ты Назаровой, сыграл вместе с ней в фильме 
«Полосатый рейс». Пурш был почти домаш-
ним. Говорят, что 1963 год он встретил вместе 
с хозяйкой в ресторане «Астория», где съел 
пять кило говядины, яичницу из двадцати яиц 
и запил все это двумя литрами молока.

Кузница КаДров
А вы знаете, что в Петушинском районе 

Владимирской области существует зообаза 
Госфильмофонда России? Она была соз-
дана режиссером Александром Згуриди в  
1947 году. Здесь зверей не дрессируют, как 
в цирке, а приручают, чтобы они не боялись 
людей, могли вместе работать на съемочной 
площадке. Четвероногие артисты снимались 
в научно-популярных, документальных и 
художественных фильмах - советских и за-
рубежных. Самые известные: «Тропой бес-
корыстной любви», «Белый клык», «Лютый», 
«Плач волчицы», «Черная гора».

Среди питомцев зообазы медведи, лисы, 
волки, лоси, маралы, рыси, барсуки, орлы, 
вороны и другие. Оттуда - филин Фомка, 
«игравший» в программе «Что? Где? Когда?» 
мудрую сову. А еще он снялся во француз-
ском фильме «Шаман». За всю историю 
зообазы звери-артисты снялись более чем 
в 2 000 фильмах!

Наверное, не осталось животных, кото-
рых люди не смогли превратить в артистов. 
Кто-то вспомнит черепаху Ракету из фильма 
«Внимание, черепаха!», кто-то - бегемота 
Манука, шимпанзе Донни и Микки, зебру 
Мальчика из «Новых приключений Донни и 
Микки», кто-то - крокодильчика из детской 
картины «Девочка и крокодил». А уж лоша-
ди появляются на экране так часто, что нет 
смысла перечислять все фильмы.

Ясно одно: звери-артисты не волнуются 
из-за всяких кинопроб, не требуют гоно-
раров. Покормили вовремя, и хорошо. Но 
сколько добрых эмоций и ярких впечатлений 
дарят они с экрана. Не каждому человеку 
такое удается...

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Новогодний корпоратив» (комедия, 18+), 
«Под покровом ночи» (драма, 18+), «Дом 
напротив» (драма, 18+), «Землетрясе-
ние» (драма, 12+), «Загадай желание» 
(романтическая комедия, 12+), «28 пан-
филовцев» (драма, 12+), «Моана» (ани-
мация, 6+), «Инкарнация» (ужасы, 18+), 
«Одиссея» (мелодрама, 16+), «Плохой 
Санта-2» (криминальная комедия, 16+), 
«Союзники» (боевик, 18+), «Фанат» (дра-
ма, 12+), «Фантастические твари и где 
они обитают» (фэнтези, 12+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)

«28 панфиловцев» (драма, 12+), «Ново-
годний корпоратив» (комедия, 18+), «Со-
юзники» (боевик, 18+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Загадай желание» (комедия, 12+), «Но-
вогодний корпоратив» (комедия, 18+), 
«Хуже, чем ложь» (триллер, 16+). 

Кадр из фильма «Ко мне, Мухтар!».  

Попробуйте так сыграть!

«Новогодний корпоратив»

«Хуже, чем ложь»

«Моана»



Егор ТИТОВ

Еще лет двадцать назад люди 
бросали традиционный 
земледельческий уклад и 
повально перебирались 
в города. Рановато говорить, 
что сейчас движение идет в 
противоположном направлении, 
но примеры обратного пути  
уже есть.

Аграрная тоска в горожанах начала разы-
грываться после 2001 года, когда был принят 
новый Земельный кодекс. В документе, во-
круг которого сломали немало копий, вновь 
вводилось право частной собственности на 
землю. Принцип «все вокруг - колхозное, все 
вокруг - ничье» поменялся на хозяйское от-
ношение к полям и лесам. Все стало своим 
и нужным.

Началось с картошки
- Тут у нас стоят два белорусских комбай-

на «Лида», собранных по лицензии в Ижев-
ске. Три трактора, все оборудованы конди-
ционерами. Есть еще несколько подсобных 
тракторов. Три ангара-хранилища для зерна 
и семечек построили сами в свободное от 
основных работ время. И промышленные 
весы, говорят, самые точные во всем райо-
не, - демонстрирует техническое оснащение 
своего хозяйства Алексей Якушев.

О сельском хозяйстве фермер рассказы-
вает как настоящий профессионал своего 
дела. А ведь совсем недавно, по меркам 
человеческой жизни, с землей-матушкой он 
был никак не связан и не думал, что судьбой 
ему уготовано освоить крестьянский труд.

История началась семь лет назад, когда 
инженер из Димитровграда вместе со сво-
им тестем решили посадить картошку. Без 
главного отечественного овоща, родом из 
Америки, и семейная трапеза - не трапеза. 
Правда, вышло так, что выращенное своими 
руками они стали отправлять не только на 
свой домашний стол.

В Никольском-на-Черемшане Мелекес-
ского района, откуда происходят предки 
Алексея Юрьевича, городские земледельцы 
захотели выкупить пай. А сельчане вместо 
одного пая принесли им… едва ли не дюжи-
ну. Помозговали родственники, что делать, 
и стали действовать согласно народной 
мудрости: «Дают - бери». И взяли. Взяли аж 
сотню гектаров.

Сажать корнеплоды Алексей Юрьевич с 
тестем не стали, а засеяли поля пшеницей. 
Но для начала выкорчевали пни и деревья 
- до пашни долгое время земля прозябала 
без дела. Целина в первый год дала богатый 
урожай, и Якушев продолжил заниматься 
новым для себя трудом.

к теще На блиНы
С тех пор хозяйство фермера сильно 

разрослось - теперь его площади возле 

Никольского-на-Черемшане достигают 840 
гектаров. Следом за пшеницей стали вы-
ращивать ячмень. Три года назад освоили 
еще одну высокодоходную культуру - под-
солнечник.

- Я получил губернаторский грант, до-
бавил свои накопления и построил цех по 
производству подсолнечного масла. В этом 
году запасли четыреста тонн семечек. Пере-
рабатываем только свое, мне важно, чтобы 
продукт был качественным, - рассказывает 
мелекесский фермер. - Оставшийся от про-
изводства жмых продаем животноводам 
на корм, договоры у нас заключены, связи 
налажены.

Алексей Якушев особенно гордится вы-
ращиваемым цветком солнца. Растение-то 
одно, а сколько из него всего можно полу-
чить. Одного масла выделывается несколько 
видов.

- Это высокоолеиновое масло, очень по-
лезное, помогает предотвратить старение. 
За ним даже москвичи приезжают, - всту-
пает в разговор теща и верная помощница 
Алексея Юрьевича Нина Стерякова. - И сама 
я на нем готовлю, блины пеку, картошечку 
жарю. Оно не пенится, не шипит, а дух от 
него какой идет!

Кстати, если масло с высоким содержанием 
олеиновой кислоты поставить на холод, оно 
замерзнет и загустеет до такой консистенции, 
что его преспокойно можно мазать на хлеб. 
Нина Ивановна считает, что после этого масло 
становится даже вкуснее.

Большую часть произведенной продукции 
Алексей Якушев поставляет в Димитровград 
и соседние села. Приезжают за маслицем 
и целыми делегациями. Обязательно уча-
ствует фермер и на проходящих областных 
губернаторских ярмарках, где всегда возле 
его палатки идет бойкая торговля.

Не советом едиНым
Осваивать новое для себя дело было 

непросто. Благо всегда есть те, кто может 
помочь. И помощь важна не только мате-
риальная.

- Фермеры - народ дружный и всегда 
рады помочь советом. Когда был совсем 

еще «зеленым», обращался и к руководству 
района, и в минсельхоз, и к более опытным 
товарищам. Никогда не отказывали, учили, 
поддерживали и следили за успехами, - рас-
сказывает Алексей Якушев.

Но и без материальной помощи никуда. 
Про грант от главы области, который по-
мог начать выращивать подсолнечник, мы 
уже упомянули. Второй важный источник 
пополнения фермерской казны - выделяе-
мые правительством страны погектарные 
субсидии. Помогают и из районной адми-
нистрации, и из областного профильного 
министерства.

Ну а всем, кто решился перебраться из 
города в село, фермер советует не бояться 
сделанного выбора. «На произвол судьбы 
вас не бросят, всегда помогут», - говорит 
опытный первопроходец.

козы, кролики и иНдейки
Алексей Якушев не единственный, кто 

променял городской уют на полевые рабо-
ты. «НГ» уже писала о Владиславе Россо-
шанском, заводчике коз из Чердаклинского 
района. Его фермерской деятельности 
не исполнилось и десяти лет, прежде он 
числился в Ульяновске успешным бизнес-
консультантом. Оставить прежнее занятие 
Владислав решил после кризиса 2008 
года и все силы бросил на осуществление 
давнишней мечты: купить домик в дерев-
не и работать на земле. Мечта сбылась, и 
Россошанский стал одним из крупнейших 
козозаводчиков области.

На противоположном берегу Волги, в 
Ульяновском районе, разводит индеек ди-
пломированный инженер Станислав Сан-
кеев. В хозяйстве фермера проходят даже 
семинары, посвященные разведению этой 
птицы.

- Параллельно с учебой в УлГТУ я держал 
на нашем приусадебном участке индеек, но 
только для своей семьи. Постепенно стал 
оставлять на вырост самочек и на пятом кур-
се уже продавал маленьких индюшат. Ну а 
когда окончил университет, решил, что буду 
заниматься разведением птицы.

В Тереньгульском районе держит крупную 
ферму по разведению кроликов строитель 
из Самары Константин Ротарь. Поменять 
профиль занятий его вынудили обстоятель-
ства, обычно называемые «личные».

- Однажды выяснилось, что у сына врачи 
обнаружили аллергическую реакцию почти 
на все продукты. Медики рекомендовали 
ему кроличье мясо, но крольчатина в Сама-
ре была дорогой и, мягко говоря, «не соот-
ветствовала». И в какой-то момент в голову 
мне пришла мысль: а почему бы самому не 
заняться разведением?
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согреем вместе
30 ноября в селе Полдомасово Ульяновского 
района произошел пожар, унесший жизни двух 
человек. Но беда, как известно, не приходит 
одна. Огонь практически полностью уничтожил 
квартиру, в которой жила многодетная семья 
Ветчинкиных - 25-летняя мать и ее четверо детей 
в возрасте от года до девяти лет. Спасаясь от огня, 
они буквально босиком выбежали на улицу, 
не взяв с собой никаких вещей.

Сейчас детям на время предоставило приют 
педиатрическое отделение Ульяновской районной 
больницы. Но они продолжают нуждаться в вещах 
первой необходимости. Это одежда - начиная с ниж-
него белья и заканчивая куртками, шапками и шар-
фами. А также средства личной гигиены, полотенца, 
расчески. Отдельно требуется помощь годовалой 
девочке - ей нужны подгузники, салфетки, соски и 
другие вещи для маленького ребенка.

Помощь для семьи Ветчинкиных принимают в 
педиатрическом отделении Ульяновской районной 
больницы и в районном отделении центра «Семья» 
по адресу: Ишеевка, улица Мира, 7.

НовогодНие мошеННицы
Хоть и твердят полицейские о том, что пожи-
лым людям стоит остерегаться мошенников, 
но наши пенсионеры продолжают попадаться 
на преступные уловки. Очередные два случая 
преступного обмана произошли на прошлой 
неделе в Ульяновске. Причем в один день.

Сначала две женщины, представившиеся соц-
работниками, постучались в дверь 79-летней жи-
тельницы дома на улице Гагарина. Пенсионерке они 
заявили, что в преддверии Нового года ей полагается 
материальная помощь в виде продуктового набора. 
А они, мол, собирают сведения о пенсионерах, кому 
причитается подарок. Пока одна из гостий отвлекала 
разговорами пенсионерку, вторая прикарманила со-
товый телефон и еще некоторые личные вещи. После 
чего мошенницы поспешили уйти.

Спустя полчаса парочка «соцработников» уже 
стучалась в дом 89-летней пенсионерки на улице 
Тимирязева. Ей рассказали ту же самую историю 
про продуктовый набор да еще про дополнительное 
пособие. На глазах у мошенниц женщина достала па-
спорт, показав, где у нее лежат ценные вещи. И когда 
ее, как и предыдущую жертву, отвлекли разговорами, 
одна из обманщиц похитила 70 тысяч рублей.

Согласно описанию, в обоих случаях действовали 
одни и те же женщины. Обе они славянской внешно-
сти, обеим на вид 30 - 35 лет, одна ростом 165 - 170 
сантиметров, вторая - 170 - 175. Одна была одета в 
куртку коричневого цвета, темно-коричневую юбку 
и черный берет. Вторая была в белой куртке, юбке и 
светлой шапке.

охота На пешеходов
Минувший четверг стал в областном центре 
днем «охоты на пешеходов». Сразу  
три человека угодили под колеса машин  
в разных районах города.

Первыми пострадавшими стали 18-летние парень 
и девушка, которых в 11.20 сбила Mazda CX-7 на 
улице Марата. Правда, здесь была вина в том числе 
и пешеходов - они перебегали дорогу в неположен-
ном месте. К счастью, оба после осмотра в больнице 
были отпущены домой.

Спустя три с половиной часа на улице Урицкого 
54-летнего мужчину сбила на зебре неизвестная 
машина. Водитель, вместо того чтобы помочь по-
страдавшему, предпочел нажать педаль газа. Сбитый 
пешеход запомнил, что сбивший его автомобиль 
был ВАЗ - или девятой, или четырнадцатой моде-
ли. Пострадавшего пришлось госпитализировать в 
травматологию.

Третий случай произошел уже в половине десятого 
вечера на проспекте Филатова. Здесь под колеса 
опять-таки «сбежавшего» авто попал 36-летний 
мужчина, вышедший из машины. К счастью, его, как 
и в первом случае, отпустили домой после осмотра. 
А виновник ДТП объявлен в розыск.

Подготовил Иван СОНИН

Новости àПолицейские 
услуги
В Ульяновске, Димитровграде,  
Новоспасском и Барыше региональное 
УМВД открыло центры обслуживания 
пользователей портала госуслуг. 

Эти центры осуществляют регистрацию и под-
тверждение личности пользователей Единой систе-
мы идентификации и аутентификации для получения 
государственных и муниципальных услуг на Едином 
портале государственных и муниципальных услуг. 
Они были организованы центром информационных 
технологий, связи и защиты информации УМВД Рос-
сии по Ульяновской области при содействии ОГКУ 
«Электронный Ульяновск».

В  н а с т о я щ е е  в р е м я  ц е н т р ы  ф у н к ц и о н и -
руют на базе межрайонных регистрационно-
экзаменационных отделов ГИБДД УМВД России по 
Ульяновской области (г. Ульяновск, ул. Ефремова,  
д. 52, г. Димитровград, г. Барыш, р.п. Новоспасское) 
и информационного центра УМВД России по Улья-
новской области (г. Ульяновск, ул. Карла Маркса, 
д. 31/10). 

Теперь сотрудники этих подразделений УМВД не 
только консультируют граждан и предоставляют го-
сударственные услуги, но и подтверждают учетные 
записи на ЕПГУ. После подтверждения гражданам 
становятся доступны все электронные услуги на 
ЕПГУ, в том числе оказываемые МВД России: 

- предоставление сведений об административных 
правонарушениях в области дорожного движения, 
выдача и замена водительского удостоверения;

- регистрация автомототранспортных средств;
- прием квалификационных экзаменов и выдача 

водительских удостоверений; 
- выдача справок о наличии (отсутствии) судимо-

сти и (или) факта уголовного преследования и др.
Для подтверждения учетной записи гражданину 

необходимо самостоятельно пройти регистрацию 
на портале госуслуг и обратиться с паспортом в 
центр обслуживания. Время подтверждения учетной 
записи в центре обслуживания занимает не более 
пяти-десяти минут.

Также существующий функционал ЕПГУ позволя-
ет подтвердившим свою учетную запись гражданам 
произвести оплату штрафов ГИБДД со скидкой 50% 
(в течение 20 дней со дня вынесения постановления 
о наложении административного штрафа) и раз-
личных видов государственных пошлин и сборов. 
Оплатить госпошлины можно по услугам: «госу-
дарственная регистрация автомототранспортных 
средств и прицепов к ним», «прием квалификаци-
онных экзаменов и выдача водительских удосто-
верений».

С момента открытия центров жители Ульяновской 
области активно пользуются услугами, регистрируя 
и подтверждая свои учетные записи.

По мнению заместителя начальника УМВД Рос-
сии по Ульяновской области Дмитрия Валерьевича 
Дулова, центры обслуживания являются дополни-
тельным механизмом по популяризации госуслуг 
в электронном виде. Для того чтобы получить 
услугу через ЕПГУ, нет необходимости приходить в 
органы МВД для подачи заявления лично. Просто 
необходимо заполнить соответствующие поля к за-
явлению по услуге и приложить нужные документы 
(по требованию). О принятии заявления либо об 
отказе в приеме гражданин получит сообщение на 
электронную почту, указанную в личном кабинете 
ЕПГУ.

В ближайшее время управление планирует от-
крыть дополнительные центры обслуживания на 
базе всех территориальных органов внутренних дел 
МВД России по Ульяновской области.

- Реализация мероприятий по открытию допол-
нительных центров обслуживания позволит упро-
стить для граждан процесс регистрации на портале  
госуслуг, что будет способствовать выполнению ука-
за президента Российской Федерации от 07.05.2012 
года № 601 «Об основных направлениях совершен-
ствования системы государственного управления», 
- пояснила советник губернатора Ульяновской об-
ласти Светлана Опёнышева.

Информацию о ближайших центрах обслужива-
ния и их режимах работы можно найти по ссылке:  
esia.gosuslugi.ru/public/ra/.

Алексей Якушев знает о подсолнечном масле практически все.  

Белорусские тракторы на Мелекесской земле.  

происшествия à

Хозяин на своей земле

Ф
о

то
 С

е
р

ге
я 

Е
Р

Ш
О

В
А

расскажите свою историю!
В следующем году мы хотим расширить наши 

рубрики и поэтому предлагаем вам, дорогие 
читатели, присылать свои исторические фото-
графии. Совсем старые и не очень - те, которые 
могут поведать летопись нашей с вами жизни о 
замечательных людях и трогательных событиях.

Если вы считаете, что ваш опыт уникален и об 
этом должна узнать вся страна, срочно присы-
лайте свои фермерские истории на электронный 
адрес редакции: glavrednarod@mail.ru. Подели-
тесь секретами - как создать свое успешное фер-
мерское хозяйство. В теме письма обязательно 
напишите «Меняю офис на соху» и не забудьте 
приложить фотографии своего хозяйства. Также 
укажите свое имя, номер телефона.

Ждем ваших писем! Мы обязательно расскажем 
на страницах газеты историю ваших успехов.

вНимаНие!à

справка «Нг»à

Цифра 
Благодаря оказываемой  
поддержке через пять лет валовой 
объем производства продукции 
сельского хозяйства Ульяновской 
области должен составить 

57,6 миллиарда рублей.

Помощь  
начинающим
С 2014 года в области реализуются про-
граммы поддержки начинающих фер-
меров. За пять лет 171 крестьянско-
фермерское хозяйство получило гран-
товую поддержку на общую сумму  
более 210 миллионов рублей.
Продолжается реализация госпро-
грамм по поддержке начинающих фер-
меров и семейных животноводческих 
ферм. В нынешнем году 32 сельхоз-
товаропроизводителям было направ-
лено около 48 миллионов рублей, пяти 
семейным фермам - около 29 миллио-
нов рублей. Существенная поддержка 
оказывается сельскохозяйственным 
и потребительским кооперативам. В 
сентябре был принят областной за-
кон о развитии потребкооперации, по 
которому предоставляются большие 
возможности обновления и расшире-
ния материально-технической базы. В 
следующем году, согласно документу, 
выделят около 45 миллионов рублей, 
через три года эта сумма увеличится  
до 115 миллионов рублей. Денежные 
средства в виде грантов будут направ-
лены личным подсобным хозяйствам.



Ветеран

Более 11 тысяч пенсионеров прошли обучение компьютерной грамотности в Железнодорожном районе Ульяновска  ►
за последние три года. В регионе подобная программа действует с 2010 года.  

Среда / 7 декабря 2016 / № 4922 Народная газета

Надя АкуловА, влад МИХАЙлов

«После Ульяновска можно было уже не 
выступать!» Таким было своеобразное 
резюме одной из делегаций, которые 
рассказывали о своем опыте работы на 
недавнем юбилейном пленуме Совета 
Всероссийской организации ветеранов.

Действительно, участие ветеранов-
ульяновцев форуме, собравшем в Москве в 
середине ноября представителей старшего 
поколения из всех регионов страны, стало 
достойным завершением минувшего года 
для ветеранской организации нашего реги-
она. Своими впечатлениями от юбилейного 
пленума поделился председатель област-
ного совета ветеранов Сергей Ермаков.

Местом проведения форумов стала Рос-
сийская Академия народного хозяйства и 
государственной службы при Президенте 
Российской Федерации. Учитывая, что 17 
декабря т. г. Всероссийской организации 
ветеранов исполняется 30 лет, в докладе 
председателя Совета А.К.Балагурова, со-
докладах С.Н.Каболова и В.В.Журавлёва, в 
выступлениях других участников неизбежно 
подводились итоги сделанного, обознача-
лись пути и задачи дальнейшего развития 
ветеранского движения. Отмечалось, что 
создание и деятельность ветеранской 
организации стали важнейшими вехами 
на пути объединения многомиллионной 
армии пожилых людей в целях решения 
как насущных проблем их жизни, так и 
приобщения к более активному участию 
в хозяйственной, общественной работе и 
воспитанию подрастающего поколения. 
За пройденный период большинством 
региональных ветеранских организаций 
накоплен большой опыт работы, налажены 
прочные связи с республиканскими и об-
ластными органами законодательной и ис-
полнительной власти, что позволяет им на 
должном уровне решать уставные задачи. 
Организация укрепилась, стала крупной и 
авторитетной общественной силой, спо-
собной оказывать существенное влияние 
на решение разнообразных общественных 

вопросов, консолидацию социальных групп. 
В её активе — совершенствование работы 
по патриотическому воспитанию населе-
ния, в первую очередь детей и юношества, 
поддержка волонтёрского и других про-
грессивных молодёжных движений. 

Вместе с тем пленум Совета рекомендо-
вал ветеранским организациям всех уровней 
и далее совершенствовать организаторскую 
и воспитательную работу, в том числе за-
щиту и отстаивание социальных интересов 
и прав ветеранов и пенсионеров. «Всё долж-
но быть направлено на то, чтобы старшее 
поколение служило опорой утверждения 
политики созидания и консолидации обще-
ства» - говорится в резолюции пленума, 
единогласно принятой его участниками. 

В своем выступлении председатель Улья-
новского областного совета Сергей Нико-
лаевич Ермаков отдельно остановился на 
мерах, которые принимаются в Ульяновской 
области по подготовке к 75-летию Победы 
в Великой Отечественной войне 1941-1945 
годов. Основные направления — меди-
цинское обслуживание участников войны и 
солдатских вдов, приведение в надлежащее 
состояние памятников и воинских захоро-

нений, разбивка аллей Славы и установка 
бюстов Героев Советского Союза и полных 
кавалеров орденов Славы. Заинтересова-
ли участников также акция «Лес Победы», 
создание рабочих групп по категории «Дети 
войны», законодательство в части присвое-
ния званий «Организация трудовой Славы» 
и «Город трудовой Славы». В завершение 
своего выступления Сергей Николаевич 
озвучил еще одну инициативу, приуроченную 
к Дню Победы. Речь об акции «Бессмертный 
труженик тыла», которая пройдёт в День По-
беды. Наравне с портретами воинов, участ-
ники шествия пронесут портреты тружеников 
тыла, на плечи которых легли задачи по обе-
спечению фронта всем необходимым. 

 С учётом того, что 2017 год для большин-
ства региональных организаций ветеранов 
станет юбилейным, пленум рекомендовал 
провести торжественные мероприятия, 
на которых должны быть подведены итоги 
пройденного пути, обозначены задачи на 
дальнейшее. 

В тот же день, 16 ноября, был проведён 
внеочередной съезд Всероссийской орга-
низации ветеранов, рассмотревший проект 
нового устава.   

В Ульяновске установлена мера  
социальной поддержки в виде  
пользования специально оборудованным 
автомобильным транспортом с целью 
посещения объектов социальной инфра-
структуры - «Социальное такси».  
Воспользоваться бесплатной услугой 
вправе и инвалиды, и участники  
Великой Отечественной войны. 

В настоящее время в «Социальном такси» 
работают два легковых автомобиля и пять 
автомобилей «Газель» (4 из которых с подъем-
никами), автомобиль «Форд-транзит». В 2012 
году услугами «Социального такси» восполь-
зовались 4315 человек, в 2013 - 5 631 чел.,  
в 2014 - 6 413 чел., в 2015 - 7 111 чел.

На автомобилях установлены системы 
«ГЛОНАСС» для оптимального использо-

вания данного вида транспорта в целях 
сокращения времени на заявку. Граждане 
могут поехать к государственным органам, 
органам местного самоуправления, госу-
дарственным и муниципальным учреждени-
ям; медицинским учреждениям, в том числе 
и организациям частной системы здра-
воохранения; протезно-ортопедическим 
организациям и центрам; нотариальным 

конторам; аэропортам, железнодорожным 
вокзалам, автовокзалам; пунктам проката 
индивидуальных средств реабилитации; 
реабилитационным центрам для инвалидов; 
спортивным и культурным учреждениям. 

- В настоящее время закупаются 5 новых 
автомобилей, которые заменят старые 
и обновят существующий парк автомо-
билей, - сообщила начальник отдела по 
поддержке отдельных категорий граждан 
управления по реализации социально зна-
чимых программ и проектов администра-
ции Ульяновска Светлана Горячева. - Это 
позволит увеличить количество поездок 
и расширит их зону, что в целом повысит 
доступность социально ориентированных 
учреждений города для маломобильных 
групп населения и будет способствовать 
дальнейшей социальной интеграции  
инвалидов в общество.

Ветеранам области  
есть чем гордиться

На вокзал и к нотариусу - бесплатно
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Когда оркестром 
рулит генерал
Андрей ТвоРоГов

Генерал-лейтенант Валерий Халилов, 
автор десятков известных маршей,  
от «Кадетского» до «Рынды», признался, 
что дирижировать ульяновским духовым 
оркестром - это настоящее удовольствие. 
Возможность выступить с главным воен-
ным дирижером страны выпала  
«Державе» в минувшее воскресенье - 
коллектив отмечал свое 15-летие.

В наш город генерал-лейтенант прибыл 
не только для того, чтобы вот так, творчески, 
поздравить «Державу», но и чтобы вручить ее 
главному дирижеру, художественному руково-
дителю Валерию Уткину сертификат руково-
дителя филиала Всероссийской ассоциации 
духовых оркестров. Что за ассоциация? 

- Ассоциация - это общественная организа-
ция, которая поможет поднять духовую музыку 
России на прежний уровень, - заявил офицер. 
- В армии у каждого духового оркестра есть 
свое место: есть бригадный оркестр, оркестр 
гарнизона, оркестры военных округов, орке-
стры армии. А вот с гражданскими коллекти-
вами стройной системы нет, они разрозненны, 
если власть помогает им - живут, если нет - ис-
чезают. Мы выступаем за то, чтобы духовые 
коллективы были в каждом регионе и в каждом 
муниципалитете, хотя бы маленькие. Духовая 
музыка необходима для духовного развития 
населения, извините за каламбур.

Всероссийская ассоциация была создана 
по инициативе заместителя председателя 
правительства Ольги Голодец. В настоящее 
время организацией ведется работа по от-
крытию филиалов в регионах.

- Организация будет существовать не 
только на бумаге, она будет заниматься 
практической работой - возвращением 
духовым оркестрам ныне утраченного ве-
личия, ведь некогда оркестры выступали 
буквально в каждом сквере! - отметил другой 
гость юбилея «Державы» советник министра 
культуры РФ Михаил Брызгалов. - «Держава» 
и военные оркестры Ульяновской области 
займут достойное место в организации. А 
руководить вашим отделением ассоциации 
будет один из лучших, по моему мнению, 
дирижеров России, Валерий Уткин.

По словам самого Валерия Уткина, в нашем 
городе некогда был десяток духовых орке-
стров. Они исчезли вместе с гарнизонами, к 
которым были приписаны. Ну а без министер-
ства обороны денег на развитие этого направ-
ления музыки практически никто не выделял. В 
итоге в области остался только один крупный 
духовой оркестр (при поддержке губернатора), 
в который вошли лучшие музыканты региона, 
многие из них - бывшие военные.

- Мы надеемся, что создание в регионе 
отделения ассоциации позволит поддержать 
наш коллектив, но главное - популяризирует 
всю духовую музыку, - заявил Валерий Уткин. 
- Она заслуживает права звучать не только 
на военных парадах, но быть по-настоящему 
массовой и публичной. Есть же ассоциации 
хоровой музыки, которые поддерживают это, 
тоже почти забытое направление искусства. 
А духовая менее востребована?

На праздничном концерте «Держава» вы-
ступала не только под руководством генерал-
лейтенанта, но и с другими именитыми дири-
жерами. Среди них - руководитель муници-
пального духового оркестра Сызрани Николай 
Лысюк, главный дирижер Нижегородского гу-
бернского оркестра, профессор, заслуженный 
артист РФ Евгений Петров, дирижер эстрад-
ного оркестра культурного центра УМВД по 
Ульяновской области Александром Деркач и 
другие. Настоящее шоу дирижеров!

в следующем году участники акции «Бессмертный полк» пронесут портреты   
тружеников тыла.



Равные среди равных

В Ульяновской области, по данным министерства здравоохранения, семьи и социального благополучия, проживают   ►
более 30 000 инвалидов с ментальными особенностями, действуют несколько приютов-интернатов разных категорий.
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Андрей ТВОРОГОВ

Пока для слабовидящих и 
слабослышащих создавались 
центры - ментальных больных 
предпочитали не замечать. А что 
изменилось?

- Если бы моя девочка была 
наркоманкой или алкоголичкой, 
то ей помогали бы, а раз она 
«особенная» - о ней можно за-
быть, - рассказала «НГ» мама 
22-летней Маши, инвалида с 
ментальными особенностями, 
Елена Ануфриева. - Наши дети 
добрые и чистые, но почему 
к ним так относятся? Почему 
«Пион» пытаются вытоптать? 

По соседству  
с БоМЖаМи

Елена, Ирина, Лариса - все эти 
женщины обратились в «Народ-
ную газету», чтобы рассказать 
о проблемах, с которыми стол-
кнулся их родной «Пион» - центр 
для особенных детей (в возрасте 
от 18 до 35 лет, но тут их принято 
называть детьми). Еще недавно 
казалось: за них взялись все-
рьез, «Пиону» дали помещение, 
двух педагогов-психологов, они 
пять дней в неделю проводили 
здесь занятия…

 - Ребята приходили с утра и 
рисовали, лепили, общались, 
учились коммуникации, вместо 
того чтобы быть запертыми в 
четырех стенах, ведь пойти-то 
им, по большому счету, боль-
ше некуда, - рассказала мама  
23-летнего ментального инва-
лида Ирина Лебедева. - Но по-
том ставки у нас отобрали без 
объяснения причин. Грозятся 
отобрать и помещение. Мы в 
подвешенном состоянии и не 
знаем, куда еще обращаться, 
пишем в социальную защиту, но 
безрезультатно.

Помещение «Пиону» ранее 
дали в здании центра помощи 

лицам без определенного места 
жительства. Соседство не устра-
ивает ни тех, ни других. В раз-
говоре работники БОМЖ-центра 
говорили прямым текстом: «Вы 
пришли прогнать «Пион»?». А 
мамы ребят жаловались: пахнет, 
как в вытрезвителе, какая тут со-
циализация.

- А мы хотим расширяться, 
детям с ментальными заболе-
ваниями нужно куда-то идти, не 
в интернат же, где они потеряют 
всякую связь с миром! - со-
крушается Елена. - Мы хотим 
проводить концерты, выставки, 
приглашать здоровых людей 
общаться с нашими, дать осо-
бенным ребятам возможность 
заниматься физкультурой. Но 
мы, мамы, не можем вытянуть 
это сами. А в ответ на письма 
приходят отписки.

ставок и не Было
Чтобы разобраться, почему 

у «Пиона» забрали ставки пе-

дагогов, «Народная» обрати-
лась к директору департамента 
семейной, демографической 
политики и социального бла-
гополучия Наталье Гурьевой 
- именно ей писали мамы осо-
бенных ребят.

- Мы действительно очень 
хотим помочь центру и изыски-
ваем для этого все возможно-
сти, однако ставок педагогов 
у организации никогда и не 
было, - прокомментировала она. 
- Технически невозможно предо-
ставить организации, которую 
посещают 6-8 инвалидов, еже-
дневно двух педагогов. Вместо 
этого мы договорились с цен-
тром «Исток», чтобы их педагоги 
проводили занятия в «Пионе». 
Но один работник «Истока» уво-
лился, и теперь, пока мы ищем 
нового, без специалиста оста-
ется и «Пион». 

По словам чиновницы, в Улья-
новске уже есть успешно функ-
ционирующий центр помощи 
детям с ментальными особен-
ностями в Засвияжье, он даже 
выиграл грант с проектом, по-
священным флористике.

- Мы понимаем, что одного 
центра в одном районе не-
достаточно, поэтому хотим 
развивать и «Пион», однако 
для этого нужно, чтобы руко-
водители этой организации 
сами участвовали в грантовых 
конкурсах и развивались, как 
это делают центры помощи 
инвалидам других категорий, 
слабовидящих и слабослы-
шащих, - добавила Наталья 
Гурьева. - Мы дали «Пиону» то 
помещение, которое смогли 
дать бесплатно, но отнимать 
его никто не собирается, оно 
останется за организацией. А 
педагог вновь появится в бли-
жайшее время.

 «Народная» следит за раз-
витием событий и судьбой 
«Пиона». 

Не вытоптать «Пион»
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Ментальные болезни 
- это тема, которую 
в нашей стране 
десятилетиями 
не принято было 
поднимать. 
Их называли 
сумасшедшими, 
душевнобольными,  
их помещали 
в больницы на 
всю жизнь, им 
ставили диагноз 
«необучаемость». 

Сейчас центры  
помощи особенным 
детям есть только 
в Засвияжском 
и Железнодо-
рожном районе. 
Министерство 
здравоохранения, 
семьи и социаль-
ного благополучия 
Ульяновской об-
ласти работает над 
открытием центра 
в Заволжье, однако 
пока вопрос на ста-
дии обсуждения.

Анатолий МАРИЕНГОФ

У Алексея было все - любящая 
жена, профессия (окончил 
ПТУ, получил специальность 
сварщика), работа, хобби и 
друзья. Жизнь рухнула в одно-
часье - парень попал в ДТП. 
Потом - десять дней комы, из 
которой Алексей вышел другим 
человеком. 

Травма тяжело повлияла на его 
мозг - 23-летний юноша фактически 
превратился в 12-летнего мальчика. 
К тому же инсулинозависимого. Из-
менился даже взгляд - серьезные 
глаза превратились в глаза ребенка. 
Жена бросила его, даже не оформив 
развода. С работы Алексея выгнали. 
Друзья его позабыли. На всем белом 
свете остался только один человек, 
который не оставил Алексея, - его 
брат Иван. К брату в Ульяновск па-
рень и переехал. Не мог устроиться 
на работу, говорили: «Нам дурак не 
нужен». Алексей, к своему ужасу, 
понимал, почему его отвергают. Год 
он не мог смириться со своим тепе-
решним положением, а потом понял 
- жизнь продолжается.

Хозяин игрушек
В детском тире шумно и весело - 

стреляют здесь не из пневматики, а 
из игрушечных автоматов в экраны. 
Эдакая видеоигра с дополненной 
реальностью. Детишек - полная 
очередь. Алексей рассказывает им, 
как пользоваться пластмассовым 
оружием и поражать мишени. Рас-
сказывает эмоционально, с много-
численными пиф-пафами, активно 
жестикулируя. Родители стоят в 
стороне, им кажется, что этот «хо-
зяин игрушек» великолепный актер. 
Язык детей освоил! Кабы они зна-
ли… Впрочем, ребятам с Алексеем 
интересно - как и ему с ними. Даже 
с работы уходить не хочется. Да и 
куда?

Алексей с братом снимают старый 
дом, который в скором времени 
будет снесен. Иван с утра до вечера 
пропадает на работе, пытается зара-
ботать достаточно, чтобы взять Леше 
комнату в ипотеку. Сам-то и на съем-
ной проживет. После работы Иван 
пьет и возвращается домой ближе к 
полуночи. Спит не раздеваясь. 

Денег у этой странной семьи 
практически нет: «хозяин игрушек» 
зарабатывает около 9 тысяч в месяц, 
пенсию и зарплату Ивана отклады-
вают и с нее же оплачивают дом. 
Питаются лапшой быстрого приго-
товления и чем бог пошлет. Правда 
он, бог, к счастью, не оставляет. 

- Эти котлетки мне моя бывшая 
школьная учительница отдала, сама 
приготовила, - улыбаясь, рассказы-
вает Леша. - Она любит меня, хотя и 
ругает, что курю. Жена тоже ругала, 
а потом ушла!

Леша на минуту замолкает, а 
потом продолжает прежним без-

заботным, веселым голосом: «Я 
мультики скачал, пошли смотреть? 
Брат не любит».

когда Меня не Будет
Иван старше своего брата - ему ско-

ро тридцать. В семье он был паршивой 
овцой, любил выпить и погулять, а 
Леша хорошо учился и рано женился. 
Но теперь это все не имеет значения 
- они в одной лодке старого прогнив-
шего дома. Забор снесли в прошлом 
году, некто начал строить особняк по 
соседству. В углу огромной комнаты, 
где спят братья, кучей свалены вещи. 
Туалет практически не работает. Ста-
рый и малый братья, может быть, и 
поменялись местами, но оба пытаются 
убежать от этой жизни. Один пьет, 
другой смотрит мультики. А кто им по-
может? Да никто не поможет.

- У меня пенсия через неделю, - 
вдруг говорит Леша. - Мы с братом 
пиццу закажем. Будем весь день 
дома сидеть! 

Леше нравится жить. Парень при-
знается, что его мечта - прожить 
как можно дольше. А вот Иван куда 
более мрачен. Лишь бы братика не 
обидели на улице. Лишь бы было на 
что есть. Лишь бы купить ему ком-
нату. «Чтобы своя была, когда меня 
рядом не будет». 

Обидеть, кстати, пытались: пару 
недель назад пристали вечером на 
улице. Хулиганы, впрочем, оказа-
лись не без сердца - у парня ничего 
не взяли и даже проводили его до 
дома. И сигарет оставили. 

- Я знаю, что меня никто не полю-
бит - ну и что? - продолжая улыбать-
ся, легко говорит парень. - Знаю, что 
мне нужно делать уколы, что меня 
считают тупым. Но я люблю жить. Я 
бы хотел быть бессмертным... 

Комментирует  
Евгений Габелев,  
психолог:

- Мечта о бессмертии - одна из древ-
нейших и величайших. Сегодня мы 
считаем ее одной из инфантильных 
иллюзий. Однако мечта о полете 
тоже в течение веков была инфан-
тильной иллюзией, а сегодня мы 
просто садимся на самолет...
Многие из моих клиентов, пациентов, 
коллег и друзей часто любят играть 
с этой фантазией, верить в нее или 
жить так, словно она уже воплоти-
лась в их жизни. То есть так, словно 
они никогда не умрут.
Каждый сам для себя решает, о чем 
и как мечтать! Конечно, стоит быть 
осторожным в своих желаниях и 
грамотно расставлять приоритеты 
собственной жизни. В таком случае 
мечта принесет радость и надежду 
человеку даже тогда, когда жизнь 
казалась беспросветной. Важно, что-
бы отсутствие реализации в том или 
ином плане не помешало человеку 
прожить долгую и счастливую жизнь, 
ведь это самое главное!

Хочу быть  
бессмертным 

Мнение ПсиХологаà
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А вместо посоха -  
трезубец Нептуна 

В воду заходили по одному, хотя 
были и те, кто решил поплавать 
вдвоем. Первыми - моржи-неофиты. 
Старожилы проруби предпочитали 
уплывать подальше. На берег пловцы 
возвращались довольные и с улыбка-
ми на лицах.

- Вода сегодня что надо, - оценил 
80-летний морж. Летом ему купаться, 
как он говорит, уже неинтересно: нет 
таких эмоций и ощущений.

Это уже 8-й сезон в истории Улья-
новского клуба холодового плавания. 
Посвятить новичков в моржи при-
шел царь Нептун, его сопровождали 
снегурочки-русалки. Среди них была 
замечена пловчиха Ольга Соколова, 
в 2012-м году наша землячка участ-
вовала в заплыве через Берингов 
пролив.

Президент клуба Владимир Валь-
цев всех желающих приобщиться 
к моржеванию приглашает на на-
бережную Свияги по выходным с 12 
часов дня. Владимир считает, что 
попробовать обязательно нужно. 
Заставить себя окунуться в воду, 
чтобы потом зайти в тепло и понять: 
«Я мужик. Я смог».

В этом году зима вступила в свои права 
строго по календарю, и ульяновские моржи 
смогли достойно провести обязательную 
церемонию уже в прошедшее воскресенье.  
И своей радости по этому поводу  
они не скрывали.

Фото Владимира ЛАМЗИНА



Культпоход

В 2017 году в каждой средней школе должен появиться детский хор. Об этом заявила зампредседателя  ►
правительства Ольга Голодец на собрании Всероссийского хорового общества.  
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«Не мешаю другим 
мыслить иначе»
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и Швейцарии. Президент ассо-
циации «Дружба. Франция - Рос-
сия» департамента Шаранта Ален 
Дюмюр представил в Ульяновске 
проект «Карамзин в Париже». Вы 
читали карамзинские «Письма 
русского путешественника»? Что 
осталось, что изменилось в тех 
местах, где побывал наш земляк? 
«Думаю, соотечественникам пи-
сателя будет интересно увидеть 
то, что он описывал в «Письмах» 
в момент своего пребывания в 
Париже, и сравнить с картинами 
сегодняшнего дня, - сказал Ален 
Дюмюр. - Улицы, по которым он 
прогуливался, практически не из-
менились. Интересно, что именно 
из этого путешествия автор привез 
в Россию слово «бульвар». 

А питерский фотограф Ольга 
Рачковская привезла в Ульяновск 

выставку «В поисках Карамзина». 
Все те же «Письма русского путе-
шественника», только на сей раз 
- швейцарский маршрут. Спустя 
два столетия Ольга прошла путем 
писателя и создала фотолетопись - 
22 тысячи снимков! - карамзинских 
мест в Швейцарии, какими они 
стали в наши дни. Эта работа про-
должалась 12 лет. На выставке пред-
ставлено 140 работ. Кстати, дом в 
Женеве, где молодой писатель сни-
мал комнату, украшает единственная 
в этой стране мемориальная доска с 
именем Николая Карамзина. 

Все музеи  
В гости к нам 

Главное событие декабря - Все-
российская Карамзинская ассам-
блея, в рамках которой под па-
тронатом Министерства культуры 

РФ с 11 по 13 декабря пройдут 
Международный форум литератур-
ных музеев «Наследие Н.М. Карам-
зина в культурном контексте», XI 
Международный съезд сообщества 
Пушкинских музеев и конференция 
Ассоциации литературных музеев 
России. К нам приедут гости из 40 
регионов страны и зарубежья. Сре-
ди них президент Международного 
совета музеев России, внук писате-
ля Михаила Шолохова Александр 
Шолохов, заведующая отделом 
развития Государственного музея 
Л.Н. Толстого, тележурналист Фек-
ла Толстая, руководитель Ассоциа-
ции мемориальных домов-музеев 
Адриано Риголи (Италия), предста-
витель Фонда «Веймарская класси-
ка» Эльке Коллар (Германия).

Одним из крупных мероприя-
тий стала Всероссийская научно-

На закрытии «Карамзинского марафона» участникам вручили заслуженные награды.  

Анна ГРИГОРЬЕВА

Эту цитату Николая 
Михайловича, наверное, 
можно было бы сделать 
девизом уходящего года, 
который переполнен 
Карамзиным, а значит,  
и приобщением к истории. 
И года, посвященного  
250-летию историографа, 
не хватит, чтобы осознать 
весь масштаб личности 
нашего земляка.

Весь год мы смотрели, слушали, 
читали, изучали, узнавали...

 «карамзинский 
марафон»

Идея этого межведомствен-
ного проекта родилась в стенах 
«Nebolshoго театра». К нему присое-
динились 30 партнерских организа-
ций. Марафон событий длился год 
- 100 разнообразных мероприятий 
объединили более 15 тысяч участ-
ников и зрителей со всей области. И 
все это во имя популяризации про-
изведений Карамзина, приобщения 
к культурному наследию России. 
Кульминационным событием стал 
прошедший в мае региональный 
праздник «История в лицах». Восемь 
часов длился гала-концерт творче-
ских коллективов и исполнителей, 
прошел масштабный флешмоб «Сад 
моей истории», участники которого 
составили родословные своих се-
мей. Так, имя Карамзина пробудило 
интерес и к своей личной истории...

Руководитель проекта - художе-
ственный руководитель «Nebolhoго 
театра» Эдуард Терехов отме-
тил: «Наш марафон снова пока-
зал, насколько полна талантами 
Симбирская-Ульяновская земля. 
И как важно сегодня дать им реа-
лизовать себя, чтобы завтра они 
стали нашим настоящим».

ПриВез В россию 
«бульВар»

Две похожие выставки - из раз-
ных стран - приобщили нас к ка-
рамзинским местам во Франции 

практическая конференция «Ка-
рамзинские чтения» «Наследие 
Н.М. Карамзина в истории и куль-
туре России», которая прошла 5 и 6 
декабря. Личность нашего земляка 
и его труды привлекают внимание 
исследователей со всего мира. За-
рубежные гости стали участниками 
чтений. Доктор филологии, про-
фессор Родольф Боден (Франция) 
долгое время изучает историю 
русской литературы XVIII века и 
творчество Карамзина, написал 
книгу «Н.М. Карамзин в Страсбур-
ге». Кандидат филологических наук 
Иван Хорват (Венгрия) переводит 
русскую классику, в том числе 
произведения Карамзина, на вен-
герский язык, преподаватель уни-
верситета Андрей Митич (Сербия) 
- автор работы «Идея государства в 
консервативной системе ценностей 
Н.М. Карамзина», в которой иссле-
дует личность писателя через приз-
му эпохи и историко-культурного 
положения страны в конце XVIII -  
начале XIX века.

«одна россия 
самобытна»

И это только часть событий Года 
Карамзина. Главное, чтобы за за-
седаниями и презентациями не 
забыли о главном - прикоснулись 
к творчеству Николая Михайло-
вича. Внимательно перечитали 
(а может, увидели впервые) его 
замечательные мысли о людях и 
истории. Удивились их современ-
ности: «Мы все, как муха на возу: 
важничаем и в своей невинности 
считаем себя виновниками вели-
ких происшествий», «Так водится 
в здешнем свете: одному хорошо, 
другому плохо, и люди богатеют 
за счет бедных. Раздолье крику-
нам и глупым умникам; не худо 
и плутишкам». Согласились с 
их мудростью: «Патриотизм не 
должен ослеплять нас; любовь к 
Отечеству есть действие ясного 
рассудка, а не слепая страсть». 
И прониклись его любовью: «Для 
нас, русских с душою, одна Рос-
сия самобытна, одна Россия ис-
тинно существует; все иное есть 
только отношение к ней, мысль. 
Мыслить, мечтать можем в Гер-
мании, Франции, Италии, а дело 
делать единственно в России».

От березок - к «Лону природы»
Ольга САВЕЛЬЕВА

Обожаю пейзаж. Ведь ничего 
красивее, чем природа, Господь 
Бог не придумал. Человеку 
остается только наслаждаться и 
пытаться запечатлеть мгновения 
этой красоты на холсте.

Не надо снисходительно улы-
баться, мол, этот жанр в живописи 
- самый доступный и понятный. 
Зато как возле таких картин согре-
вается и очищается душа - из нее 
уходит мусор будней, просыпаются 
эмоции нежные и добрые.

Во всем этом я еще раз убе-
дилась на выставке ульяновских 
художников Алексея Худякова и 
Александра Романовского, что ра-
ботает в выставочном зале Союза 

художников. Коллег объединил в 
основном пейзаж - тот, что без 
выкрутасов, созданный по класси-
ческим законам жанра. Но хочется 
бесконечно разглядывать картины 
русской природы, такие знакомые 
и в то же время пропущенные 
художниками сквозь собственное 
сердце.     

У несуетливых, неброских работ 
Алексея Худякова ты не можешь 
надышаться смолистым воздухом 
«Соснового бора», с ностальгией по 
деревенскому детству шагаешь по 
«Дороге на залив», не налюбуешься 
на то, как «Цикорий зацвел». И в 
«Конце сентября», и когда «Лето в 
разгаре», и «У причала» ощущаешь 
то желанное, уютное, негромкое 
одиночество, которое может по-
дарить тебе только природа. 

Перекликается с Худяковым по 
настроению, симпатии к березкам, 
соснам и деревенским пейзажам и 
Александр Романовский. Но экспо-
зиция в одном из залов - не просто 
резко «уводит» от очарования под-
солнухов и ромашкового луга, но 
где-то даже шокирует. Ты застыва-
ешь у работ и начинаешь размыш-
лять, «копаться» в увиденном, а по-
том - в себе. Чистый сюрреализм! 
С его загадками, причудливой из-
ломанностью формы, философией 
композиций и смыслов и не очень 
скрытым эротизмом. Можно прини-
мать или отторгать «Лоно природы» 
(работа побывала в музее эротики 
в Лос-Анджелесе), «Космическое 
либидо» или «Изгнание из рая». Но 
они притягивают к себе, и хочется 
понять художника и его мир.

- Я веселый парень, - говорит о 
себе Александр. - А еще человек 
честолюбивый. Мне надо себя по-
казать, проявить. А это непросто, 
поверьте мне. Может, публику не-
множко и шокирует. Но я работаю 
с юмором в сюре. Березы пишем 
все. Я делаю такие вещи для обы-
вателей, в хорошем смысле слова, 
и березы всем понятны. В этих же 
работах - моя философия жизни. 
Мне все интересно. У меня есть и 
абстракция, и городской пейзаж, 
и натюрморты, и сюр. И резал, и 
лепил, и керамику жег. Старый го-
род пишу с удовольствием. Я храм  
расписывал, реставрировал по об-
ласти храмовые иконы. Не люблю 
слов «тяжелый труд». Я все делаю 
с радостью. Чтобы было нескучно 
жить. Чтобы можно было удивлять 

и радовать кого-то. Не хочу всем 
угодить. Делаю, как считаю нуж-
ным. И если кто-то меня понимает, 
мне это приятно. 

...Возле работ таких художников 
- не скучно. Не в этом ли счастье 
мастера?
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Операторы, осуществляющие 
обработку персональных данных, 
обязаны направить в уполномо-
ченный орган по защите прав 
субъектов персональных данных 
уведомление об обработке персо-
нальных данных (информационное 
письмо)

Роскомнадзор напоминает, что опера-
торы, осуществляющие обработку пер-
сональных данных, обязаны направить в 
уполномоченный орган по защите прав 
субъектов персональных данных уведом-
ление об обработке персональных данных 
(информационное письмо о внесении 
изменений в сведения об операторе в 
реестре операторов, осуществляющих 
обработку персональных данных).

Рекомендации о порядке заполнения 
уведомления об обработке (о намерении 
осуществлять обработку) персональных 
данных, в том числе и в электронной 
форме, формы уведомлений (информаци-
онного письма) размещены на интернет-
странице Управления Роскомнадзора по 
Ульяновской области (http://73.rkn.gov.ru) 
и на сайте Роскомнадзора на портале пер-
сональных данных (http://pd.rkn.gov.ru).

Прием уведомлений об обработке пер-
сональных данных (информационных пи-
сем) осуществляется по адресу: 432071, 
г. Ульяновск, ул. Карла Маркса, д. 33/2, 
Управление Роскомнадзора по Ульянов-
ской области.

Дополнительную информацию 
можно получить по телефону  

(8422) 44-69-89.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка (участков), образованного(ых) 
путем выдела в счет земельных долей из зе-
мельного участка с кадастровым номером 
73:08:044001:366. Кадастровым инженером ОГУП 
БТИ Четкасовой Натальей Николаевной (№ ква-
лификационного аттестата 73-13-204, почтовый 
адрес: 433513, Ульяновская обл., г. Димитров-
град, ул. Дрогобычская, 12, контактный телефон  
2 - 6 2 - 0 5 ,  а д р е с  э л е к т р о н н о й  п о ч т ы :  
chetkasova@ulbti.ru) подготовлен проект меже-
вания в отношении земельного(ых) участка(ов), 
образованного(ых) путем выдела долей в праве 
общей долевой собственности на земельный уча-
сток с кадастровым номером 73:08:044001:366, 
расположенного по адресу Ульяновская область, 
Мелекесский район, СПК им. Н.К. Крупской.

Заказчиком работ по подготовке проекта ме-
жевания земельных участков является сельско-
хозяйственный производственный кооператив 
им. Н.М Крупской, почтовый адрес: Ульяновская 
область, Мелекесский район, пос. Новоселки,  
ул. Гагарина, д.1

С проектом межевания для ознакомления и 
согласования можно обращаться в рабочие дни с 
8.00 до 16.00 по адресу: 433513, Ульяновская обл., 
г. Димитровград, ул. Дрогобычская, 12, контакт-
ные телефоны: 2-62-05, 8- 960-379-23-88, адрес 
электронной почты: chetkasova@ulbti.ru. При про-
ведении согласования местоположения границ при 
себе иметь документ, удостоверяющей личности, 
а также документ о правах на земельную долю вы-
шеуказанного земельного участка.

Обоснованные возражения и предложения о 
доработке проекта межевания, согласования и 
возражения относительно местоположения границ 
и размеров выделяемых земельных участков на-
правлять в письменной форме в течение тридцати 
дней со дня публикации настоящего извещения по 
адресу: 433513 Ульяновская обл, г. Димитровград, 
ул. Дрогобычская, 12. Второй экземпляр возраже-
ний необходимо направлять в орган кадастрового 
учета по адресу: 432030, Ульяновская область,  
г. Ульяновск, ул. Юности, д. 5, филиал ФГБУ «ФКП 
Росреестра» по Ульяновской области.
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увеДОмление О прОвеДении ОбщегО сОбрания  
участникОв Общей ДОлевОй сОбственнОсти

 Администрация муниципального образования «Новоникулинское 
сельское поселение» Ульяновской области уведомляет о созыве обще-
го собрания участников долевой собственности на земельный участок 
из земель сельскохозяйственного назначения, кадастровый номер 
73:20:060901:1, расположенный по адресу: ульяновская область, 
Цильнинский район, спк «восход».

Дата проведения собрания: 18 января 2017 года.
Место проведения собрания: ульяновская область, Цильнинский 

район, с. карабаевка, ул. Школьная, 1, в здании школы.
Время начала регистрации: 13 часов 30 минут.
Время открытия собрания: 14 часов 00 минут.
Инициатор собрания: администрация муниципального образования 

«Новоникулинское сельское поселение» Ульяновской области.
ПОВеСТКА ДНя:
 1. Выборы председателя и секретаря общего собрания, определение 

правомочности общего собрания. 
2. О согласовании места размещения для производства строительно-

монтажных работ (СМР) по объекту «АО «Транснефть-Дружба»: «МН 
Холмогоры - Клин, участок Тагай - Клин, км 2247 - 2248, км 2262 - 2267, 
км 2281 - 2293. Реконструкция» на территории Цильнинского муници-
пального района, Ульяновской области. 

 3. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося 
в долевой собственности, и вновь образованных из него земельных 
участков. 

4. О предоставлении АО «Транснефть-Дружба» на период строи-
тельства части земельного участка общей долевой собственности с 
кадастровым номером 73:20:060901:1, в том числе получение условий 
использования и восстановления земельных участков (с приложением 
предварительных расчетов стоимости), на которых будут проводиться 
работы по проектированию и строительству объекта АО «Транснефть-
Дружба»: «МН Холмогоры - Клин, участок Тагай - Клин, км 2247 - 2248, 
км 2262 - 2267, км 2281 - 293.Реконструкция», а также иных объектов, 
принадлежащих АО «Транснефть-Дружба».

5. Об определении лица, согласно п. 6 ч. 3 ст. 14 Федерального закона 
от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения», уполномоченного на совершение юридически значимых 
действий без доверенности в интересах и от имени участников до-
левой собственности земельного участка с кадастровым номером 
73:20:060901:1, в том числе при согласовании местоположения границ 
земельного участка, при обращении с заявлениями о проведении госу-
дарственного кадастрового учета, государственной регистрации прав, 
иных действиях в соответствии с законодательством, заключать догово-
ры аренды данного земельного участка или соглашения об установлении 
сервитутов, участвовать в комиссии по выбору земельных участков под 
строительство с правом подписи акта выбора, подписывать соглашения 
о размещении объекта, расчеты убытков, упущенной выгоды, стоимо-
сти затрат на восстановление качества земель, технических условий 
рекультивации земель, с правом получения денежных средств по этим 
договорам. Определение срока этих полномочий.

 6. Иное.
 К участию в голосовании по вопросам повестки дня собрания допу-

скаются только лица, представившие документы, удостоверяющие лич-
ность, удостоверяющие право на земельную долю, а также документы, 
удостоверяющие полномочия доверенного лица (подлинник).

 Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на обсужде-
ние общего собрания, можно по адресу: ульяновская область, Циль-
нинский район, с. новое никулино, ул. Центральная, 2а. 

ООО «МРК-С» по адресу: Самарская область, г. Самара, ул. Губанова, 
15, тел. 8 (846) 245-45-23. 

Замечания и предложения принимаются в течение 40 дней со дня 
опубликования сообщения. 

увеДОмление О прОвеДении ОбщегО сОбрания  
участникОв Общей ДОлевОй сОбственнОсти

 Администрация муниципального образования «Майнское городское 
поселение» Ульяновской области уведомляет о созыве общего собрания 
участников долевой собственности на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения, кадастровый номер 73:07:070201:1, 
расположенный по адресу: ульяновская область, майнский район, 
спк «русь».

Дата проведения собрания: 18 января 2017 года.
Место проведения собрания: Ульяновская область, майнский рай-

он, р.п. майна, ул. советская, д. 3, в здании администрации.
Время начала регистрации: 10 часов 30 минут.
Время открытия собрания: 11 часов 00 минут.
Инициатор собрания: администрация муниципального образования 

«Майнский район» Ульяновской области.
ПОВеСТКА ДНя:
 1. Выборы председателя и секретаря общего собрания, определение 

правомочности общего собрания. 
2. О согласовании места размещения для производства строительно-

монтажных работ (СМР) по объекту «АО «Транснефть-Дружба»: «МН Хол-
могоры - Клин, участок Тагай - Клин, км 2247 - 2248, км 2262 - 2267, км 
2281 - 2293. Реконструкция» на территории Майнского муниципального 
района Ульяновской области. 

 3. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося 
в долевой собственности и вновь образованных из него земельных 
участков. 

4. О предоставлении АО «Транснефть-Дружба» на период строи-
тельства части земельного участка общей долевой собственности с 
кадастровым номером 73:07:070201:1, в том числе получение условий 
использования и восстановления земельных участков (с приложением 
предварительных расчетов стоимости), на которых будут проводиться 
работы по проектированию и строительству объекта АО «Транснефть-
Дружба»: «МН Холмогоры - Клин, участок Тагай - Клин, км 2247 - 2248, 
км 2262 - 2267, км 2281 - 293. Реконструкция», а также иных объектов, 
принадлежащих АО «Транснефть-Дружба».

5. Об определении лица, согласно п. 6 ч. 3 ст. 14 Федерального закона 
от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения», уполномоченного на совершение юридически значимых 
действий без доверенности в интересах и от имени участников до-
левой собственности земельного участка с кадастровым номером 
73:07:070201:1, в том числе при согласовании местоположения границ 
земельного участка, при обращении с заявлениями о проведении госу-
дарственного кадастрового учета, государственной регистрации прав, 
иных действиях в соответствии с законодательством, заключать договоры 
аренды данного земельного участка или соглашения об установлении 
сервитутов, участвовать в комиссии по выбору земельных участков под 
строительство с правом подписи акта выбора, подписывать соглашения 
о размещении объекта, расчеты убытков, упущенной выгоды, стоимости 
затрат на восстановление качества земель, технических условий рекуль-
тивации земель, с правом получения денежных средств по этим догово-
рам. Определение срок этих полномочий.

 6. Иное.
 К участию в голосовании по вопросам повестки дня собрания допуска-

ются только лица, представившие документы, удостоверяющие личность, 
удостоверяющие право на земельную долю, а также документы, удосто-
веряющие полномочия доверенного лица (подлинник).

 Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение 
общего собрания, можно по адресу: ульяновская область, майнский 
район, р.п. майна, ул. советская, 3. 

ООО «МРК-С» по адресу: Самарская область, г. Самара, ул. Губанова, 
15, тел. 8 (846) 245-45-23. 

Замечания и предложения принимаются в течение 40 дней со дня 
опубликования сообщения. 
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Объявление, вышедшее в газете «Народ-
ная газета» № 48, полоса № 26, об утере ат-
тестата прошу считать недействительным.

ИнформацИонное сообщенИе
 ООО «ПКЦ «ЗеМЛя» информирует население Николаев-

ского и Новоспасского муниципальных районов Ульянов-
ской области о выполнении работ и услуг по оформлению 
прав на земельные участки под строительно-монтажные 
работы по объекту: «МН Куйбышев - Унеча-2, участок Клин 
- Кузнецк, км 257 - 291, DN1200. Реконструкция».

 Заказчик работ: АО «Транснефть-Дружба».
 Сроки проведения строительно-монтажных работ с 

01.03.2019 г по 10.08.2020 г.
Граждане, общественные организации (объединения) 

и другие лица, чьи интересы могут быть затронуты, до-
полнительную информацию могут получить в ООО «ПКЦ 
«ЗеМЛя» по адресу: 443029, г. Самара, ул. Губанова, д. 15, 
офис 39, тел. 8 (846) 245-19-19, а также в Куйбышевском 
районном управлении АО «Транснефть-Дружба» по тел.  
8 (846) 999-86-66.

Организатор торгов - Ульяновская торгово-
промышленная палата (ИНН 7325019166) 
- сообщает о внесении изменений в объяв-
ление от 30.11.2016 г. в части сроков приема 
заявок и проведения электронного аукциона 
по продаже имущества ООО «Птицефа-
брика «Николаевская» (ИНН 7311006632). 
Слова «с 00.00 мск 05.12.2016 г. до 15.00 
мск 10.01.2017 г.» читать как «с 12.00 мск 
05.12.2016 г. до 15.00 мск 16.01.2017 г.», сло-
ва «расчетный счет до 15.00 мск 10.01.2017 
г.» читать как «расчетный счет до 15.00 мск 
16.01.2017 г.», слова «Торги будут прово-
диться 11.01.2017 г.» читать как «Торги будут 
проводиться 17.01.2017 г.». Остальной текст 
объявления № 63030129622 остается без из-
менения. Код торгов SBR013-1612050003.
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Коллектив Управления «Улья-
новскмелиоводхоз» выражает 
искреннее соболезнование  глав-
ному бухгалтеру Дьяконовой  
Светлане Федоровне в связи с 
безвременной кончиной бабушки 
- Кунцевич Марии Феликсовны 
(участник войны).

Уход из жизни близкого чело-
века всегда является неожидан-
ным, тяжелым ударом, большим 
душевным испытанием. Примите 
наши соболезнования по поводу 
этой невосполнимой утраты. Раз-
деляем Вашу боль и скорбь. 

коллектив управления.

михаил немиХайлО

В Пенсионном фонде завершили 
прием заявлений на единовремен-
ную выплату из средств материнского 
капитала

Подать соответствующие документы в 
Пенсионный фонд должны были те семьи, 
которые получили право на материнский 
сертификат до 30 сентября, но не успели 
полностью его израсходовать. 

В итоге до конца осени в отделение 
Пенсионного фонда России по Улья-
новской области подали более 12 000 
заявок. единовременная выплата из 
средств материнского капитала составляет 
25 000 рублей. В областном отделении Пен-
сионного фонда обещают, что до 31 декабря 
все, кому положена выплата, ее получат. 

Тем же, кому предстоит подавать заяв-
ление в следующем году, напоминаем, что 
заявку на получение маткапитала можно 
оставить в электронном виде через «Лич-
ный кабинет» на сайте ПФР. В этом году 

такой возможностью воспользовались 
почти 22 процента заявителей. Также за-
явление можно оставить и в отделении 
МФЦ, как в этом году поступила примерно 
треть семей. 

Декабрьская доплата
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Привидение,  
не сдавшее латынь
Действительно, студенты «пе-

духи» могут рассказать всем 
желающим про свое, универ-
ситетское, привидение. Оно 
вполне безобидно и является в 
ясные лунные ночи. Довольно 
часто его можно встретить за 
старым сараем напротив здания 
бывшего Дворянского собрания. 
Поговаривают, что это либо душа 
некой царственной особы (Дво-
рянское собрание неоднократно 
посещали царственные особы:  
20 июля 1869 г. - цесаревич Алек-
сандр Александрович, будущий 
император Александр III, 9 июня  
1870 г. - великий князь Кон-
стантин Николаевич, 28 августа  
1871 г. - Александр II с цесареви-
чем Александром Александрови-
чем - Ред.), либо тень замучен-
ного экзаменатором студента.

- Да, здесь действительно 
ходит множество слухов, но, 
честно говоря, я и сама боюсь 
оставаться в корпусе вечерами, 
- рассказала студентка 4-го кур-
са Татьяна. - Ощущение чьего-то 
присутствия есть.

Девушку перебивает проходя-
щий мимо преподаватель: «Если 
тут кто-то и бродит, то только 
студенты, не сдавшие латынь!». 
Впрочем, оборачивается к нам 
и добавляет: «Вы к нашему ар-
хивариусу подойдите».

Небольшого роста женщина 
слегка за пятьдесят решает не 
представляться, когда узнает 
о цели нашего визита и быстро 
проговаривает: «Никаких при-
видений нет». Увидев, что мы 
ответом неудовлетворены, все-
таки начинает говорить:

- Во время войны здесь был 
госпиталь, люди умирали де-
сятками. Да и в самом пансионе, 
как говорят, происходили разные 
вещи, возможно, это оставило 
отпечаток на месте. Я ничего 
сверхъестественного не виде-
ла, но мои предшественницы 
рассказывали о привидениях и 
падающих книгах…

Потусторонний 
холод

Если верить моим сопровож-
дающим «иностранцам», ар-
хивариус сама встречалась с 
вузовским привидением, о чем 
и рассказала им, студентам. В 
2012 году будущие переводчи-
ки якобы поставили в архиве 
камеру. То, что она сняла, ви-
дели десятки студентов инфака 
- темный силуэт на фоне книг, 
быстро перемещающийся и 
загадочно гаснущий. Впрочем, 
автор записи ее стер - «от греха 
подальше».

Еще одна деталь: все без ис-
ключения студенты, вспоминая 
архив, говорили о замогиль-
ном холоде, нетипичном для их 
корпуса. Верный признак при-
видения, не так ли? Однако по 
воспоминаниям тех, кто работал 
в госпитале, размещавшемся в 
здании во время Великой Отече-
ственной войны, и тогда здесь 
стоял лютый холод - в помеще-
ния люди заходили обвязанные 
одеялами.

история одного 
лектора

Не слышал о привидениях 
в нынешнем корпусе иняза и 
краевед, кандидат философ-

ских наук Сергей Петров. Зато 
рассказал, что в этом здании 
в разное время бывали На-
дежда Мандельштам, внучка 
Даля Мария Станищева и при-
емный внук Льва Николаевича 
Толстого.

- Правда, мистика это или 
нет, но судьба их после встречи 
с университетом сложилось 
печально, - отметил краевед 
Петров.

Действительно, жена знаме-
нитого поэта Надежда Мандель-
штам преподавала в Ульяновске 
с 1949-1953 годы. Тогда она на-
ходилась в изгнании из столицы. 
В переписке она отмечает, что 
именно в Ульяновске у нее на-
чались проблемы с сердцем. 
Позднее проблемы будут пре-
следовать ее всю жизнь.

Читала лекции в этом здании 
и внучка знаменитого исто-
риографа Мария Станищева. 
В Ульяновск она приехала в 
возрасте 53 лет. До 1940 года 
перебивалась частными урока-
ми и грошовыми заработками 
на курсах иностранных языков. 
В предвоенный год ей все-таки 
удалось ненадолго стать лекто-
ром немецкого и французско-
го языков заочного отделения 
Ульяновского педагогического 
института. Потом работу она 
потеряла в результате скандала 
в стенах нынешнего инфака, 
после чего 7 марта 1943 года 
умерла от голода.

Еще один известнейший уче-
ный Алексей Сухотин погиб от 
инсульта в 1941 году прямо по 
дороге на лекцию в этот корпус 
института. Алексей Михайлович 
был одним из основателей мо-
сковской фонетической школы, 

входил в состав Орфографиче-
ской комиссии АН СССР, изучал 
арабский, бенгальский языки и 
язык урду, подготовил сотни на-
учных трудов по языкам народов 
востока.

госПиталь  
двух войн

Архитектор Шодэ, проек-
тировавший это здание, по-
свящал его императору Нико- 
лаю II. В 1911 году пансион был 
пре-образован во вторую муж-
скую гимназию. В годы Первой 
мировой войны здесь разме-
щался госпиталь для раненых. 
Вернее, размещался он в зда-
нии нынешнего медицинского 
факультета УлГУ, но привозили 
их и сюда - мест там не хватало. 
Умирали они массово - до деся-
ти человек в день.

С 1923 года в здании разме-
щались школа, политехнические 
курсы с библиотекой. И только 
в 1932 году в этом здании был 
открыт Педагогический инсти-
тут им. И.Н. Ульянова (позднее 
здесь разместился только фа-
культет иностранных языков). 
Больных тут размешали и в годы 
Великой Отечественной войны.

- Здание имеет огромное зна-
чение для истории Ульянов-
ска, хотя некоторые из страниц 
этой истории черные, - отметил  
Сергей Петров. - Ну а призраки 
призраками. Настоящая история 
может быть и более жуткой.

Так что, если вы до сих пор не 
знали ничего об этом здании, а 
равно и о связи Мандельштамов 
и Далей с нашим регионом, по-
благодарите за урок истории 
призраков. 
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тоП-5 «народных» 
Призраков

1   Иван Грозный. Призрак Грозного 
является только постоянным обитателям 
Кремля. Сохранились даже воспоминания 
последнего русского императора Нико- 
лая II о том, как к нему накануне коронации 
пожаловал дух знаменитого тирана. 

Где искать: Москва, Кремль, нижние яру-
сы колокольни Ивана Великого. 

 2   Кот Бегемот. По Тверской улице 
дважды в месяц бродит огромный жирный 
черный кот. Он выходит из стены одного 
здания и уходит в стену другого, и кому он 
перебежал дорогу, того ждут неприятности. 
Кот Бегемот даже занесен в Международ-
ный справочник по привидениям. 

Где искать: Москва, Тверская улица. 

3   Безусловно, наиболее известным 
призраком Самары считают призрак 
Ильича. Сотрудники дома-музея Ленина 
рассказывают о таинственных перемеще-
ниях предметов, перевернутой постели и 
запахе яблочного пирога. В этой истории 
не хватает таинственности и жути, необ-
ходимой для настоящего призрака, и это 
наводит на мысль, что он придуман ра-
ботниками музея для того, чтобы развлечь 
публику на скучных экскурсиях.

Где искать: Самара, ул. Ленинская, 135.

4   Роковая мамаша. Говорят, каждому 
третьему водителю, попавшему в аварию 
на Майской горе, перед столкновением чу-
дился тихий женский голос, напевающий ко-
лыбельную. Легенда гласит, что когда-то на 
Майской лихач сбил беременную девушку, и 
теперь ее призрак мстит «четырехколесным» 
за свою несбывшуюся мечту о ребенке. 

Где искать: Ульяновск, Майская гора.
 

5   Корпус истфака УлГПУ тоже имеет 
мистическую историю. Легенда о том, что 
в темную и холодную ночь лучше держать-
ся подальше от этих стен, родилась не на 
пустом месте. Визиты привидений сюда 
связывают с тем, что здание расположено 
на месте кладбища для больных тифом.

Где искать: Ульяновск, ул. Корюкина.

Андрей ТВОРОГОВ

Специалисты музея-заповедника 
«Родина В.И. Ленина» провели 
исследования зданий, 
построенных архитектором 
Августом Шодэ, а по итогам 
изысканий подготовили 
мистический туристический 
маршрут: выяснилось, 
что почти с каждым 
сооружением связана 
таинственная история. 
Список возглавило бывшее 
здание пансиона-приюта 
для детей потомственных 
дворян, где ныне обитает 
факультет иностранных 
языков УлГПУ. А вот 
обитают ли там сегодня 
привидения, корреспондент 
«Народной газеты» решил 
удостовериться лично.

Обитают, по поверьям, привидения и в областном загсе - тоже спроектированном архитектором Августом Шодэ.   ►
Там полтергейсты, правда, дружелюбные: сами работники загса охотно рассказывают о них на экскурсиях.  

охотник за Привидениямиà

Призрак бродит по архиву



Будь здоров!
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В ближайшие три года в регионе планируется открыть 30 гериатрических кабинетов в поликлиниках и одно отделение   ►
в стационаре. Также ожидается создание центров активного долголетия и «школ ухода» в сельских районах.

Полвека на нервах
Игорь УЛИТИН

Старейшему в 
Ульяновске неврологу 
Елизавете Фурашовой 
сейчас 95 лет! Ее 
памяти и здравости 
рассудка позавидуют 
даже молодые люди.

Мои институты 
Елизавета Фурашова (в де-

вичестве Широкова) родилась 
во времена Гражданской войны 
в 1921 году в селе Нижние Ти-
мерсяны ныне Цильнинского 
района в семье ветеринара 
и домохозяйки. Именно про-
фессия отца подтолк-нула к 
поступлению после школы в 
медицинский техникум. 

- Я с детства помню запах 
карболки и других лекарств, - 
рассказывает Елизавета Алек-
сеевна. 

В 1940 году уже дипломиро-
ванный фельдшер Широкова 
едва не попала на Финскую 
войну. Ее мобилизовали как 
медицинского специалиста, но 
до фронта так и не довезли - 
продержали несколько недель 
в Подмосковье, а потом и война 
закончилась. 

Летом 1941 года наша герои-
ня отправилась в Уфу поступать 
в медицинский институт. Со-
общение о начале войны при-
шло, когда Лиза готовилась к 
последнему экзамену. 

Из Уфимского мединститута 
в 1942-м она перевелась в Таш-
кент, где жил ее брат. Вскоре он 
ушел на фронт, и Лиза осталась 
одна в чужом городе. В 1944-м 
она переехала в Воронеж, где 
летом 1945 года получила ди-
плом выпускницы лечебного 
факультета. 

от лекарства  
до пчелы 

Из Воронежа Елизавету Алек-
сеевну не отпускали, предлагали 
идти в аспирантуру преподавать. 
Но она хотела только на родину. 
И только практикующим невро-
логом - к этому направлению 
душа лежала еще во время уче-
бы. Будущий врач даже посеща-
ла кружок невролога с мировым 
именем - Николая Иценко. 

Первые 14 лет дома Фура-
шова проработала в областной 
больнице - сначала ординато-
ром, потом врачом. А в 1959-м 
ей поручили важнейшее дело - 
организовать неврологическое 
отделение при горздравотделе 
Ульяновска. 

- Говорю сразу - я не основа-
тель неврологической службы в 
Ульяновской области. Невроло-
гическое отделение создала мой 
учитель Ольга Ивановна Смолен-
ская. Это было еще в 1935 году, а 
я пришла на работу в областную 
больницу только в 1945-м, - по-
ясняет Елизавета Алексеевна. 

Доктор Фурашова начала 

применять новаторские спо-
собы, о которых или читала в 
медицинских журналах, или 
слышала от коллег - благо на 
разные конференции она ез-
дила без устали. Некоторые 
лекарства, которые неврологи 
стали использовать только с 
середины 1970-х, она взяла на 
вооружение раньше. Лечила 
пациентов инновационными для 
того времени способами - пче-
лами, пиявками. Но в экспери-
менты вмешалось «эхо войны» 
и их пришлось остановить. 

- Мой муж во время войны 
был в плену. Потом всю жизнь 
старался жить только по за-
кону. И меня отговорил от этих 
способов, потому что они офи-
циально в советской медицине 
не были разрешены, - вздыхает 
Елизавета Алексеевна. 

За создание городского невро-
логического отделения Фурашову 
наградили орденом Ленина. Как 
она говорит - сама не ожидала. А 
в 1969-м вернулась в областную 
больницу теперь уже в качестве 
заведующей неврологическим 
отделением. В 1976 году она офи-

циально ушла на пенсию, но про-
фессию не оставила. Еще 26 лет 
принимала пациентов, консуль-
тировала их, была наставником и 
для молодых неврологов. 

- Когда в 1976 году я уходила 
на пенсию, не было ни одного 
района, где ни работали бы мои 
ученики. Да и до сих пор во мно-
гих больницах они есть, - гордит-
ся Елизавета Алексеевна. 

В 2002-м доктор ушла из прак-
тикующей медицины в препода-
ватели медфака УлГУ. Студентов 
учила до 2011-го. Только в 90 
лет она позволила себе по-
настоящему уйти на пенсию. 

подуМать о себе
Сейчас Фурашова, почти 60 

лет думавшая в основном о 
чужом здоровье, вплотную за-
нялась своим. Каждое утро при-
нимает холодный душ, делает 
гимнастику и массаж, соблю-
дает простую, но эффективную 
диету, чтобы поддерживать ор-
ганизм в тонусе. Только иногда 
Елизавета Алексеевна пригова-
ривает «старость, старость». 

Дети невролога пошли по 
стопам матери и отца - муж 
Елизаветы Алексеевны был  
ЛОР-врачом. Двое их сыновей 
стали военными врачами. А 
третий хоть и выучился на инже-
нера, со временем все-таки при-
близился к медицине - он сейчас 
преподает йогу. Можно сказать, 
тоже почти невролог. 

Жизнь заМечательных врачейà

Сердце - не камень
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В 1960-е Елизавета Фурашова была врачом-новатором.  

В 1990-е Фурашова с улыбкой читала о том, что  
в медицину приходят новаторские способы лечения - 
те, что она применяла за 30 лет до того. 

Дорогая,  
я привез тебе 
ВИЧ
Игорь УЛИТИН

Первый случай заражения вирусом  
иммунодефицита человека на территории 
Ульяновской области был  
зарегистрирован почти 30 лет назад -  
в далеком 1987-м.

Впервые диагноз был поставлен иностран-
ным курсантам одного из ульяновских военных 
училищ. Тогда, наверное, никто и подумать не 
мог, что всего через тридцать лет число зара-
женных будет насчитывать десятки тысяч. 

Сегодня в области 16 280 человек за-
ражены ВИЧ. За один только 2016 год в 
регионе зарегистрировано 943 случая 
ВИЧ-заражения. По данным областного 
управления Роспотребнадзора, в этом году 
заметный рост числа заболевших наблю-
дается в Базарносызганском, Карсунском, 
Николаевском, Новомалыклинском, Ново-
спасском, Сенгилеевском и Чердаклинском 
районах. По словам министра здравоохра-
нения, семьи и социального благополучия 
Павла Дегтяря, виной тому - беспорядочные 
половые связи трудовых мигрантов. 

- Мужчины из этих районов уезжают на 
заработки в другие регионы. Там живут 
месяц-два. Забывают, что у них есть жена, 
дети. А в итоге возвращаются домой зара-
женными и передают болезнь женам, - объ-
яснил глава медицинского ведомства. По 
его мнению, чем меньше жителей региона 
будет ездить на заработки, тем ниже будет 
число заболевших. Есть еще один фактор: в 
Новомалыклинском и Чердаклинском райо-
нах часто оседают люди, вышедшие из мест 
лишения свободы и имеющие диагноз ВИЧ. 
Их немного, но среди них попадаются на-
стоящие диверсанты - они целенаправленно 
не пользуются средствами контрацепции, 
зная о своей болезни. 

Говоря о численности зараженных ВИЧ, 
начальник управления Роспотребнадзора 
по Ульяновской области Дмитрий Бородков 
с грустью констатировал - реальные цифры 
могут быть выше в три-пять раз. Виной тому 
и тот факт, что многие люди уверены, что они 
не могут заразиться СПИДом ни при каких 
обстоятельствах. Поэтому основным механиз-
мом воздействия на распространение ВИЧ-
инфекции является безопасное поведение и 
своевременное обследование на ВИЧ. Знание 
своего ВИЧ-статуса позволит своевременно 
начать антиретровирусную терапию.



Спорт

Ульяновец Юрий Шопин дебютировал на этапах Кубка мира по биатлону. В Швеции в индивидуальной гонке   ►
на 20 километров с четырьмя огневыми рубежами он показал 50-й результат среди ста участников.
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Материалы полосы подготовил Иван ВОЛГИН

Сегодня в Ульяновске завершается 
первый этап студенческого чемпионата 
России по хоккею с шайбой. В нем при-
няли участие команды из Ульяновска, 
Самары, Чебоксар и Кирова.

В России это совершенно новый турнир, 
он «родился» в мае. Вузовские команды со 
всей страны разделены на два дивизиона. 
В «Магистре» играют ледовые дружины из 
признанных хоккейных центров - Москвы, 
Казани, Челябинска и других. В дивизионе 
«Бакалавр» - остальные регионы. В их числе 
Ульяновская область, за которую в турнире 
выступает команда «Крылья» из Ульянов-
ского института гражданской авиации.

По словам главного тренера «Крыльев» 
Александра Кулаева, задача команды на 
первом этапе - выйти из подгруппы. «Со-
став у нас довольно боеспособный, - счи-
тает наставник. - Есть ребята, которые 
прошли школу московского «Спартака», 
магнитогорского «Металлурга», новоси-
бирской «Сибири» и омского «Авангарда». 
Также есть и коренные ульяновцы».

Матчи проходят в ФОКе «Лидер». Стар-
товали «Крылья» с победы. Их соперником 
стала команда Чебоксарского государ-
ственного университета «Мамонты». После 
первого периода хозяева проигрывали со 
счетом 0:1, но затем ульяновцы перехва-
тили инициативу и добились убедительной 
победы - 9:2. Героем встречи стал напа-

дающий «Крыльев» Дмитрий Титов - на его 
счету три забитые шайбы. «Первый период 
получился тяжелым, мы плохо вошли в 
игру, - отметил Александр Кулаев. - Но за-
тем удалось найти слова, которые помогли 
ребятам мобилизоваться и проявить все 
свои лучшие качества».

Затем ульяновская команда встречалась 
с «ВятГУ» из Кирова и хоккейным клубом 
из Самары. Итоги - в следующем номере 
«НГ». Второй тур групповых соревнований 
студенческого чемпионата России по хок-
кею с шайбой пройдет в Кирове в феврале 
2017 года.

Долетят ли «Крылья» до Кирова?

Памяти Николая мишиНа
Турнир по мини-футболу памяти одного из 
самых выдающихся ульяновских футболистов 
Николая Петровича Мишина стартовал  
в Ульяновской области. В этом году соревно-
вания пройдут в 20-й раз.

Кумир ульяновских болельщиков 50-60-х 
годов, мастер спорта СССР Николай Мишин 
долгие годы был лидером «Волги», добился 
вместе с командой самых больших успехов в 
истории ульяновского футбола. Поклонники 
называли форварда «человек-гол». Мишина 
включили в состав сборной РСФСР, его при-
глашали известные клубы страны, москов-
ский «Спартак» брал ульяновца на сборы в 
Китай. Но Николай Петрович до конца своих 
дней остался верен ульяновскому футболу. 
Работал тренером, воспитал немало футбо-
листов, умеющих побеждать. 

Николай Петрович Мишин умер 2 декабря 
1996 года. Именно в этот день вот уже на 
протяжении 20 лет стартуют региональные 
соревнования по мини-футболу. За победу 
борются восемь команд, в составах которых 
много игроков нынешней «Волги». Решаю-
щий поединок пройдет 19 декабря - в день, 
когда Николаю Петровичу исполнился бы 81 
год. Турнир памяти Мишина - дань уважения 
спортсмену и человеку.

БроНзовая ПоБеда
Воспитанница ульяновской школы борьбы  
15-летняя Рената Минибаева выиграла  
бронзовую медаль международного турнира 
в Финляндии. 

На соревнованиях «Хельсинки-OPEN» юная 
спортсменка провела четыре схватки, в кото-
рых одержала три победы. Ренату не смогли 
одолеть победительницы первенства Швеции, 
Норвегии и одна из сильнейших спортсменок 
России в весовой категории до 60 килограм-
мов Кристина Федосова из Санкт-Петербурга. 
Россиянки встретились в поединке за «брон-
зу», и Минибаева победила - 8:0.

«Результатом вполне доволен. Ведь Рена-
те довелось бороться с соперницами, кото-
рые на один-два года старше нее, - отметил 
тренер спортсменки Фарит Минибаев. - А 
на данном этапе разница в возрасте имеет 
очень большое значение. Ведь только с 
более опытными и сильными соперницами 
можно повысить свое мастерство. Именно 
эту цель мы и преследуем, чтобы в 2017 году 
успешно выступить на первенстве России».

Кстати, в этом году Рената выступила и на 
других турнирах. Она победила на зональных 
соревнованиях первенства России, которые 
прошли в Ульяновске, успешно боролась в 
международных турнирах в Белоруссии и 
Эстонии. Бронзовая медаль, выигранная в 
Финляндии в открытом первенстве Хельсин-
ки - еще одно подтверждение того, что у нас 
растет очень перспективная спортсменка.

отметят деНь хоккея
Всероссийский день хоккея отметят в Улья-
новске 10 и 11 декабря - в ФОКе «Лидер» 
пройдут всероссийские соревнования по 
хоккею среди юных спортсменов.

Праздник появился по инициативе Влади-
слава Третьяка и отмечается в нашей стране 
уже в 10-й раз. В Ульяновской области хоккей 
с шайбой в последние годы становится все 
популярнее. К примеру, в Заволжском районе 
на базе ФОКа «Лидер» работает областная 
хоккейная школа. Воспитанники ульяновского 
хоккея с шайбой часто выступают на всерос-
сийских турнирах. С появлением спортшколы 
и в регионе стали проводиться всероссий-
ские соревнования среди юных хоккеистов. 
В День хоккея в гости к нашим спортсменам 
приедут сверстники из Татарстана.

Страсти  
около хоккея

С выездных матчей из Казани 
«Волга» привезла четыре очка 
и по-прежнему возглавляет 
турнирную таблицу в западной 
группе. 

В столице Татарстана хоккей с мячом не 
очень популярен среди зрителей, им есть 
за кого болеть в футболе, хоккее с шайбой, 
баскетболе и волейболе. Так что на русский 
хоккей приходят две-три сотни зрителей - 
именно столько болельщиков наблюдали за 
играми «Волги» и местного «Динамо».

И победа, и ничья «Волге» достались 
сложно. Как говорится, отскочили на по-
следней минуте. Поверим сухой стати-
стике: судя по тому, как развивался счет в 
обоих матчах, команды играли на равных. 
Результат первой встречи - 3:4, при этом 
победный гол у «волжан» Максим Пахомов 
забил на 90-й минуте. 

В повторном матче хозяева очень хотели 
победить, ведь они ведут борьбу за попада-
ние в четверку. «Волга» же место в этой чет-
верке себе уже обеспечила. Может, в этом 
кроется причина невыразительной игры? 
«Волжанам» удалось доиграть до ничьей. 
Заметим, что пятый гол тот же Пахомов 
опять забил на последней минуте, правда, 
с пенальти. Итог - 5:5.

Результатом хозяева остались недо-
вольны. Пожаловались, конечно. 5 декабря 
судейско-экспертный комитет ФХРМ рас-
смотрел вопросы, касающиеся этого матча. 
И вот что постановил. Определение взятия 
ворот, положений вне игры и удалений в 
целом оставить в соответствии с решением 
главного судьи матча. А вот игровой эпизод 
на 90-й минуте матча (тот самый, который 
«украл» победу у «динамовцев») считать как 
нарушение правил (положение вне игры) 
игроком ХК «Волга». Потому главного судью 
и его помощника отстранили от обслужива-
ния матчей чемпионата России на три тура. 
Хотя счет, конечно, уже не изменишь.

ищем комПромисс?
Второй месяц идет чемпионат России, а 

разговоры о новом регламенте его прове-
дения не утихают - среди тренеров, игроков, 
болельщиков, в прессе. По этому поводу появ-
ляются и комментарии, скажем так, оправда-
тельного характера, что вполне понятно. 

На сайте ХК «Волга» появилась офици-
альная точка зрения клуба под названием 
«В единстве - сила». В частности, в статье 
говорится: «Турнир набирает ход, но, к со-
жалению, достаточно часто на первый план 
выходят не спортивные показатели, а око-
лохоккейные разборки. От негативного ин-
формационного фона страдают как коман-

ды, так и болельщики. Безусловно, новый 
регламент имеет свои недостатки, но он 
после всеобщего обсуждения принят всеми 
участниками процесса. Сейчас упор сделан 
на увеличение количества матчей. Больше 
игр, больше хоккея, больше возможностей 
увидеть свою любимую команду. Сейчас же 
получается, что больше игр, больше скан-
далов. Наша общая задача - не противо-
поставлять себя и свою работу здравому 
смыслу, не тонуть во взаимных обвинениях, 
а конкретными делами на местах способ-
ствовать прогрессу любимой миллионами 
игры. Мы должны искать компромисс, что-
бы совместно работать на перспективу, на 
прогресс русского хоккея». 

Обсуждают «информационные войны» 
и на официальном сайте ФХМР, позиция 
которого, конечно, ясна. Пусть даже клубы 
и болельщики недовольны нынешней фор-
мулой проведения чемпионата, но ФХРМ ее 
«придумал» и до конца сезона она, конечно, 
будет действовать. Иркутская газета «Наша 
Сибскана» привела мнение на сей счет ново-
го спортивного директора«Байкал-Энергии» 
- широко известного Владимира Янко:

- Новую формулу проведения чемпионата 
приняли исходя из возможностей, кото-
рыми сейчас располагают клубы. У одних 
большие финансовые ресурсы, у других - 
не очень. И что: пять команд теперь будут 
играть между собой? Нужно было приду-
мать такой календарь, чтобы даже коман-
ды, которые переживают экономические 
трудности, не выпали из обоймы. Растерять 
легче всего. Сказать, например: Хабаровску 
с аутсайдерами играть неинтересно! Мо-
жет, так оно и есть. Но на данный момент, 
чтобы сохранить команды, надо пойти на 

этот шаг. Вот проведем этот чемпионат в 
сложной экономической ситуации, а потом 
весной сядем и обдумаем все за и против, 
все плюсы и минусы.

Специалисту, разумеется, виднее. Ясно 
одно: раз волна обсуждений не утихает, 
то не все в порядке в хокккейном королев-
стве. Я же никак не могу найти объяснение 
непонятному факту: почему набранные на 
первом этапе очки в дальнейшем никак не 
учитываются? 

есть ПеремеНы? малеНькие...
На прошедшем на днях в СК «Крылат-

ское» первом заседании исполкома ФХМР 
обсуждались в том числе и вопросы, касаю-
щиеся регламента. Так, члены исполкома 
единогласно поддержали решение о кор-
ректировке в части, касаемой штрафного 
времени. Вынесено решение: в качестве 
эксперимента с 15 декабря 2016 года по 10 
января 2017 года (до окончания I этапа чем-
пионата России) вместо 5- и 10-минутных 
удалений игроков клубов Суперлиги ждут 
3- и 5-минутные санкции. Впрочем, это ка-
сается не самых серьезных нарушений. За 
неспортивное поведение на льду и умыш-
ленную грубость хоккеистов, за неподо-
бающее поведение тренеров в технической 
зоне штрафовать будут по-прежнему. Если 
новшество будет воспринято положительно 
и пойдет на пользу игре, его действие прод-
лят до окончания сезона 2016/2017.

Кстати, матч за Суперкубок России  
22 января пройдет в Сыктывкаре. Встретят-
ся чемпион России красноярский «Енисей» 
и обладатель Кубка страны хабаровский 
«СКА-Нефтяник». Планируется, что матч 
покажет федеральный телеканал.
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Отдохни

Cтудия «Союзмультфильм» хочет снять продолжение любимых мультипликационных картин,   ►
ставших классикой отечественного кино: про котенка с улицы Лизюкова, Карлсона и героев из Простоквашино. 
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Овен
Как бы вас сейчас ни провоцировали, будьте 
вежливы и сдержаны. Если не станете контро-

лировать собственные эмоции, у вас точно появятся 
проблемы. Удачное время для тех, кто собрался в де-
ловую поездку или в отпуск. Все пройдет отлично!

Телец 
Стройте планы на обозримое будущее - они 
имеют все шансы осуществиться. А вот важ-

ные решения лучше не принимать, особенно если они 
касаются финансов. Будьте внимательны к просьбам 
окружающих. Если можете, окажите помощь, и вам 
зачтется.

Близнецы 
Пришло время побаловать себя! Серьезные 
дела отложите и займитесь собственным 

внешним видом. Это, кстати, поможет бороться с 
начавшейся хандрой. Еще одним спасителем станут 
новые отношения, которые могут начаться у некоторых 
Близнецов. 

Рак 
Ближайшие дни будут разгрузочными во всех 
смыслах. Употребляйте только легкую пищу. 

На время забудьте про свое окружение и останьтесь 
наедине с самим собой. Не нагружайте себя работой 
по дому - она подождет. И вообще больше отдыхай-
те! 

Лев 
Ваша семья сейчас нуждается в вас. Про-
водите с домочадцами больше времени, 

отложив все остальные дела. Не помешает заняться 
здоровьем: могут одолеть зимняя простуда и грипп. 
Лучше сразу пойти на больничный - так болезнь от-
ступит быстрее. 

Дева 
Звезды считают, что сейчас не время отдыхать, 
и советуют вам трудиться не покладая рук. 

Но это в будни, а в выходные дни можете забыть про 
рабочие вопросы. Не рекомендуется сейчас давать в 
долг - велика вероятность, что его не вернут.

Весы 
Благоприятный период для совершения по-
купок. Вещи прослужат долго. Некоторым 

звезды сулят знаменательную встречу. Но прежде чем 
подпускать к себе нового знакомого, убедитесь в его 
порядочности. И только потом бросайтесь в омут с 
головой! 

Скорпион
Этот период окажется для большинства Скор-
пионов непростым. Если почувствуете, что не 

можете справиться с проблемами самостоятельно, при-
зывайте на помощь близкий круг друзей. Запаситесь 
терпением, со временем ситуация стабилизируется. 

Стрелец 
Успешное для вас время, однако не все этому 
успеху будут рады. У вас могут появиться за-

вистники. Будьте бдительны! Не оставляйте без внима-
ния детей. Если у вас сейчас нет времени на общение с 
ними, пусть этим займутся другие домочадцы. 

Козерог 
Козерогам придется проверить свои чувства 
на прочность. Ситуации, которые будут воз-

никать в этот период, или разрушат ваш союз, или 
еще больше его укрепят. Звезды категорически не 
советуют сейчас одалживать деньги, особенно у род-
ственников.

Водолей 
В ближайшие дни произойдет событие, кото-
рое перевернет все с ног на голову. В любых 

решениях руководствуйтесь разумом, а не сердцем. 
Сейчас он сможет подсказать вам больше. Если у вас 
есть проблемы с сердцем, обязательно обратитесь к 
врачу.

Рыбы 
Если вы задумывались о смене места ра-
боты, пора осуществить свой замысел. Все 

сложится наилучшим образом! У тех, кто занимается 
спортом, появится соблазн бросить тренировки. Не 
поддавайтесь ему! Спорт - это то, что вам сейчас 
очень нужно.

Дом киноàАстрологический прогноз с 7 по 13 декабря

Анна ГРИГОРЬЕВА

Как ни странно, но Дед Мороз 
в советском кино появлялся на 
экране очень редко. А в россий-
ском кино практически исчез.

Ну не считать же, в самом 
деле, Дедами Морозами персо-
нажей, которые надевают шубу 
и цепляют красный нос и бороду 
по прихоти сюжета. Так проис-
ходит, к примеру, с героем Олега 
Янковского в фильме «Приходи-
те на меня посмотреть», который 
пришел к женщине в костюме 
Деда Мороза, правда, ошибся 
адресом. А в «Иронии судьбы. 
Продолжение» этот новогодний 
персонаж в исполнении Михаила 
Ефремова весь фильм пьяный в 
стельку - так напоздравлялся... 

 А ведь у нас есть киноновогод-
ний волшебник, который кажется 
реальнее, чем «настоящий» Дед 
Мороз из Великого Устюга. Это 
персонаж по имени Морозко в 
фильме «Морозко», которого 
сыграл Александр Хвыля. Но он 
явился на экране в облике Деда 
Мороза и воспринимался зрите-
лями именно так. В образе Мо-
розко актер оказался настолько 
органичным, что партийные чины 
назначили его Дедом Морозом 

главной елки страны в Кремле, где 
он радовал детишек десять лет.

Во время съемок в «Морозко» 
Александр Хвыля уже был народ-
ным артистом РСФСР, лауреатом 
Сталинской премии - между про-
чим, за роль секретаря обкома в 
фильме «Константин Заслонов». 
В кино он снимался с 1932 года. 
В его фильмографии 54 фильма, 
причем сказок немного: «Майская 
ночь, или Утопленница», «Ве-
чера на хуторе близ Диканьки», 
«Марья-искусница», «Королевство 
кривых зеркал», «Варвара-краса, 
длинная коса» да «Золотые рога». 
В большинстве фильмов он играл 
патриотические роли: секретарей 
обкома, военных, директоров 
завода, трижды - Семена Буден-
ного («Первая Конная», «Оборона 
Царицына», «Клятва»), Алексан-
дра Пархоменко в одноименном 
фильме. Сам Хвыля любил своего 
капитана Гуля в картине «Пятнад-
цатилетний капитан». Актер редко 
появлялся в комедиях - все-таки 
главному Деду Морозу страны 
не все режиссеры осмеливались 
предлагать таких персонажей, 
как метрдотель-сообщник кон-
трабандистов в «Бриллиантовой 
руке» или священник, пассажир 
автобуса в «Королеве бензоко-
лонки». Хоть тот священник и 
появился в кадре на несколько 
минут, но запомнился - уж очень 
смешон и колоритен.

Так и получилось, что Алек-
сандр Хвыля надолго остался в 
памяти зрителей как Дед Мороз, 
который делал добро и дарил 
чудеса хорошим людям и не 
терпел зла. 

Где ты, Дед Мороз?

Кроссворд «Мираж» конкурс «НГ» +

ответы на викторину от 16 ноября
1 - а, 2 - в, 3 - б, 4 - б, 5- а.

ответы на кроссворд от 16 ноября
1. Ажиотаж. 2. Аптечка. 3. Спонсор. 4. Мозаика.  

5. Новелла. 6. Локатор. 7. Лопатка. 8. Суженый. 9. Бухан-
ка. 10. Вавилон. 11. Патефон. 12. Гонорар. 13. Голицын.  
14. Номинал. 15. Косогор. 16. Сенокос. 17. Пеликан.  
18. Джунгли. 

Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. Присылайте 
ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 
с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию 
лично. Правильно ответившему - приз телекомпании 
«ТНТ». Ответы принимаются до 18 декабря (по штемпелю). 

Викторина «САШАТАНЯ»

По горизонтали: 1. Плод пустын-
ного воображения. 5. Особый снаряд.  
8. Бывает косвенная, прямая и на-
лицо. 9. Шестьдесят два с половиной 
пуда. 10. Световой пояс театральной 
сцены. 11. Жители, граждане стра-
ны. 14. Центральная часть Лондона.  
17. «Жаворонок», сменивший «ориен-
тацию». 19. Сердце ГЭС. 20. «Много- 
обещающие» карты. 21. Самая ма-
лость. 22. Предмет мужской одежды. 
23. Бочоночная игра. 25. Французский 
полицейский. 28. Азотнокислое сере-
бро. 31. Город и порт в Португалии. 
32. Деньги в банке. 33. Самая крупная 
артерия. 34. Заведение, где работают 
труппы. 35. Содержимое газона.

По вертикали: 1. Дитя двух рас.  
2. Научный насморк. 3. Бабник из 
Испании. 4. Надпись на кадре в ки-
нофильме. 5. Поэт и музыкант, ис-
полнитель собственных песен.  
6 .  Латиноамериканский танец.  
7. Банановая пенька. 12. Медуза.  
13.  Снятая шкурка с картошки.  
15. Золотая слива. 16. Строка ведо-
мости, побивающая бабки. 17. Про-
долговатый или круглый пшеничный 
хлебец. 18. Боковой отросток дерева. 
23. Несвязная, неясная речь. 24. Сумка.  
26. Черный дятел. 27. Глубины Земли. 
28. Река во Франции. 29. Условие спора.  
30. Брачный хлопотун.

1. Что заставило Гену потерять тер-
пение?
а) задержка зарплаты;
б) надоедливая музыка;
в) оскорбления и унижения.
2. На что спорят Майкл и Саша?
а) на бутылку виски;
б) на ящик пива;
в) на десять тысяч рублей.
3. Что должен сделать Майкл, чтобы 
победить в споре?
а) поцеловаться с библиотекаршей;
б) привести в гости к Саше и Тане мед-
сестру;
в) пойти на свидание с воспитатель-
ницей.
4. За кого выдает себя Майкл?
а) за нефтяного магната;
б) за преподавателя английского;
в) за тренера по фитнесу.
5. Кому начинает завидовать Силь-
вестр Андреевич?
а) Гене;
б) Саше;
в) Майклу.

6. После какого случая падает само-
оценка Сильвестра Андреевича?
а) после похода в бар;
б) после похода в баню;
в) после похода на дискотеку.

Правильно ответила на вопросы 
викторины от 16 ноября  

Курицына Алена (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом. 

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.



Афиша

7 декабря в 14.00 в музее «Пожарная охрана Симбирска-Ульяновска» откроется выставка «Под каланчой»,   ►
на которой будут представлены коллекции филателистических материалов, посвященные пожарным и пожарной охране (0+). 
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Прокачусь на саночках
народный календарьà

31Народная газета

Сидит мужик на берегу 
Нила, ловит рыбу. Жарища, 
духотища, рыба не клюет. Час 
сидит, два сидит, три - безре-
зультатно. Из воды выныри-
вает крокодил и участливо так 
спрашивает: 

- Что, жарко? 
- Угу... 
- Душно, небось? 
- Угу... 
- (с надеждой в голосе) Так, 

может, искупнешься?

Купил надувную кровать.
На 12 языках написано: «Ку-

паться запрещено».
На русском: «При купании 

держаться за ручки».

- Вы слишком толстый!
- У меня просто кость ши-

рокая!
- Никогда не видел, чтобы 

кость с боков свисала.

Сегодня ходила на родитель-
ское собрание, понравилось 
напутствие сына: «Мама, глав-
ное, никому там не верь!».

Мало кто знает, что «Ау!» в 
переводе с медвежьего озна-
чает «Обед».

А вы тоже заметили, что 
когда пропадает дар речи, по-
является дар мата?

Жена мужу утром, уходя на 
работу:

- Водку, сок, мясо пожа-
ришь.

Ошалелый муж:
- Водку-то зачем?
Жена:
- Идиот, совсем одурел со 

своей водкой.
Сказала же: «Вот кусок мяса 

- пожаришь».

Если голый мужчина случай-
но попадает в женскую баню - 
женщины верещат и пытаются 
плеснуть на него кипятком... 
А если случайно обнаженная 
девушка в мужскую - напро-
тив, все мужики очень рады, 
приветливы. Это еще раз до-
казывает доброту мужского 
сердца.

- Я подаю на развод.
- На какой развод, мы ведь 

даже не женаты?
- Это уже твои проблемы.

Умер старый еврей. Вскры-
ли его завещание, читают: 
«Дочке моей, Сарочке, остав-
ляю 100 тысяч долларов и 
дом. Внучке моей, Ривочке, 
оставляю 200 тысяч долларов 
и дачу. Зятю моему, Шмулику, 
который просил упомянуть его 
в завещании: «Привет тебе, 
Шмулик!».

народный анекдотà

Спектакли

Пришло время брать санки 
и идти кататься с горы.

7 декабря - Екатерина. 
Традиционно именно в этот 
день начинали кататься на сан-
ках. Дети и молодежь устраи-
вали на горе настоящий празд-
ник, съезжая наперегонки. 

8 декабря - Климентий. 
Сильный мороз в этот день 
предвещал солнечный и жар-
кий июнь. 

9 декабря - зимний Юрьев 
день. До этого дня нужно 
было обязательно вернуть 
все долги, иначе всю жизнь в 
должниках ходить будешь. 

10 декабря - Роман. Если 
в этот день встать лицом к 
ветру, то он сдует все беды и 
горести. 

11 декабря - Иринарх. 
На Иринарха слушали воду 
в колодцах на деньги. Если 
плещется, то в следующем 
году будет большая прибыль, 
если нет - то деньгами не раз-
живешься. 

12 декабря - Парамон. 
Если на Парамона метель, то 

мести будет всю неделю - до 
Николы. 

13 декабря - Андрей Пер-
возванный. Мороз в этот день 

предвещал добрый урожай на 
следующий год. Теплая же 
погода на Андрея ничего хоро-
шего не сулила. 

Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвнАя сцЕнА
В рамках III Международного фестиваля 
«История государства Российского»:

8 декабря, 18.00 - А.С. Пушкин «Капи-
танская дочка» (Ульяновский драматиче-
ский театр имени И.А. Гончарова, 14+).

10 декабря, 17.00 - Э. Радзинский «Те-
атр императрицы» (Государственный ака-
демический Малый театр России, 12+).

11 декабря, 17.00 - Н.М. Карамзин 
«Бедная Лиза» (Ульяновский драматиче-
ский театр имени И.А. Гончарова, 16+).

12 декабря, 18.00 - А. Черкашин «Ка-
рамзин. Портрет души и сердца» (12+).
МАлАя сцЕнА

8 декабря, 18.00 - О. Мандельштам 
«Колесо» (GOFF-Company (Берлин - 
Санкт-Петербург), 12+).
9 декабря, 18.00 - В. Шукшин «Васи-
лий + Федерико» (STEPS THEATRE (Нью-
Йорк), 12+).
11 декабря, 17.00 - А.П. Чехов «Ме-
лодия Алеутских островов» (Сергиево-
Посадский театр-студия «Театральный 
ковчег», 16+).

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

9 декабря, 18.00 - Ив Жамиак «Тот, 
который платит» (недетская сказка пост-
модернизма, 16+).

10 декабря,  17.00 -  гастроли:  
К. Сергиенко «Собаки» (живой театр-
студия, 12+).

11 декабря, 17.00 - С.  Мрожек 
«Hemerolopia» (драматургическая сюи-
та, 16+).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

9 декабря, 18.00 - В. Соллогуб «Беда 
от нежного сердца (водевиль, 12+).

10 декабря, 17.00 - А.Н. Островский 
«Гроза» (история страсти, 18+).

11 декабря, 17.00 - Н. Птушкина «Бра-
во, Лауренсия!» (комедия, 14+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

10 декабря, 17.00 - М. Старицкий «За 
двумя зайцами» (комедия, 12+).

11 декабря, 17.00 - «Темные аллеи» (по 
мотивам рассказов И. Бунина, 12+). 

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

10 декабря, 10.30 , 13.00 - «Умка» (5+).

11 декабря, 10.30 , 13.00 - «Три по-
росенка» (3+).

Концерты
Ленинский мемориал
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)
БЗлМ

8 декабря, 18.30 - выступление лауре-
ата международного конкурса Эльмара 
Гасанова (фортепиано, Москва), 6+.

10 декабря, 17.00 - заслуженный 
артист России Анатолий Белый про-
чтет стихи и прозаические отрывки из 
различных сочинений и писем Николая 
Карамзина (6+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

10 декабря, 11.00 - спектакль «Маша и 
Медведь» (0+).
10 декабря, 18.00 - Московский театр 
«Корона русского балета» со спектаклем 
«Щелкунчик» (0+).

Дворец культуры  
им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4, тел. 53-85-02)

11 декабря, 13.00 - III Областной  
фестиваль исполнителей романса «Гори, 
гори, моя звезда» (0+).

13 декабря, 13.00 - спектакль 
«Игра на вылет» (12+).

Письмо для волшебника 
На главпочтамте Ульяновска начала 
работать почта Деда Мороза. 

На протяжении всего месяца на глав-
почтамте по адресу: г. Ульяновск, улица 
Гончарова, 9/62, будет работать специ-
альный почтовый ящик, куда каждый же-
лающий сможет принести свое письмо 
зимнему волшебнику. 

Письмо должно отправляться в 
оплаченном конверте с указанием 
адреса: индекс 162390, Вологод-
ская область, г. Великий Устюг, Деду 
Морозу и с обязательным указани-
ем обратного адреса. Новогодний 
почтовый ящик будет действовать 
до окончания новогодних каникул в 
2017 году. 



Егор ТИТОВ

Восьмиклассница Каринэ Мелоян, несмо-
тря на свой юный возраст, уже удостоилась 
проведения собственного творческого вечера 
и множества наград. Девушка играет на фор-
тепиано, гитаре и аккордеоне. Сама пишет 
музыку и стихи, отдавая предпочтение бардов-
ской песне. И это лишь маленькая толика всего 
того, чем занимается и увлекается Каринэ.

- Она у нас умница, учится на одни пятерки 
и творчеством активно занимается, участвует 
в КВН и волонтерских движениях, - наперебой 
твердят педагоги.

Простая история замечательной школьни-
цы, если бы все достижения Каринэ не были 
каждодневным преодолением собственного 
недуга. Согласитесь, не у каждого хватает сил 
стремиться к цели, особенно в юном возрас-
те. Каринэ и всем ее друзьям-товарищам из 
специальной школы-интерната для слабови-
дящих детей № 91 «МегаФон» подарил показ 
отечественного семейного фильма «Дневник 
мамы первоклассника» в кинотеатре «Художе-
ственный». Кино было снабжено специальными 
тифлокомментариями и титрами для людей с 
нарушениями слуха и зрения. Акция была при-
урочена ко Дню благотворительности между-
народного движения «Щедрый вторник».

- Создание равных возможностей для жизни 
и самореализации людей с ограниченными 
возможностями здоровья - одно из приоритет-
ных направлений компании «МегаФон». Устра-

нять некоторые барьеры во взаимодействии 
с обществом и делать людей по-настоящему 
ближе друг к другу нам помогают культура и 
искусство, - считает директор регионального 
отделения компании Сергей Сорокин. 

Вот уже два года «МегаФон» поддерживает 
проект «Кино для незрячих и глухих». За это 
время новинки российского кинематографа 
смогли «увидеть» и «услышать» десятки тысяч 
людей со всей страны. В «Щедрый вторник» 
благотворительные сеансы прошли в 29 ки-
нотеатрах России - от Приморья до Нижнего 
Новгорода.

- Нас очень тепло встретили, подарили 
сладкие и не только подарки. Спасибо компа-
нии «МегаФон» за то, что помогли нам погру-
зиться в предновогоднюю сказку. И кино мне 
очень понравилось, хотя я редко его смотрю, 
- поделилась впечатлениями Каринэ Мелоян. 

Теперь девушка будет чаще смотреть филь-
мы. Старшеклассникам подарили по три диска 
с адаптированными для слабовидящих людей 
фильмами. А тем, кто помладше, достались 
аудиокниги со сказкой «Аленький цветочек» 
в исполнении Елизаветы Боярской и других 
артистов Академического Малого драмати-
ческого театра. Но самым главным подарком, 
конечно, стало доказательство того, что чуде-
са сбываются.

Народная газета32 P.S.

А с кем из ульяновцев любят фотографироваться жители России? ТОП возглавляют   ►
музыкант Александр Варламов, художник Никас Сафронов и автор поисковой системы Rambler Дмитрий Крюков. 
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конкурсà

Рокеры и комики
 Василий   

Денисов  
прислал нам 
фотографию  
с группой  
«Кукрыниксы».  
А вы знали, 
что эти рок-
музыканты 
написали  
саундтрек к 
знаменитому 
фильму  
«9 рота»  
Федора  
Бондарчука? 

Снимок с Натальей О’Шей прислала в газету Екатерина   
Хрыкина. Не знаете, кто такая Наталья? Но уж о Хелависе 
(группа «Мельница»), исполнительнице нежных песен  
в стиле фолк, вы наверняка слышали!

Ресторан «ГудЛанч» тоже прислал нам свое фото со звездой -    
ей оказалась знаменитая певица Натали.

В этот раз в наш конкурс 
«Дотянуться до звезды» 
попали певицы,  
рок-музыканты, комики... 
Похоже, поток фотогра-
фий со знаменитостями  
от жителей региона  
не иссякнет никогда! 
Вынуждены сообщить: 
конкурс завершится  
в последнем декабрьском 
номере. Счастливчику  
достанется сертификат  
на 1 000 рублей от ресто-
рана «ГудЛанч».  
Так что на то, чтобы  
отправить нам своих 
«звездочек», у вас  
осталось две недели.

А вот Юлия   
Сашина при-
слала нам 
фотографию не 
с музыкантом 
или актером, 
а с комиками-
стендаперами. 
Дуэт имени Че-
хова из Comedy 
club успел полю-
биться тысячам 
россиян, так что 
однозначно «до-
тянулась»!

Присылайте нам свои фотографии на адрес: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru
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Необычное киноНастоящий праздник для детей и 
подростков с проблемами зрения 
организовала компания «МегаФон» 
при поддержке благотворительных 
фондов «Искусство, наука и спорт» 
и «Живые сердца».
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Более  ► 1 000 ульяновских  
студентов были заняты в 2016 году 
работой в трудовых отрядах.

  ► 150 тысяч семей региона получили 
социальную поддержку с начала года. 

  ► 2 ульяновских педагога вошли  
в десятку лучших специалистов  
дополнительного образования России.

 В  ► 70 стран была экспортирована  
продукция, произведенная  
в Ульяновской области за девять  
месяцев 2016 года. 

  ► 50 памятных мероприятий,  
приуроченных ко Дню Неизвестного 
Солдата, прошло 3 декабря в регионе.
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Весело в проруби 
встретим Новый год

Ульяновские 
моржи  
открыли  
сезон.

ТВ-программа  
на Всю неделю!
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народный кошелекà
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ОДН станет услугой  
жилищной?

С нового года расходы на общедомо-
вые нужды должны войти в состав платы 
за содержание жилого помещения.
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Реанимобиль  
для Районной больницы

В Радищевскую районную больницу поступил новый 
реанимобиль УАЗ класса «B». 

Он предназначен для транспортировки пациентов 
в сопровождении медицинского персонала с оказа-
нием неотложной медицинской помощи. 

Реанимобиль оснащен необходимым медицин-
ским оборудованием. Радищевский район - один из 
самых удаленных муниципалитетов южного куста 
области. Расстояние от областного центра - более 
200 километров. Благодаря новой машине медики 
смогут быстрее перевозить больных и уже на месте 
оказывать первую реанимационную помощь. 

Всего в лечебные учреждения Ульяновской об-
ласти в ноябре передано 29 автомобилей скорой 
медицинской помощи - УАЗы класса «A» и «В». 
На их закупку из областного бюджета выделено  
55 миллионов рублей. 

дашин «Золотой ключик»
В начале декабря  
в Ульяновске состоялся 
 открытый школьный 
конкурс-фестиваль  
«Золотой ключик». 

Его участниками стали 
юные воспитанники до-
школьных образователь-
ных учреждений, учащиеся 
групп раннего гармонич-
ного развития детских 
школ искусств области.

От муниципального об-
разования «Радищевский 
район» в конкурсе «Золо-
той ключик» приняла участие Даша Блинкова - учени-
ца Радищевской детской школы искусств отделения 
раннего эстетического развития (преподаватель 
- С.В. Букина). Даша замечательно исполнила песню 
«Подарите мне игрушку». По итогам конкурса юная 
артистка получила диплом лауреата 1-й степени и 
сладкий подарок.

В ноВом споРтЗале -  
ноВые победы

В Калиновской средней школе Радищевского района 
после капитального ремонта открылся обновленный 
спортзал. Это долгожданный подарок и для учеников, 
и для педагогов.

Это стало возможным благодаря поддержке пар-
тии «Единая Россия», губернатора Сергея Морозова, 
министерства образования и науки региона, адми-
нистрации Радищевского района. Теперь спортзал 
отвечает всем современным требованиям - в нем 
максимально удобно и комфортно проводить уроки 
и тренировки. На праздничном открытии зала высту-
пили активисты спортивного клуба «Олимп», звучали 
песни и стихотворения о спорте, а в веселом спор-
тивном флешмобе приняли участие все желающие.

ноВостиà

пРоисшестВия à
не ЗлоупотРебляйте спиРтным

Семь лет колонии строгого режима получил житель 
села Вязовка Радищевского района Михаил Г.  
за убийство 60-летнего собутыльника. 

Труп Юрия Б. с признаками насильственной смерти 
обнаружили в квартире одного из домов по улице 
Ижевской в селе Вязовка еще в марте. Следствие вы-
яснило: потерпевший периодически злоупотреблял 
спиртным. Картина преступления была восстановле-
на оперативниками по горячим следам: накануне ве-
чером у погибшего произошел конфликт с 50-летним 
Михаилом. Обвинив жертву в краже денег, тот нанес 
мужчине руками несколько ударов.

Несмотря на то, что нападавший отрицал свою 
вину, на прошлой неделе на основании представ-
ленных прокуратурой Радищевского района до-
казательств Михаил Г. признан судом виновным 
в совершении преступления, предусмотренного  
ч. 4 ст. 111 УК РФ (умышленное причинение тяжкого 
вреда здоровью человека, повлекшее смерть по-
терпевшего), и приговорен к семи годам колонии. 
Приговор вступил в законную силу.

Подготовили Иван ВОЛГИН  
и Андрей ТВОРОГОВ

Егор ТИТОВ

Еще лет двадцать назад люди 
бросали традиционный 
земледельческий уклад и 
повально перебирались 
в города. Рановато говорить, 
что сейчас движение идет в 
противоположном направлении, 
но примеры обратного пути  
уже есть.

Аграрная тоска в горожанах начала разы-
грываться после 2001 года, когда был принят 
новый Земельный кодекс. В документе, во-
круг которого сломали немало копий, вновь 
вводилось право частной собственности на 
землю. Принцип «все вокруг - колхозное, все 
вокруг - ничье» поменялся на хозяйское от-
ношение к полям и лесам. Все стало своим 
и нужным.

началось с каРтошки
- Тут у нас стоят два белорусских комбай-

на «Лида», собранных по лицензии в Ижев-
ске. Три трактора, все оборудованы конди-
ционерами. Есть еще несколько подсобных 
тракторов. Три ангара-хранилища для зерна 
и семечек построили сами в свободное от 
основных работ время. И промышленные 
весы, говорят, самые точные во всем райо-
не, - демонстрирует техническое оснащение 
своего хозяйства Алексей Якушев.

О сельском хозяйстве фермер рассказы-
вает как настоящий профессионал своего 
дела. А ведь совсем недавно, по меркам 
человеческой жизни, с землей-матушкой он 
был никак не связан и не думал, что судьбой 
ему уготовано освоить крестьянский труд.

История началась семь лет назад, когда 
инженер из Димитровграда вместе со сво-
им тестем решили посадить картошку. Без 
главного отечественного овоща, родом из 
Америки, и семейная трапеза - не трапеза. 
Правда, вышло так, что выращенное своими 
руками они стали отправлять не только на 
свой домашний стол.

В Никольском-на-Черемшане Мелекес-
ского района, откуда происходят предки 
Алексея Юрьевича, городские земледельцы 
захотели выкупить пай. А сельчане вместо 
одного пая принесли им… едва ли не дюжи-
ну. Помозговали родственники, что делать, 
и стали действовать согласно народной 
мудрости: «Дают - бери». И взяли. Взяли аж 
сотню гектаров.

Сажать корнеплоды Алексей Юрьевич с 
тестем не стали, а засеяли поля пшеницей. 
Но для начала выкорчевали пни и деревья 
- до пашни долгое время земля прозябала 
без дела. Целина в первый год дала богатый 
урожай, и Якушев продолжил заниматься 
новым для себя трудом.

к теще на блины
С тех пор хозяйство фермера сильно 

разрослось - теперь его площади возле 

Никольского-на-Черемшане достигают 840 
гектаров. Следом за пшеницей стали вы-
ращивать ячмень. Три года назад освоили 
еще одну высокодоходную культуру - под-
солнечник.

- Я получил губернаторский грант, до-
бавил свои накопления и построил цех по 
производству подсолнечного масла. В этом 
году запасли четыреста тонн семечек. Пере-
рабатываем только свое, мне важно, чтобы 
продукт был качественным, - рассказывает 
мелекесский фермер. - Оставшийся от про-
изводства жмых продаем животноводам 
на корм, договоры у нас заключены, связи 
налажены.

Алексей Якушев особенно гордится вы-
ращиваемым цветком солнца. Растение-то 
одно, а сколько из него всего можно полу-
чить. Одного масла выделывается несколько 
видов.

- Это высокоолеиновое масло, очень по-
лезное, помогает предотвратить старение. 
За ним даже москвичи приезжают, - всту-
пает в разговор теща и верная помощница 
Алексея Юрьевича Нина Стерякова. - И сама 
я на нем готовлю, блины пеку, картошечку 
жарю. Оно не пенится, не шипит, а дух от 
него какой идет!

Кстати, если масло с высоким содержанием 
олеиновой кислоты поставить на холод, оно 
замерзнет и загустеет до такой консистенции, 
что его преспокойно можно мазать на хлеб. 
Нина Ивановна считает, что после этого масло 
становится даже вкуснее.

Большую часть произведенной продукции 
Алексей Якушев поставляет в Димитровград 
и соседние села. Приезжают за маслицем 
и целыми делегациями. Обязательно уча-
ствует фермер и на проходящих областных 
губернаторских ярмарках, где всегда возле 
его палатки идет бойкая торговля.

не соВетом единым
Осваивать новое для себя дело было 

непросто. Благо всегда есть те, кто может 
помочь. И помощь важна не только мате-
риальная.

- Фермеры - народ дружный и всегда 
рады помочь советом. Когда был совсем 

еще «зеленым», обращался и к руководству 
района, и в минсельхоз, и к более опытным 
товарищам. Никогда не отказывали, учили, 
поддерживали и следили за успехами, - рас-
сказывает Алексей Якушев.

Но и без материальной помощи никуда. 
Про грант от главы области, который по-
мог начать выращивать подсолнечник, мы 
уже упомянули. Второй важный источник 
пополнения фермерской казны - выделяе-
мые правительством страны погектарные 
субсидии. Помогают и из районной адми-
нистрации, и из областного профильного 
министерства.

Ну а всем, кто решился перебраться из 
города в село, фермер советует не бояться 
сделанного выбора. «На произвол судьбы 
вас не бросят, всегда помогут», - говорит 
опытный первопроходец.

коЗы, кРолики и индейки
Алексей Якушев не единственный, кто 

променял городской уют на полевые рабо-
ты. «НГ» уже писала о Владиславе Россо-
шанском, заводчике коз из Чердаклинского 
района. Его фермерской деятельности 
не исполнилось и десяти лет, прежде он 
числился в Ульяновске успешным бизнес-
консультантом. Оставить прежнее занятие 
Владислав решил после кризиса 2008 
года и все силы бросил на осуществление 
давнишней мечты: купить домик в дерев-
не и работать на земле. Мечта сбылась, и 
Россошанский стал одним из крупнейших 
козозаводчиков области.

На противоположном берегу Волги, в 
Ульяновском районе, разводит индеек ди-
пломированный инженер Станислав Сан-
кеев. В хозяйстве фермера проходят даже 
семинары, посвященные разведению этой 
птицы.

- Параллельно с учебой в УлГТУ я держал 
на нашем приусадебном участке индеек, но 
только для своей семьи. Постепенно стал 
оставлять на вырост самочек и на пятом кур-
се уже продавал маленьких индюшат. Ну а 
когда окончил университет, решил, что буду 
заниматься разведением птицы.

В Тереньгульском районе держит крупную 
ферму по разведению кроликов строитель 
из Самары Константин Ротарь. Поменять 
профиль занятий его вынудили обстоятель-
ства, обычно называемые «личные».

- Однажды выяснилось, что у сына врачи 
обнаружили аллергическую реакцию почти 
на все продукты. Медики рекомендовали 
ему кроличье мясо, но крольчатина в Сама-
ре была дорогой и, мягко говоря, «не соот-
ветствовала». И в какой-то момент в голову 
мне пришла мысль: а почему бы самому не 
заняться разведением?

Полицейские 
услуги
В Ульяновске, Димитровграде,  
Новоспасском и Барыше региональное 
УМВД открыло центры обслуживания 
пользователей портала госуслуг. 

Эти центры осуществляют регистрацию и под-
тверждение личности пользователей Единой систе-
мы идентификации и аутентификации для получения 
государственных и муниципальных услуг на Едином 
портале государственных и муниципальных услуг. 
Они были организованы центром информационных 
технологий, связи и защиты информации УМВД Рос-
сии по Ульяновской области при содействии ОГКУ 
«Электронный Ульяновск».

В  н а с т о я щ е е  в р е м я  ц е н т р ы  ф у н к ц и о н и -
руют на базе межрайонных регистрационно-
экзаменационных отделов ГИБДД УМВД России по 
Ульяновской области (г. Ульяновск, ул. Ефремова,  
д. 52, г. Димитровград, г. Барыш, р.п. Новоспасское) 
и информационного центра УМВД России по Улья-
новской области (г. Ульяновск, ул. Карла Маркса, 
д. 31/10). 

Теперь сотрудники этих подразделений УМВД не 
только консультируют граждан и предоставляют го-
сударственные услуги, но и подтверждают учетные 
записи на ЕПГУ. После подтверждения гражданам 
становятся доступны все электронные услуги на 
ЕПГУ, в том числе оказываемые МВД России: 

- предоставление сведений об административных 
правонарушениях в области дорожного движения, 
выдача и замена водительского удостоверения;

- регистрация автомототранспортных средств;
- прием квалификационных экзаменов и выдача 

водительских удостоверений; 
- выдача справок о наличии (отсутствии) судимо-

сти и (или) факта уголовного преследования и др.
Для подтверждения учетной записи гражданину 

необходимо самостоятельно пройти регистрацию 
на портале госуслуг и обратиться с паспортом в 
центр обслуживания. Время подтверждения учетной 
записи в центре обслуживания занимает не более 
пяти-десяти минут.

Также существующий функционал ЕПГУ позволя-
ет подтвердившим свою учетную запись гражданам 
произвести оплату штрафов ГИБДД со скидкой 50% 
(в течение 20 дней со дня вынесения постановления 
о наложении административного штрафа) и раз-
личных видов государственных пошлин и сборов. 
Оплатить госпошлины можно по услугам: «госу-
дарственная регистрация автомототранспортных 
средств и прицепов к ним», «прием квалификаци-
онных экзаменов и выдача водительских удосто-
верений».

С момента открытия центров жители Ульяновской 
области активно пользуются услугами, регистрируя 
и подтверждая свои учетные записи.

По мнению заместителя начальника УМВД Рос-
сии по Ульяновской области Дмитрия Валерьевича 
Дулова, центры обслуживания являются дополни-
тельным механизмом по популяризации госуслуг 
в электронном виде. Для того чтобы получить 
услугу через ЕПГУ, нет необходимости приходить в 
органы МВД для подачи заявления лично. Просто 
необходимо заполнить соответствующие поля к за-
явлению по услуге и приложить нужные документы 
(по требованию). О принятии заявления либо об 
отказе в приеме гражданин получит сообщение на 
электронную почту, указанную в личном кабинете 
ЕПГУ.

В ближайшее время управление планирует от-
крыть дополнительные центры обслуживания на 
базе всех территориальных органов внутренних дел 
МВД России по Ульяновской области.

- Реализация мероприятий по открытию допол-
нительных центров обслуживания позволит упро-
стить для граждан процесс регистрации на портале  
госуслуг, что будет способствовать выполнению ука-
за президента Российской Федерации от 07.05.2012 
года № 601 «Об основных направлениях совершен-
ствования системы государственного управления», 
- пояснила советник губернатора Ульяновской об-
ласти Светлана Опёнышева.

Информацию о ближайших центрах обслужива-
ния и их режимах работы можно найти по ссылке:  
esia.gosuslugi.ru/public/ra/.

Алексей Якушев знает о подсолнечном масле практически все.  

Белорусские тракторы на Мелекесской земле.  

Хозяин на своей земле
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Расскажите сВою истоРию!
В следующем году мы хотим расширить наши 

рубрики и поэтому предлагаем вам, дорогие 
читатели, присылать свои исторические фото-
графии. Совсем старые и не очень - те, которые 
могут поведать летопись нашей с вами жизни о 
замечательных людях и трогательных событиях.

Если вы считаете, что ваш опыт уникален и об 
этом должна узнать вся страна, срочно присы-
лайте свои фермерские истории на электронный 
адрес редакции: glavrednarod@mail.ru. Подели-
тесь секретами - как создать свое успешное фер-
мерское хозяйство. В теме письма обязательно 
напишите «Меняю офис на соху» и не забудьте 
приложить фотографии своего хозяйства. Также 
укажите свое имя, номер телефона.

Ждем ваших писем! Мы обязательно расскажем 
на страницах газеты историю ваших успехов.

Внимание!à

спРаВка «нГ»à

Цифра 
Благодаря оказываемой  
поддержке через пять лет валовой 
объем производства продукции 
сельского хозяйства Ульяновской 
области должен составить 

57,6 миллиарда рублей.

Помощь  
начинающим
С 2014 года в области реализуются про-
граммы поддержки начинающих фер-
меров. За пять лет 171 крестьянско-
фермерское хозяйство получило гран-
товую поддержку на общую сумму  
более 210 миллионов рублей.
Продолжается реализация госпро-
грамм по поддержке начинающих фер-
меров и семейных животноводческих 
ферм. В нынешнем году 32 сельхоз-
товаропроизводителям было направ-
лено около 48 миллионов рублей, пяти 
семейным фермам - около 29 миллио-
нов рублей. Существенная поддержка 
оказывается сельскохозяйственным 
и потребительским кооперативам. В 
сентябре был принят областной за-
кон о развитии потребкооперации, по 
которому предоставляются большие 
возможности обновления и расшире-
ния материально-технической базы. В 
следующем году, согласно документу, 
выделят около 45 миллионов рублей, 
через три года эта сумма увеличится  
до 115 миллионов рублей. Денежные 
средства в виде грантов будут направ-
лены личным подсобным хозяйствам.



Егор ТИТОВ

Восьмиклассница Каринэ Мелоян, несмо-
тря на свой юный возраст, уже удостоилась 
проведения собственного творческого вечера 
и множества наград. Девушка играет на фор-
тепиано, гитаре и аккордеоне. Сама пишет 
музыку и стихи, отдавая предпочтение бардов-
ской песне. И это лишь маленькая толика всего 
того, чем занимается и увлекается Каринэ.

- Она у нас умница, учится на одни пятерки 
и творчеством активно занимается, участвует 
в КВН и волонтерских движениях, - наперебой 
твердят педагоги.

Простая история замечательной школьни-
цы, если бы все достижения Каринэ не были 
каждодневным преодолением собственного 
недуга. Согласитесь, не у каждого хватает сил 
стремиться к цели, особенно в юном возрас-
те. Каринэ и всем ее друзьям-товарищам из 
специальной школы-интерната для слабови-
дящих детей № 91 «МегаФон» подарил показ 
отечественного семейного фильма «Дневник 
мамы первоклассника» в кинотеатре «Художе-
ственный». Кино было снабжено специальными 
тифлокомментариями и титрами для людей с 
нарушениями слуха и зрения. Акция была при-
урочена ко Дню благотворительности между-
народного движения «Щедрый вторник».

- Создание равных возможностей для жизни 
и самореализации людей с ограниченными 
возможностями здоровья - одно из приоритет-
ных направлений компании «МегаФон». Устра-

нять некоторые барьеры во взаимодействии 
с обществом и делать людей по-настоящему 
ближе друг к другу нам помогают культура и 
искусство, - считает директор регионального 
отделения компании Сергей Сорокин. 

Вот уже два года «МегаФон» поддерживает 
проект «Кино для незрячих и глухих». За это 
время новинки российского кинематографа 
смогли «увидеть» и «услышать» десятки тысяч 
людей со всей страны. В «Щедрый вторник» 
благотворительные сеансы прошли в 29 ки-
нотеатрах России - от Приморья до Нижнего 
Новгорода.

- Нас очень тепло встретили, подарили 
сладкие и не только подарки. Спасибо компа-
нии «МегаФон» за то, что помогли нам погру-
зиться в предновогоднюю сказку. И кино мне 
очень понравилось, хотя я редко его смотрю, 
- поделилась впечатлениями Каринэ Мелоян. 

Теперь девушка будет чаще смотреть филь-
мы. Старшеклассникам подарили по три диска 
с адаптированными для слабовидящих людей 
фильмами. А тем, кто помладше, достались 
аудиокниги со сказкой «Аленький цветочек» 
в исполнении Елизаветы Боярской и других 
артистов Академического Малого драмати-
ческого театра. Но самым главным подарком, 
конечно, стало доказательство того, что чуде-
са сбываются.

Народная газета32 P.S.

А с кем из ульяновцев любят фотографироваться жители России? ТОП возглавляют   ►
музыкант Александр Варламов, художник Никас Сафронов и автор поисковой системы Rambler Дмитрий Крюков. 
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конкурсà

Рокеры и комики
 Василий   

Денисов  
прислал нам 
фотографию  
с группой  
«Кукрыниксы».  
А вы знали, 
что эти рок-
музыканты 
написали  
саундтрек к 
знаменитому 
фильму  
«9 рота»  
Федора  
Бондарчука? 

Снимок с Натальей О’Шей прислала в газету Екатерина   
Хрыкина. Не знаете, кто такая Наталья? Но уж о Хелависе 
(группа «Мельница»), исполнительнице нежных песен  
в стиле фолк, вы наверняка слышали!

Ресторан «ГудЛанч» тоже прислал нам свое фото со звездой -    
ей оказалась знаменитая певица Натали.

В этот раз в наш конкурс 
«Дотянуться до звезды» 
попали певицы,  
рок-музыканты, комики... 
Похоже, поток фотогра-
фий со знаменитостями  
от жителей региона  
не иссякнет никогда! 
Вынуждены сообщить: 
конкурс завершится  
в последнем декабрьском 
номере. Счастливчику  
достанется сертификат  
на 1 000 рублей от ресто-
рана «ГудЛанч».  
Так что на то, чтобы  
отправить нам своих 
«звездочек», у вас  
осталось две недели.

А вот Юлия   
Сашина при-
слала нам 
фотографию не 
с музыкантом 
или актером, 
а с комиками-
стендаперами. 
Дуэт имени Че-
хова из Comedy 
club успел полю-
биться тысячам 
россиян, так что 
однозначно «до-
тянулась»!

Присылайте нам свои фотографии на адрес: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru
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Необычное киноНастоящий праздник для детей и 
подростков с проблемами зрения 
организовала компания «МегаФон» 
при поддержке благотворительных 
фондов «Искусство, наука и спорт» 
и «Живые сердца».
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Более  ► 1 000 ульяновских  
студентов были заняты в 2016 году 
работой в трудовых отрядах.

  ► 150 тысяч семей региона получили 
социальную поддержку с начала года. 

  ► 2 ульяновских педагога вошли  
в десятку лучших специалистов  
дополнительного образования России.

 В  ► 70 стран была экспортирована  
продукция, произведенная  
в Ульяновской области за девять  
месяцев 2016 года. 

  ► 50 памятных мероприятий,  
приуроченных ко Дню Неизвестного 
Солдата, прошло 3 декабря в регионе.
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новости одной строкойà

Весело в проруби 
встретим Новый год

Ульяновские 
моржи  
открыли  
сезон.

ТВ-программа  
на Всю неделю!

    стр. 2

народный кошелекà

    стр. 13 - 20

ОДН станет услугой  
жилищной?

С нового года расходы на общедомо-
вые нужды должны войти в состав платы 
за содержание жилого помещения.
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СпаСение от Собачьих болячек
На прошедшей 
в Москве агро-
промышленной 
выставке «Золотая 
осень» коллектив 
«Мелекесского 
центра ветери-
нарной медицины 
имени С. Г. Дыр-
ченкова» завоевал 
бронзовую медаль. 

Награду работ-
ники клиники по-
лучили за разра-
ботанную систему 
лечения от диро-
филяриоза собак. 

- В последние 
пять лет участи-
лись случаи заболевания этой болезнью домашних 
питомцев. Причиной тому стало увеличение популя-
ции комаров в области. Насекомые служат основным 
переносчиком заразы, - рассказывает ветврач цен-
тра Дарья Жиленкова.

Ветеринары стали не просто бить в набат, но и 
искать способ решения. И оно нашлось. Сотрудни-
ки клиники выбрали один из наименее токсичных 
препаратов, а также наиболее доступных и удобных 
и разработали курс лечения. Ноу-хау медиков за-
ключается в том, чтобы применять лекарство малыми 
дозами. Иначе оно может привести к летальному 
исходу животного.

Именно этот разработанный курс приема препара-
та и стал тем вкладом, который отметили престижной 
наградой главной сельскохозяйственной выставки 
страны. Рассчитать дозу и подкожно ввести препарат 
не составляет никакого труда для хозяина, даже для 
неопытного в медицинских делах. Не было зафик-
сировано и побочных действий от применяемого 
димитровградцами лекарства.

Одним из основных клинических признаков 
дирофиляриоза является слабый сухой кашель. 
Служебные собаки при заболевании начинают 
быстро уставать, у них падает работоспособ-
ность и активность, а в худшем случае может 
даже наступить коматозное состояние. Другими 
клиническими признаками болезни являются 
паралич сердца, асцит, отек конечностей. Часто 
наблюдается истощение, несмотря на хороший 
аппетит, анемичность.

К слову, заболевание в последнее время получило 
широкое распространение не только в нашей обла-
сти. От вспышек дирофиляриоза страдает весь мир. 
Для человека эта болезнь не опасна.

новоСтиà

проиСшеСтвия à
«неСуны» не вынеСут

В советские годы проблема повального растаскивания 
имущества с предприятий была чуть ли не бедой  
национального масштаба. Выносили все: от медицин-
ского и технического спирта до приборов  
и дорогостоящих инструментов.

Времена те давно уже прошли, и «несунство»  
поутихло. За ним строго бдят. Но тем не менее охот-
ники до рабочего имущества все же находятся.

29 ноября 2016 года сержант Антон Новиков выпол-
нял обязанности часового КПП по пропуску грузового 
и специального транспорта на охраняемом объекте 
в Димитровграде. Во время досмотра автомобиля 
у военнослужащего вызвали подозрения документы 
на 11 газовых баллонов, вывозимых за территорию 
предприятия. Часовой задержал нарушителя, до-
ложил начальнику караула и передал задержанного 
дежурному помощнику коменданта. 

Не прошло и часа, как на КПП военнослужащий за-
держал второго нарушителя, который также пытался 
вывезти пять сорокалитровых газовых баллонов. 

По факту нарушений пропускного режима со-
ставлены протоколы. Задержанные переданы пред-
ставителям службы безопасности предприятия для 
проведения дальнейшего разбирательства. В общей 
сложности военнослужащий предотвратил вывоз 
имущества на сумму более чем 16 тысяч рублей. 

А сержанту за проявленную бдительность объявили 
благодарность.

Подготовил Марк КрольсКий
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Еще лет двадцать назад люди 
бросали традиционный 
земледельческий уклад и 
повально перебирались 
в города. Рановато говорить, 
что сейчас движение идет в 
противоположном направлении, 
но примеры обратного пути  
уже есть.

Аграрная тоска в горожанах начала разы-
грываться после 2001 года, когда был принят 
новый Земельный кодекс. В документе, во-
круг которого сломали немало копий, вновь 
вводилось право частной собственности на 
землю. Принцип «все вокруг - колхозное, все 
вокруг - ничье» поменялся на хозяйское от-
ношение к полям и лесам. Все стало своим 
и нужным.

началоСь С картошки
- Тут у нас стоят два белорусских комбай-

на «Лида», собранных по лицензии в Ижев-
ске. Три трактора, все оборудованы конди-
ционерами. Есть еще несколько подсобных 
тракторов. Три ангара-хранилища для зерна 
и семечек построили сами в свободное от 
основных работ время. И промышленные 
весы, говорят, самые точные во всем райо-
не, - демонстрирует техническое оснащение 
своего хозяйства Алексей Якушев.

О сельском хозяйстве фермер рассказы-
вает как настоящий профессионал своего 
дела. А ведь совсем недавно, по меркам 
человеческой жизни, с землей-матушкой он 
был никак не связан и не думал, что судьбой 
ему уготовано освоить крестьянский труд.

История началась семь лет назад, когда 
инженер из Димитровграда вместе со сво-
им тестем решили посадить картошку. Без 
главного отечественного овоща, родом из 
Америки, и семейная трапеза - не трапеза. 
Правда, вышло так, что выращенное своими 
руками они стали отправлять не только на 
свой домашний стол.

В Никольском-на-Черемшане Мелекес-
ского района, откуда происходят предки 
Алексея Юрьевича, городские земледельцы 
захотели выкупить пай. А сельчане вместо 
одного пая принесли им… едва ли не дюжи-
ну. Помозговали родственники, что делать, 
и стали действовать согласно народной 
мудрости: «Дают - бери». И взяли. Взяли аж 
сотню гектаров.

Сажать корнеплоды Алексей Юрьевич с 
тестем не стали, а засеяли поля пшеницей. 
Но для начала выкорчевали пни и деревья 
- до пашни долгое время земля прозябала 
без дела. Целина в первый год дала богатый 
урожай, и Якушев продолжил заниматься 
новым для себя трудом.

к теще на блины
С тех пор хозяйство фермера сильно 

разрослось - теперь его площади возле 

Никольского-на-Черемшане достигают 840 
гектаров. Следом за пшеницей стали вы-
ращивать ячмень. Три года назад освоили 
еще одну высокодоходную культуру - под-
солнечник.

- Я получил губернаторский грант, до-
бавил свои накопления и построил цех по 
производству подсолнечного масла. В этом 
году запасли четыреста тонн семечек. Пере-
рабатываем только свое, мне важно, чтобы 
продукт был качественным, - рассказывает 
мелекесский фермер. - Оставшийся от про-
изводства жмых продаем животноводам 
на корм, договоры у нас заключены, связи 
налажены.

Алексей Якушев особенно гордится вы-
ращиваемым цветком солнца. Растение-то 
одно, а сколько из него всего можно полу-
чить. Одного масла выделывается несколько 
видов.

- Это высокоолеиновое масло, очень по-
лезное, помогает предотвратить старение. 
За ним даже москвичи приезжают, - всту-
пает в разговор теща и верная помощница 
Алексея Юрьевича Нина Стерякова. - И сама 
я на нем готовлю, блины пеку, картошечку 
жарю. Оно не пенится, не шипит, а дух от 
него какой идет!

Кстати, если масло с высоким содержанием 
олеиновой кислоты поставить на холод, оно 
замерзнет и загустеет до такой консистенции, 
что его преспокойно можно мазать на хлеб. 
Нина Ивановна считает, что после этого масло 
становится даже вкуснее.

Большую часть произведенной продукции 
Алексей Якушев поставляет в Димитровград 
и соседние села. Приезжают за маслицем 
и целыми делегациями. Обязательно уча-
ствует фермер и на проходящих областных 
губернаторских ярмарках, где всегда возле 
его палатки идет бойкая торговля.

не Советом единым
Осваивать новое для себя дело было 

непросто. Благо всегда есть те, кто может 
помочь. И помощь важна не только мате-
риальная.

- Фермеры - народ дружный и всегда 
рады помочь советом. Когда был совсем 

еще «зеленым», обращался и к руководству 
района, и в минсельхоз, и к более опытным 
товарищам. Никогда не отказывали, учили, 
поддерживали и следили за успехами, - рас-
сказывает Алексей Якушев.

Но и без материальной помощи никуда. 
Про грант от главы области, который по-
мог начать выращивать подсолнечник, мы 
уже упомянули. Второй важный источник 
пополнения фермерской казны - выделяе-
мые правительством страны погектарные 
субсидии. Помогают и из районной адми-
нистрации, и из областного профильного 
министерства.

Ну а всем, кто решился перебраться из 
города в село, фермер советует не бояться 
сделанного выбора. «На произвол судьбы 
вас не бросят, всегда помогут», - говорит 
опытный первопроходец.

козы, кролики и индейки
Алексей Якушев не единственный, кто 

променял городской уют на полевые рабо-
ты. «НГ» уже писала о Владиславе Россо-
шанском, заводчике коз из Чердаклинского 
района. Его фермерской деятельности 
не исполнилось и десяти лет, прежде он 
числился в Ульяновске успешным бизнес-
консультантом. Оставить прежнее занятие 
Владислав решил после кризиса 2008 
года и все силы бросил на осуществление 
давнишней мечты: купить домик в дерев-
не и работать на земле. Мечта сбылась, и 
Россошанский стал одним из крупнейших 
козозаводчиков области.

На противоположном берегу Волги, в 
Ульяновском районе, разводит индеек ди-
пломированный инженер Станислав Сан-
кеев. В хозяйстве фермера проходят даже 
семинары, посвященные разведению этой 
птицы.

- Параллельно с учебой в УлГТУ я держал 
на нашем приусадебном участке индеек, но 
только для своей семьи. Постепенно стал 
оставлять на вырост самочек и на пятом кур-
се уже продавал маленьких индюшат. Ну а 
когда окончил университет, решил, что буду 
заниматься разведением птицы.

В Тереньгульском районе держит крупную 
ферму по разведению кроликов строитель 
из Самары Константин Ротарь. Поменять 
профиль занятий его вынудили обстоятель-
ства, обычно называемые «личные».

- Однажды выяснилось, что у сына врачи 
обнаружили аллергическую реакцию почти 
на все продукты. Медики рекомендовали 
ему кроличье мясо, но крольчатина в Сама-
ре была дорогой и, мягко говоря, «не соот-
ветствовала». И в какой-то момент в голову 
мне пришла мысль: а почему бы самому не 
заняться разведением?

Полицейские 
услуги
В Ульяновске, Димитровграде,  
Новоспасском и Барыше региональное 
УМВД открыло центры обслуживания 
пользователей портала госуслуг. 

Эти центры осуществляют регистрацию и под-
тверждение личности пользователей Единой систе-
мы идентификации и аутентификации для получения 
государственных и муниципальных услуг на Едином 
портале государственных и муниципальных услуг. 
Они были организованы центром информационных 
технологий, связи и защиты информации УМВД Рос-
сии по Ульяновской области при содействии ОГКУ 
«Электронный Ульяновск».

В  н а с т о я щ е е  в р е м я  ц е н т р ы  ф у н к ц и о н и -
руют на базе межрайонных регистрационно-
экзаменационных отделов ГИБДД УМВД России по 
Ульяновской области (г. Ульяновск, ул. Ефремова,  
д. 52, г. Димитровград, г. Барыш, р.п. Новоспасское) 
и информационного центра УМВД России по Улья-
новской области (г. Ульяновск, ул. Карла Маркса, 
д. 31/10). 

Теперь сотрудники этих подразделений УМВД не 
только консультируют граждан и предоставляют го-
сударственные услуги, но и подтверждают учетные 
записи на ЕПГУ. После подтверждения гражданам 
становятся доступны все электронные услуги на 
ЕПГУ, в том числе оказываемые МВД России: 

- предоставление сведений об административных 
правонарушениях в области дорожного движения, 
выдача и замена водительского удостоверения;

- регистрация автомототранспортных средств;
- прием квалификационных экзаменов и выдача 

водительских удостоверений; 
- выдача справок о наличии (отсутствии) судимо-

сти и (или) факта уголовного преследования и др.
Для подтверждения учетной записи гражданину 

необходимо самостоятельно пройти регистрацию 
на портале госуслуг и обратиться с паспортом в 
центр обслуживания. Время подтверждения учетной 
записи в центре обслуживания занимает не более 
пяти-десяти минут.

Также существующий функционал ЕПГУ позволя-
ет подтвердившим свою учетную запись гражданам 
произвести оплату штрафов ГИБДД со скидкой 50% 
(в течение 20 дней со дня вынесения постановления 
о наложении административного штрафа) и раз-
личных видов государственных пошлин и сборов. 
Оплатить госпошлины можно по услугам: «госу-
дарственная регистрация автомототранспортных 
средств и прицепов к ним», «прием квалификаци-
онных экзаменов и выдача водительских удосто-
верений».

С момента открытия центров жители Ульяновской 
области активно пользуются услугами, регистрируя 
и подтверждая свои учетные записи.

По мнению заместителя начальника УМВД Рос-
сии по Ульяновской области Дмитрия Валерьевича 
Дулова, центры обслуживания являются дополни-
тельным механизмом по популяризации госуслуг 
в электронном виде. Для того чтобы получить 
услугу через ЕПГУ, нет необходимости приходить в 
органы МВД для подачи заявления лично. Просто 
необходимо заполнить соответствующие поля к за-
явлению по услуге и приложить нужные документы 
(по требованию). О принятии заявления либо об 
отказе в приеме гражданин получит сообщение на 
электронную почту, указанную в личном кабинете 
ЕПГУ.

В ближайшее время управление планирует от-
крыть дополнительные центры обслуживания на 
базе всех территориальных органов внутренних дел 
МВД России по Ульяновской области.

- Реализация мероприятий по открытию допол-
нительных центров обслуживания позволит упро-
стить для граждан процесс регистрации на портале  
госуслуг, что будет способствовать выполнению ука-
за президента Российской Федерации от 07.05.2012 
года № 601 «Об основных направлениях совершен-
ствования системы государственного управления», 
- пояснила советник губернатора Ульяновской об-
ласти Светлана Опёнышева.

Информацию о ближайших центрах обслужива-
ния и их режимах работы можно найти по ссылке:  
esia.gosuslugi.ru/public/ra/.

Алексей Якушев знает о подсолнечном масле практически все.  

Белорусские тракторы на Мелекесской земле.  

Хозяин на своей земле
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В следующем году мы хотим расширить наши 

рубрики и поэтому предлагаем вам, дорогие 
читатели, присылать свои исторические фото-
графии. Совсем старые и не очень - те, которые 
могут поведать летопись нашей с вами жизни о 
замечательных людях и трогательных событиях.

Если вы считаете, что ваш опыт уникален и об 
этом должна узнать вся страна, срочно присы-
лайте свои фермерские истории на электронный 
адрес редакции: glavrednarod@mail.ru. Подели-
тесь секретами - как создать свое успешное фер-
мерское хозяйство. В теме письма обязательно 
напишите «Меняю офис на соху» и не забудьте 
приложить фотографии своего хозяйства. Также 
укажите свое имя, номер телефона.

Ждем ваших писем! Мы обязательно расскажем 
на страницах газеты историю ваших успехов.

внимание!à

Справка «нГ»à

Цифра 
Благодаря оказываемой  
поддержке через пять лет валовой 
объем производства продукции 
сельского хозяйства Ульяновской 
области должен составить 

57,6 миллиарда рублей.

Помощь  
начинающим
с 2014 года в области реализуются про-
граммы поддержки начинающих фер-
меров. За пять лет 171 крестьянско-
фермерское хозяйство получило гран-
товую поддержку на общую сумму  
более 210 миллионов рублей.
Продолжается реализация госпро-
грамм по поддержке начинающих фер-
меров и семейных животноводческих 
ферм. В нынешнем году 32 сельхоз-
товаропроизводителям было направ-
лено около 48 миллионов рублей, пяти 
семейным фермам - около 29 миллио-
нов рублей. существенная поддержка 
оказывается сельскохозяйственным 
и потребительским кооперативам. В 
сентябре был принят областной за-
кон о развитии потребкооперации, по 
которому предоставляются большие 
возможности обновления и расшире-
ния материально-технической базы. В 
следующем году, согласно документу, 
выделят около 45 миллионов рублей, 
через три года эта сумма увеличится  
до 115 миллионов рублей. Денежные 
средства в виде грантов будут направ-
лены личным подсобным хозяйствам.



Егор ТИТОВ

Восьмиклассница Каринэ Мелоян, несмо-
тря на свой юный возраст, уже удостоилась 
проведения собственного творческого вечера 
и множества наград. Девушка играет на фор-
тепиано, гитаре и аккордеоне. Сама пишет 
музыку и стихи, отдавая предпочтение бардов-
ской песне. И это лишь маленькая толика всего 
того, чем занимается и увлекается Каринэ.

- Она у нас умница, учится на одни пятерки 
и творчеством активно занимается, участвует 
в КВН и волонтерских движениях, - наперебой 
твердят педагоги.

Простая история замечательной школьни-
цы, если бы все достижения Каринэ не были 
каждодневным преодолением собственного 
недуга. Согласитесь, не у каждого хватает сил 
стремиться к цели, особенно в юном возрас-
те. Каринэ и всем ее друзьям-товарищам из 
специальной школы-интерната для слабови-
дящих детей № 91 «МегаФон» подарил показ 
отечественного семейного фильма «Дневник 
мамы первоклассника» в кинотеатре «Художе-
ственный». Кино было снабжено специальными 
тифлокомментариями и титрами для людей с 
нарушениями слуха и зрения. Акция была при-
урочена ко Дню благотворительности между-
народного движения «Щедрый вторник».

- Создание равных возможностей для жизни 
и самореализации людей с ограниченными 
возможностями здоровья - одно из приоритет-
ных направлений компании «МегаФон». Устра-

нять некоторые барьеры во взаимодействии 
с обществом и делать людей по-настоящему 
ближе друг к другу нам помогают культура и 
искусство, - считает директор регионального 
отделения компании Сергей Сорокин. 

Вот уже два года «МегаФон» поддерживает 
проект «Кино для незрячих и глухих». За это 
время новинки российского кинематографа 
смогли «увидеть» и «услышать» десятки тысяч 
людей со всей страны. В «Щедрый вторник» 
благотворительные сеансы прошли в 29 ки-
нотеатрах России - от Приморья до Нижнего 
Новгорода.

- Нас очень тепло встретили, подарили 
сладкие и не только подарки. Спасибо компа-
нии «МегаФон» за то, что помогли нам погру-
зиться в предновогоднюю сказку. И кино мне 
очень понравилось, хотя я редко его смотрю, 
- поделилась впечатлениями Каринэ Мелоян. 

Теперь девушка будет чаще смотреть филь-
мы. Старшеклассникам подарили по три диска 
с адаптированными для слабовидящих людей 
фильмами. А тем, кто помладше, достались 
аудиокниги со сказкой «Аленький цветочек» 
в исполнении Елизаветы Боярской и других 
артистов Академического Малого драмати-
ческого театра. Но самым главным подарком, 
конечно, стало доказательство того, что чуде-
са сбываются.

Народная газета32 P.S.

А с кем из ульяновцев любят фотографироваться жители России? ТОП возглавляют   ►
музыкант Александр Варламов, художник Никас Сафронов и автор поисковой системы Rambler Дмитрий Крюков. 
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конкурсà

Рокеры и комики
 Василий   

Денисов  
прислал нам 
фотографию  
с группой  
«Кукрыниксы».  
А вы знали, 
что эти рок-
музыканты 
написали  
саундтрек к 
знаменитому 
фильму  
«9 рота»  
Федора  
Бондарчука? 

Снимок с Натальей О’Шей прислала в газету Екатерина   
Хрыкина. Не знаете, кто такая Наталья? Но уж о Хелависе 
(группа «Мельница»), исполнительнице нежных песен  
в стиле фолк, вы наверняка слышали!

Ресторан «ГудЛанч» тоже прислал нам свое фото со звездой -    
ей оказалась знаменитая певица Натали.

В этот раз в наш конкурс 
«Дотянуться до звезды» 
попали певицы,  
рок-музыканты, комики... 
Похоже, поток фотогра-
фий со знаменитостями  
от жителей региона  
не иссякнет никогда! 
Вынуждены сообщить: 
конкурс завершится  
в последнем декабрьском 
номере. Счастливчику  
достанется сертификат  
на 1 000 рублей от ресто-
рана «ГудЛанч».  
Так что на то, чтобы  
отправить нам своих 
«звездочек», у вас  
осталось две недели.

А вот Юлия   
Сашина при-
слала нам 
фотографию не 
с музыкантом 
или актером, 
а с комиками-
стендаперами. 
Дуэт имени Че-
хова из Comedy 
club успел полю-
биться тысячам 
россиян, так что 
однозначно «до-
тянулась»!

Присылайте нам свои фотографии на адрес: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru
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Необычное киноНастоящий праздник для детей и 
подростков с проблемами зрения 
организовала компания «МегаФон» 
при поддержке благотворительных 
фондов «Искусство, наука и спорт» 
и «Живые сердца».

Учредитель – Правительство Ульяновской области.  
Газета зарегистрирована Управлением  
Федеральной службы по надзору в сфере связи,  
информационных технологий  
и массовых коммуникаций по Ульяновской области. 
ПИ №ТУ 73-00382 от 10 ноября 2014 года.

Главный редактор И.М. АРАНОВСКАЯ
Редактор выпуска В.Е. КАМАНИНА
E-mail: glavrednarod@mail.ru;  
http://ulpravda.ru/narodka
Адрес редакции: 
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.
Телефон отдела новостей 8(8422) 30-17-00.
Объявления и реклама принимаются по адресу:
Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 1-й этаж. 
Тел.: 8(8422) 30-18-10, 41-44-88 (факс). 
Е-mail: ng_reklama@mail.ru

Издатель: ОГАУ ИД «Ульяновская правда».  
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.
Подписной индекс 54525 –
«Народная газета восток».
Газета отпечатана в ООО «Издательский дом «Владис», 
432006, г. Ульяновск, ул. Локомотивная, д. 4а. По вопросам качества 
печати просьба обращаться по телефонам 8(8422) 27-87-57.
Печать офсетная с оригинал-макета заказчика. Объем 8 п.л. 
Тираж 410 экз. Заказ № 20223. 
Время подписания в печать: 
по графику 21.00, фактически 17.30. Цена договорная.   

За содержание рекламы  
ответственность несут рекламодатели.  
Письма, рукописи, иллюстрации  
не рецензируются и не возвращаются.  
TV-программа предоставлена ServiceTV.
Перепечатка материалов допустима 
только с разрешения редакции.



Более  ► 1 000 ульяновских  
студентов были заняты в 2016 году 
работой в трудовых отрядах.

  ► 150 тысяч семей региона получили 
социальную поддержку с начала года. 

  ► 2 ульяновских педагога вошли  
в десятку лучших специалистов  
дополнительного образования России.

 В  ► 70 стран была экспортирована  
продукция, произведенная  
в Ульяновской области за девять  
месяцев 2016 года. 

  ► 50 памятных мероприятий,  
приуроченных ко Дню Неизвестного 
Солдата, прошло 3 декабря в регионе.

стр. 24

№ 49 (154), 7 декабря 2016

новости одной строкойà

Весело в проруби 
встретим Новый год

Ульяновские 
моржи  
открыли  
сезон.

ТВ-программа  
на Всю неделю!

    стр. 2

народный кошелекà

    стр. 13 - 20

ОДН станет услугой  
жилищной?

С нового года расходы на общедомо-
вые нужды должны войти в состав платы 
за содержание жилого помещения.
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Учить и рУководить
В конце ноября в Ульяновске прошел региональный 
этап конкурса «Педагогический дебют». 

Участие в нем приняли 37 учителей со всего ре-
гиона, которые выявляли лучших в двух номинациях 
- «Молодые учителя» и «Молодые управленцы». И по-
бедителем среди руководителей стал представитель 
Кузоватовского района - директор общеобразова-
тельной школы села Смышляевка Алексей Соколов.

Для того чтобы добиться победы, директору Смыш-
ляевской школы пришлось приложить немало усилий. 
Сам конкурс проходил в течение четырех дней. За это 
время его участникам нужно было показать «визитную 
карточку», презентовать свой опыт работы, провести 
учебное занятие. Были и куда более сложные задания. 
Так, каждого из участников «Педагогического дебюта» 
ждала защита собственных инновационных разработок 
и публичное выступление по заранее заданной теме. 

На каждом из этих этапов смышялевский учитель 
смог продемонстрировать себя достойно. Теперь 
его ждет участие в федеральном этапе конкурса, 
который состоится в 2017 году.  

 

новостиà

Происшествия à
не достУчались

Ночью 1 декабря в селе Сюксюм Инзенского района 
произошла трагедия - пожар в двухквартирном доме 
унес жизнь местной жительницы. 

Первыми о пожаре сообщили жильцы соседней 
квартиры. Женщина и ее 18-летний сын проснулись 
от того, что почуяли запах дыма. Выбежав на улицу, 
они стали стучаться к соседке, но та уже не открыва-
ла. Тогда парень и женщина побежали в дом напро-
тив, откуда и вызвали пожарных. Огнеборцы были 
на месте через несколько минут. Но, к сожалению, 
спасти жизнь 76-летней женщины не смогли. Ее тело 
было найдено при разборе пожара. 

Огонь успел повредить полы и стены в одной из квар-
тир - перекинуться на вторую пожарные не дали. Наи-
более вероятной причиной возгорания специалисты 
называют неправильную работу отопительного котла. 

любовь до гроба
На прошлой неделе в Инзе был оглашен приговор 
местному 33-летнему жителю, который летом этого 
года насмерть забил мужчину. 

Причиной для конфликта, приведшего к трагедии, 
послужили, пожалуй, два наиболее частых катализа-
тора - алкоголь и ревность.

Вечером 7 июля в одном из домов в Инзе собралась 
большая компания. В том числе и «любовный тре-
угольник» - 33-летний мужчина со своей возлюбленной 
и ее 45-летний бывший. Последний и спровоцировал 
конфликт. Он начал высказывать претензии ново-
му ухажеру женщины. А тот, в свою очередь, решил 
вместо слов пустить в ход кулаки и ударил оппонента 
по лицу. Казалось, на этом все и успокоилось. Но у 
истории было печальное продолжение.

В разгар гулянки один из ее участников предложил 
поехать к нему домой - в деревню Дубенки. Часть 
компании, в том числе и побитый мужчина, уехали 
сразу. Остальные, в том числе и влюбленная пара, 
отправились туда попозже. И именно здесь произо-
шла роковая встреча. Возле одного из сельских до-
мов обиженный мужчина встретил своего обидчика. 
Разгоряченный алкоголем, он начал ему высказывать 
претензии насчет того, что отбил у него пассию и тот 
ударил его во время застолья. В ответ же он вновь по-
лучил несколько ударов, которые на сей раз оказались 
смертельными. 

По приговору суда 33-летний драчун проведет в 
колонии строгого режима восемь с половиной лет. 

Подготовил Иван СонИн

Егор ТИТоВ

Еще лет двадцать назад люди 
бросали традиционный 
земледельческий уклад и 
повально перебирались 
в города. Рановато говорить, 
что сейчас движение идет в 
противоположном направлении, 
но примеры обратного пути  
уже есть.

Аграрная тоска в горожанах начала разы-
грываться после 2001 года, когда был принят 
новый Земельный кодекс. В документе, во-
круг которого сломали немало копий, вновь 
вводилось право частной собственности на 
землю. Принцип «все вокруг - колхозное, все 
вокруг - ничье» поменялся на хозяйское от-
ношение к полям и лесам. Все стало своим 
и нужным.

началось с картошки
- Тут у нас стоят два белорусских комбай-

на «Лида», собранных по лицензии в Ижев-
ске. Три трактора, все оборудованы конди-
ционерами. Есть еще несколько подсобных 
тракторов. Три ангара-хранилища для зерна 
и семечек построили сами в свободное от 
основных работ время. И промышленные 
весы, говорят, самые точные во всем райо-
не, - демонстрирует техническое оснащение 
своего хозяйства Алексей Якушев.

О сельском хозяйстве фермер рассказы-
вает как настоящий профессионал своего 
дела. А ведь совсем недавно, по меркам 
человеческой жизни, с землей-матушкой он 
был никак не связан и не думал, что судьбой 
ему уготовано освоить крестьянский труд.

История началась семь лет назад, когда 
инженер из Димитровграда вместе со сво-
им тестем решили посадить картошку. Без 
главного отечественного овоща, родом из 
Америки, и семейная трапеза - не трапеза. 
Правда, вышло так, что выращенное своими 
руками они стали отправлять не только на 
свой домашний стол.

В Никольском-на-Черемшане Мелекес-
ского района, откуда происходят предки 
Алексея Юрьевича, городские земледельцы 
захотели выкупить пай. А сельчане вместо 
одного пая принесли им… едва ли не дюжи-
ну. Помозговали родственники, что делать, 
и стали действовать согласно народной 
мудрости: «Дают - бери». И взяли. Взяли аж 
сотню гектаров.

Сажать корнеплоды Алексей Юрьевич с 
тестем не стали, а засеяли поля пшеницей. 
Но для начала выкорчевали пни и деревья 
- до пашни долгое время земля прозябала 
без дела. Целина в первый год дала богатый 
урожай, и Якушев продолжил заниматься 
новым для себя трудом.

к теще на блины
С тех пор хозяйство фермера сильно 

разрослось - теперь его площади возле 

Никольского-на-Черемшане достигают 840 
гектаров. Следом за пшеницей стали вы-
ращивать ячмень. Три года назад освоили 
еще одну высокодоходную культуру - под-
солнечник.

- Я получил губернаторский грант, до-
бавил свои накопления и построил цех по 
производству подсолнечного масла. В этом 
году запасли четыреста тонн семечек. Пере-
рабатываем только свое, мне важно, чтобы 
продукт был качественным, - рассказывает 
мелекесский фермер. - Оставшийся от про-
изводства жмых продаем животноводам 
на корм, договоры у нас заключены, связи 
налажены.

Алексей Якушев особенно гордится вы-
ращиваемым цветком солнца. Растение-то 
одно, а сколько из него всего можно полу-
чить. Одного масла выделывается несколько 
видов.

- Это высокоолеиновое масло, очень по-
лезное, помогает предотвратить старение. 
За ним даже москвичи приезжают, - всту-
пает в разговор теща и верная помощница 
Алексея Юрьевича Нина Стерякова. - И сама 
я на нем готовлю, блины пеку, картошечку 
жарю. Оно не пенится, не шипит, а дух от 
него какой идет!

Кстати, если масло с высоким содержанием 
олеиновой кислоты поставить на холод, оно 
замерзнет и загустеет до такой консистенции, 
что его преспокойно можно мазать на хлеб. 
Нина Ивановна считает, что после этого масло 
становится даже вкуснее.

Большую часть произведенной продукции 
Алексей Якушев поставляет в Димитровград 
и соседние села. Приезжают за маслицем 
и целыми делегациями. Обязательно уча-
ствует фермер и на проходящих областных 
губернаторских ярмарках, где всегда возле 
его палатки идет бойкая торговля.

не советом единым
Осваивать новое для себя дело было 

непросто. Благо всегда есть те, кто может 
помочь. И помощь важна не только мате-
риальная.

- Фермеры - народ дружный и всегда 
рады помочь советом. Когда был совсем 

еще «зеленым», обращался и к руководству 
района, и в минсельхоз, и к более опытным 
товарищам. Никогда не отказывали, учили, 
поддерживали и следили за успехами, - рас-
сказывает Алексей Якушев.

Но и без материальной помощи никуда. 
Про грант от главы области, который по-
мог начать выращивать подсолнечник, мы 
уже упомянули. Второй важный источник 
пополнения фермерской казны - выделяе-
мые правительством страны погектарные 
субсидии. Помогают и из районной адми-
нистрации, и из областного профильного 
министерства.

Ну а всем, кто решился перебраться из 
города в село, фермер советует не бояться 
сделанного выбора. «На произвол судьбы 
вас не бросят, всегда помогут», - говорит 
опытный первопроходец.

козы, кролики и индейки
Алексей Якушев не единственный, кто 

променял городской уют на полевые рабо-
ты. «НГ» уже писала о Владиславе Россо-
шанском, заводчике коз из Чердаклинского 
района. Его фермерской деятельности 
не исполнилось и десяти лет, прежде он 
числился в Ульяновске успешным бизнес-
консультантом. Оставить прежнее занятие 
Владислав решил после кризиса 2008 
года и все силы бросил на осуществление 
давнишней мечты: купить домик в дерев-
не и работать на земле. Мечта сбылась, и 
Россошанский стал одним из крупнейших 
козозаводчиков области.

На противоположном берегу Волги, в 
Ульяновском районе, разводит индеек ди-
пломированный инженер Станислав Сан-
кеев. В хозяйстве фермера проходят даже 
семинары, посвященные разведению этой 
птицы.

- Параллельно с учебой в УлГТУ я держал 
на нашем приусадебном участке индеек, но 
только для своей семьи. Постепенно стал 
оставлять на вырост самочек и на пятом кур-
се уже продавал маленьких индюшат. Ну а 
когда окончил университет, решил, что буду 
заниматься разведением птицы.

В Тереньгульском районе держит крупную 
ферму по разведению кроликов строитель 
из Самары Константин Ротарь. Поменять 
профиль занятий его вынудили обстоятель-
ства, обычно называемые «личные».

- Однажды выяснилось, что у сына врачи 
обнаружили аллергическую реакцию почти 
на все продукты. Медики рекомендовали 
ему кроличье мясо, но крольчатина в Сама-
ре была дорогой и, мягко говоря, «не соот-
ветствовала». И в какой-то момент в голову 
мне пришла мысль: а почему бы самому не 
заняться разведением?

Полицейские 
услуги
В Ульяновске, Димитровграде,  
Новоспасском и Барыше региональное 
УМВД открыло центры обслуживания 
пользователей портала госуслуг. 

Эти центры осуществляют регистрацию и под-
тверждение личности пользователей Единой систе-
мы идентификации и аутентификации для получения 
государственных и муниципальных услуг на Едином 
портале государственных и муниципальных услуг. 
Они были организованы центром информационных 
технологий, связи и защиты информации УМВД Рос-
сии по Ульяновской области при содействии ОГКУ 
«Электронный Ульяновск».

В  н а с т о я щ е е  в р е м я  ц е н т р ы  ф у н к ц и о н и -
руют на базе межрайонных регистрационно-
экзаменационных отделов ГИБДД УМВД России по 
Ульяновской области (г. Ульяновск, ул. Ефремова,  
д. 52, г. Димитровград, г. Барыш, р.п. Новоспасское) 
и информационного центра УМВД России по Улья-
новской области (г. Ульяновск, ул. Карла Маркса, 
д. 31/10). 

Теперь сотрудники этих подразделений УМВД не 
только консультируют граждан и предоставляют го-
сударственные услуги, но и подтверждают учетные 
записи на ЕПГУ. После подтверждения гражданам 
становятся доступны все электронные услуги на 
ЕПГУ, в том числе оказываемые МВД России: 

- предоставление сведений об административных 
правонарушениях в области дорожного движения, 
выдача и замена водительского удостоверения;

- регистрация автомототранспортных средств;
- прием квалификационных экзаменов и выдача 

водительских удостоверений; 
- выдача справок о наличии (отсутствии) судимо-

сти и (или) факта уголовного преследования и др.
Для подтверждения учетной записи гражданину 

необходимо самостоятельно пройти регистрацию 
на портале госуслуг и обратиться с паспортом в 
центр обслуживания. Время подтверждения учетной 
записи в центре обслуживания занимает не более 
пяти-десяти минут.

Также существующий функционал ЕПГУ позволя-
ет подтвердившим свою учетную запись гражданам 
произвести оплату штрафов ГИБДД со скидкой 50% 
(в течение 20 дней со дня вынесения постановления 
о наложении административного штрафа) и раз-
личных видов государственных пошлин и сборов. 
Оплатить госпошлины можно по услугам: «госу-
дарственная регистрация автомототранспортных 
средств и прицепов к ним», «прием квалификаци-
онных экзаменов и выдача водительских удосто-
верений».

С момента открытия центров жители Ульяновской 
области активно пользуются услугами, регистрируя 
и подтверждая свои учетные записи.

По мнению заместителя начальника УМВД Рос-
сии по Ульяновской области Дмитрия Валерьевича 
Дулова, центры обслуживания являются дополни-
тельным механизмом по популяризации госуслуг 
в электронном виде. Для того чтобы получить 
услугу через ЕПГУ, нет необходимости приходить в 
органы МВД для подачи заявления лично. Просто 
необходимо заполнить соответствующие поля к за-
явлению по услуге и приложить нужные документы 
(по требованию). О принятии заявления либо об 
отказе в приеме гражданин получит сообщение на 
электронную почту, указанную в личном кабинете 
ЕПГУ.

В ближайшее время управление планирует от-
крыть дополнительные центры обслуживания на 
базе всех территориальных органов внутренних дел 
МВД России по Ульяновской области.

- Реализация мероприятий по открытию допол-
нительных центров обслуживания позволит упро-
стить для граждан процесс регистрации на портале  
госуслуг, что будет способствовать выполнению ука-
за президента Российской Федерации от 07.05.2012 
года № 601 «Об основных направлениях совершен-
ствования системы государственного управления», 
- пояснила советник губернатора Ульяновской об-
ласти Светлана Опёнышева.

Информацию о ближайших центрах обслуживания 
и их режимах работы можно найти по ссылке: esia.
gosuslugi.ru/public/ra/.

Алексей Якушев знает о подсолнечном масле практически все.  

Белорусские тракторы на Мелекесской земле.  

Хозяин на своей земле
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расскажите свою историю!
В следующем году мы хотим расширить наши 

рубрики и поэтому предлагаем вам, дорогие 
читатели, присылать свои исторические фото-
графии. Совсем старые и не очень - те, которые 
могут поведать летопись нашей с вами жизни о 
замечательных людях и трогательных событиях.

Если вы считаете, что ваш опыт уникален и об 
этом должна узнать вся страна, срочно присы-
лайте свои фермерские истории на электронный 
адрес редакции: glavrednarod@mail.ru. Подели-
тесь секретами - как создать свое успешное фер-
мерское хозяйство. В теме письма обязательно 
напишите «Меняю офис на соху» и не забудьте 
приложить фотографии своего хозяйства. Также 
укажите свое имя, номер телефона.

Ждем ваших писем! Мы обязательно расскажем 
на страницах газеты историю ваших успехов.

внимание!à

сПравка «нг»à

Цифра 
Благодаря оказываемой  
поддержке через пять лет валовой 
объем производства продукции 
сельского хозяйства Ульяновской 
области должен составить 

57,6 миллиарда рублей.

Помощь  
начинающим
С 2014 года в области реализуются про-
граммы поддержки начинающих фер-
меров. За пять лет 171 крестьянско-
фермерское хозяйство получило гран-
товую поддержку на общую сумму  
более 210 миллионов рублей.
Продолжается реализация госпро-
грамм по поддержке начинающих фер-
меров и семейных животноводческих 
ферм. В нынешнем году 32 сельхоз-
товаропроизводителям было направ-
лено около 48 миллионов рублей, пяти 
семейным фермам - около 29 миллио-
нов рублей. Существенная поддержка 
оказывается сельскохозяйственным 
и потребительским кооперативам. В 
сентябре был принят областной за-
кон о развитии потребкооперации, по 
которому предоставляются большие 
возможности обновления и расшире-
ния материально-технической базы. В 
следующем году, согласно документу, 
выделят около 45 миллионов рублей, 
через три года эта сумма увеличится  
до 115 миллионов рублей. Денежные 
средства в виде грантов будут направ-
лены личным подсобным хозяйствам.



Егор ТИТОВ

Восьмиклассница Каринэ Мелоян, несмо-
тря на свой юный возраст, уже удостоилась 
проведения собственного творческого вечера 
и множества наград. Девушка играет на фор-
тепиано, гитаре и аккордеоне. Сама пишет 
музыку и стихи, отдавая предпочтение бардов-
ской песне. И это лишь маленькая толика всего 
того, чем занимается и увлекается Каринэ.

- Она у нас умница, учится на одни пятерки 
и творчеством активно занимается, участвует 
в КВН и волонтерских движениях, - наперебой 
твердят педагоги.

Простая история замечательной школьни-
цы, если бы все достижения Каринэ не были 
каждодневным преодолением собственного 
недуга. Согласитесь, не у каждого хватает сил 
стремиться к цели, особенно в юном возрас-
те. Каринэ и всем ее друзьям-товарищам из 
специальной школы-интерната для слабови-
дящих детей № 91 «МегаФон» подарил показ 
отечественного семейного фильма «Дневник 
мамы первоклассника» в кинотеатре «Художе-
ственный». Кино было снабжено специальными 
тифлокомментариями и титрами для людей с 
нарушениями слуха и зрения. Акция была при-
урочена ко Дню благотворительности между-
народного движения «Щедрый вторник».

- Создание равных возможностей для жизни 
и самореализации людей с ограниченными 
возможностями здоровья - одно из приоритет-
ных направлений компании «МегаФон». Устра-

нять некоторые барьеры во взаимодействии 
с обществом и делать людей по-настоящему 
ближе друг к другу нам помогают культура и 
искусство, - считает директор регионального 
отделения компании Сергей Сорокин. 

Вот уже два года «МегаФон» поддерживает 
проект «Кино для незрячих и глухих». За это 
время новинки российского кинематографа 
смогли «увидеть» и «услышать» десятки тысяч 
людей со всей страны. В «Щедрый вторник» 
благотворительные сеансы прошли в 29 ки-
нотеатрах России - от Приморья до Нижнего 
Новгорода.

- Нас очень тепло встретили, подарили 
сладкие и не только подарки. Спасибо компа-
нии «МегаФон» за то, что помогли нам погру-
зиться в предновогоднюю сказку. И кино мне 
очень понравилось, хотя я редко его смотрю, 
- поделилась впечатлениями Каринэ Мелоян. 

Теперь девушка будет чаще смотреть филь-
мы. Старшеклассникам подарили по три диска 
с адаптированными для слабовидящих людей 
фильмами. А тем, кто помладше, достались 
аудиокниги со сказкой «Аленький цветочек» 
в исполнении Елизаветы Боярской и других 
артистов Академического Малого драмати-
ческого театра. Но самым главным подарком, 
конечно, стало доказательство того, что чуде-
са сбываются.

Народная газета32 P.S.

А с кем из ульяновцев любят фотографироваться жители России? ТОП возглавляют   ►
музыкант Александр Варламов, художник Никас Сафронов и автор поисковой системы Rambler Дмитрий Крюков. 
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конкурсà

Рокеры и комики
 Василий   

Денисов  
прислал нам 
фотографию  
с группой  
«Кукрыниксы».  
А вы знали, 
что эти рок-
музыканты 
написали  
саундтрек к 
знаменитому 
фильму  
«9 рота»  
Федора  
Бондарчука? 

Снимок с Натальей О’Шей прислала в газету Екатерина   
Хрыкина. Не знаете, кто такая Наталья? Но уж о Хелависе 
(группа «Мельница»), исполнительнице нежных песен  
в стиле фолк, вы наверняка слышали!

Ресторан «ГудЛанч» тоже прислал нам свое фото со звездой -    
ей оказалась знаменитая певица Натали.

В этот раз в наш конкурс 
«Дотянуться до звезды» 
попали певицы,  
рок-музыканты, комики... 
Похоже, поток фотогра-
фий со знаменитостями  
от жителей региона  
не иссякнет никогда! 
Вынуждены сообщить: 
конкурс завершится  
в последнем декабрьском 
номере. Счастливчику  
достанется сертификат  
на 1 000 рублей от ресто-
рана «ГудЛанч».  
Так что на то, чтобы  
отправить нам своих 
«звездочек», у вас  
осталось две недели.

А вот Юлия   
Сашина при-
слала нам 
фотографию не 
с музыкантом 
или актером, 
а с комиками-
стендаперами. 
Дуэт имени Че-
хова из Comedy 
club успел полю-
биться тысячам 
россиян, так что 
однозначно «до-
тянулась»!

Присылайте нам свои фотографии на адрес: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru
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Необычное киноНастоящий праздник для детей и 
подростков с проблемами зрения 
организовала компания «МегаФон» 
при поддержке благотворительных 
фондов «Искусство, наука и спорт» 
и «Живые сердца».
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Газета зарегистрирована Управлением  
Федеральной службы по надзору в сфере связи,  
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